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С Т Р А Х О В А Н И Е ,  И Н В Е С Т И Ц И И
«Цель в жизни – это то единственное, что надо искать

и найти, но найдёшь её не за тридевять земель, а в
собственном сердце»

Роберт Луис Стивенсон
В прошлый раз мы поговорили с вами о различии между

мечтой и планированием – о том, что 100 процентов людей
на Земле мечтают и лишь 3% – планирует. Мы перечис-
лили шесть основных сфер жизнедеятельности человека
(личные, семейные, духовные, общественные, деловые и
материальные), по каждой из которых у нас должен быть
чёткий план действий; и мы даже успели рассмотреть пер-
вую из этих сфер – личную, которую, в свою очередь,
можно разбить на физическую, душевную и интеллектуаль-
ную. Продолжим...

Семейные жизненные цели... Увлекаясь литературой по

достужению успеха в жизни и прочитав автобиографии
многих выдающихся людей, я много раз сталкивался с
одним и тем же ответом, который почти все они давали на
вопрос: «о чём вы жалеете, что бы вы хотели вернуть и по-
менять в вашей жизни, если бы такой шанс предоста-
вился?» Почти всегда ответ был один и тот же – самые
выдающиеся представители рода человеческого жалели,
что они в своё время они мало проводили время со своими
любимыми, своими родными, своими детьми. 

Не буду лукавить – я и сам злоупотребляю этим делом.
Нам часто кажется, что всё, что мы делаем – мы делаем
ради наших родных и близких. И даже когда нас нет рядом
с ними, мы всё равно с ними! Но так ли это? 

Другие скажут: в этом деле важно не количество – то
есть время проведенное вместе, а качество, – а то как мы
проводим это время со своей семьёй. Точно также до не-
давнего времени считал и я. Я думал, что чем больше вре-
мени я провожу на работе, занимаясь своей карьерой,
своим бизнесом, или даже работая дома, тем больше я
смогу позволить для своих детей – лучшее образование,
различные секции и развлечения, совместный отдых на
выходных и отпуск за границей. Но достаточно ли это
нашим детям? Может ли в данном конкретном случае ка-
чество заменить количество? Определенно нет!

Семейный вопрос должен занимать одну из ведущих по-
зиций в нашем плане. Да, трудно спланировать пол ре-
бёнка! Некоторым даже трудно определиться с
количеством детей, которых они хотят иметь. Они живут
наобум и считают, сколько будет - столько будет, или - че-
ловек предполагает, а Бог располагает! Такие, как правило,
живут по течению и полагаются на судьбу. Надеюсь, вы к

ним не относитесь и понимаете, что то, что мы имем – это
мы и заслуживаем, ибо то что мы имеем – это результат
наших действий, или наоборот, наших бездействий в про-
шлом. Я убеждён, что как это, так и то, сколько и когда мы
проводим время со своей семьей можно запланировать.
Также необходимо нацелить себя на то, как мы проводим
это время и каков результат этого «времяпровождения», то
есть на каком уровне находятся эти взаимоотношения.
Может ли каждый из нас похвастаться тем, что те чувства,
которые мы испытываем к наших родным, взаимны? Мно-
гие ли из нас можут похвастаться тем, что они дружат со
своим ребенком и тот не имеет никаких секретов от своего
родителя?

Согласен, это трудно! Об этом написано сотни книг, и
даже прочитав их всех, вы не будете на 100 процентов

убеждены, что это сработает в вашем случае. Но надо же
с чего-то начинать! 
И семейные отношения тоже можно и даже нужно плани-
ровать – перенести на бумагу то, какими мы их видим в
нашей семье. Пусть в начале (на бумаге) они будут слиш-
ком идеальными и нереально гармоничными. Но перенеся
ваш идеал на бумагу, вы делаете первый шаг на пути к до-
стижению вашей цели! Возьмите прямо сейчас лист бумаги
и напишите то, какими вы видете свои отношения с ва-
шими половинками и детьми в самых радужных тонах. На
втором листе запишите то, что вам не нравится в каждом
из ваших родных. Затем попросите каждого члена вашей
семьи проделать ту же работу! Когда оба списка готовы,
устройте семейный совет. Пусть каждый участник этого со-
вета выскажется по тому, что его не устраивает в другом и
наметит пути выхода из те-
кущей ситуации и прихода к
компромиссу по всем инте-
ресующим вопросам.

Вы сделали это? Тогда я
вас поздравляю! Вы сде-
лали очередной шаг на пути
к своему счастливому и ус-
пешному будущему. Вам
останется лишь переписать
на бумагу ваш  конечный ре-
зультат – к каким семейным
гармоничным отношениям
стремитесь вы лично и ваши
близкие. Там же определи-
тесь с тем, как часто вы бу-

дете проводить аналогич-
ный семейный совет – раз в
неделю или раз месяц, а
также с тем, как часто вы
будете выделять время на
конкретного члена вашей
семьи. Помните, что на-
сколько близки бы не были
наши взаимоотношения с
нашими близкими, нет пре-
дела совершенству, и каж-
дый из них заслуживает

своего «личного» времени. 
Не повторяйте ошибок самых
успешных представителей

мира сего. И тогда в вашем доме воцарятся мир и любовь,
которые будут лишь способствовать в достижении остав-
шихся пяти целей вашей жизни.

А я, пользуясь случаем, хочу поздравить вас с насту-
пающим Рождеством и Новым годом! И от всего сердца по-
желать вам счастья, любви, здоровья, мира, удачи и
успехов во всём вами задуманном и запланированном!  

Cell: 587-899-5727
Email: vbunescu02xuuc@wfgmail.ca 

https://slavabunescu.wfgopportunity.com

От мечты к финансовому планированию Вячеслав Бунеску
финансовый советник 

Calgary

Часть 2

Букеты из живых 
и искусственных цветов,
украшения и скульптуры 

из воздушных шаров, 
ростовые куклы, 

“говорящие цветы” 
и многое другое! 

НОВЫЙ МАГАЗИН В РЕД ДИРЕ!НОВЫЙ МАГАЗИН В РЕД ДИРЕ!

SE LA VI FLOWERS

Адрес: #110, 3121-49 Ave, Red Deer, T4N 3V8. Телефон: 403-986-6065
Детали: https://www.facebook.com/selaviflowers1111/?fref=ts

МЫ СДЕЛАЕМ ВАШ ПРАЗДНИК НЕЗАБЫВАЕМЫМ!
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Дефицит бюджета Канады будет 
намного больше, чем прогнозировалось 

Предвыборные обещания нынешнего прави-
тельства обойдутся бюджету дороже, чем ли-
бералы закладывали в «оптимистичном»
прогнозе. В результате вырастет дефицит
бюджета, заявили представители парламент-
ского бюджетного комитета.

В частности, ожидается, что расходная
часть в средней перспективе будет больше
доходной на 23 млрд. дополнительно к тому,
что прогнозировалось ранее. В ближайшей же
перспективе все будет заметно лучше: так, в
этом фискальном году профицит может соста-

вить 1,2 млрд. долларов вместо дефицита в 3
млрд.

В апреле правительство консерваторов
прогнозировало профицит на уровне 2,4 млрд.
долларов. Однако ситуация заметно ослож-
нится в следующие годы. С 2017-18 по 2020-
2021 годы дефицит может быть больше
планируемого на 2,3 млрд., 3,6 млрд., 6,3
млрд. и 10,8 млрд. долларов соответственно.
Это заметно усложнит задачу выполнить обе-
щание сбалансировать бюджет в ближайшие
4 года, говорят в комитете. 

С ле д у ю щ и й  н ом е р  г а зет ы  в ы й д ет  2 4  д е к а б ря
Д О Р О Г И Е  Д Р У З Ь Я !

ПРИГЛАШАЕМ ВАС ПОСЕТИТЬ НАШ МАГАЗИН!
ПРЕДЛАГАЕМ ВАМ БОЛЬШОЙ ВЫБОР ПЕЛЬМЕНЕЙ 

И ВАРЕНИКОВ, ЛИТОВСКИХ И ПОЛЬСКИХ СЫРОВ,
ЛАТВИЙСКИХ СЛАДОСТЕЙ, А ТАКЖЕ ШИРОКИЙ

АССОРТИМЕНТ ХЛЕБОБУЛОЧНЫХ 
И КОНДИТЕРСКИХ ИЗДЕЛИЙ!

МЫ РАБОТАЕМ 7 ДНЕЙ В НЕДЕЛЮ!
ПРИХОДИТЕ, БУ ДЕМ РАДЫ ВАМ!

#8, 7400 Macleod Tr,  SE, Calgary, T2H 0L9
Телефон: 403-457-0990,  www.kalinkastore.ca

Нынешняя зима в Канаде будет теплее
Усиление феномена Эль-Ниньо станет причи-
ной более теплой погоды в начале зимы в Ка-
наде, особенно в южной полосе страны. Об
этом сообщает канадская метеослужба.

Тем не менее, в центральной и восточной
части Канады вторая половина зимы может
быть суровой. По словам синоптиков, наи-
большие отклонения температуры от нормы в
сторону тепла будут зафиксированы на огром-
ной полосе от Британской Колумбии до север-

ной части Онтарио. В то же время, на юге Он-
тарио и в Атлантической Канаде температура
будет ближе к норме.

Более высокая температура означает, что
осадки будут более разнообразными, а снега
будет меньше по сравнению с прошлой зимой.
Это особенно справедливо для Атлантики, где
штормы будут чаще сопровождаться дождями
и мокрым снегом, в отличие от снежной про-
шлой зимы. 

Банк Канады оставил ключевую ставку
неизменной 

2 декабря канадский Центробанк сообщил о
том, что ключевая процентная ставка оста-
нется на уровне 0,5%. По словам банкиров,
экономика продолжает подстраиваться под
снижение мировых цен и чуть сниженный
спрос со стороны США.

Также в отчете отмечается, что в октябре
прирост экономики соотнесся с прогнозами.
Рост ВВП будет незначительным в последние
3 месяца 2015 года, но в следующем году этот
показатель будет меняться чуть быстрее.

Оздоровлению экономики способствовало
снижение курса канадского доллара, развитие
экономики США и снижения процентной
ставки в этом году. На рынке труда демонстри-
руется положительная динамика, несмотря на
сокращения в регионах, экономика которых
полагается на ископаемые природные ре-
сурсы.
Ранее данные, опубликованные Бюро стати-
стики, показали, что канадская экономика пре-
одолела период технической рецессии. 

Правоохранительные органы Сан-Бернар-
дино, штат Калифорния, сообщили, что Саед
Фарук, который в прощлую среду вместе с
женой убил 14 и ранил 17 человек, мог быть
исламским радикалом. Сама бойня была
спланирована – в доме убийц было найдено
множество самодельных взрывчатых веществ
и более 3000 патронов.

Трагедия произошла во время банкета со-
трудников окружного департамента здраво-
охранения. Фарук, ранее находившийся на
банкете, покинул его и вернулся вместе с

женой вооруженным до зубов. Одной из вер-
сий случившегося также является ссора
между Фаруком и кем-то из присутствующих.

Оба злоумышленника после погони были
расстреляны во внедорожнике. 28-летний
Фарук родился в США в семье пакистанцев, а
с женой познакомился в Саудовской Аравии,
куда часто ездил.

Перед бойней пара оставила у родствен-
ников 6-месячного ребенка. Два автомата и
два пистолета, из которых были убиты и ра-
нены люди, преступники приобрели легально.

Беженцев, больных инфекционными 
заболеваниями, пустят в Канаду 

Сирийским беженцам, больным туберкулезом
и другими инфекционными заболеваниями, не
откажут в переезде в Канаду. Об этом со-
общила министр здравоохранения Джейн
Филпотт.

Министр отметила, что переезд больных
беженцев может задержаться до тех пор, пока
они не пойдут на поправку, но отказывать им
не будут. В Канаде все прибывшие пройдут
дополнительный осмотр, чтобы власти убеди-
лись, что те здоровы.

Со слов главы федерального ведомства,

все инфекционные заболевания, которыми
больны беженцы, вполне поддаются лечению.
До отправки в Канаду сирийцы пройдут мед-
осмотр. Кроме физического, будет оцени-
ваться и психическое здоровье.

На прошлой неделе федеральные власти
признали, что не смогут принять 25 тысяч че-
ловек до конца этого года. В этом году в Ка-
наду переедут до 10 тысяч сирийцев,
остальные должны прибыть в январе и фев-
рале. 

По материалам winnipeg.ru, russianweek.ca, rusalberta.com

Бойня в Калифорнии может быть 
терактом 

В Саскачеване 50% электроэнергии 
станет экологически чистой

Энергетическая компания SaskPower наме-
рена развивать ветряную, солнечную и геотер-
мальную энергетику, чтобы к 2030 году на
возобновляемые источники приходилась по-
ловина вырабатываемой электроэнергии.

Пока план представляет собой лишь дорож-
ную карту и требует дополнительной разра-
ботки. В частности, нужно решить, где
размещать ветряные и солнечные электро-
станции.

Планируется, что через 15 лет до 30% элек-
троэнергии будут вырабатываться ветряными
электростанциями. Также будет использо-
ваться и уголь, но в меньших объемах.

Сейчас основными источниками электро-
энергии являются электростанции, работаю-
щие на угле, природном газе и
гидроэлектростанции. Ветряные электростан-
ции вырабатывают лишь 3%, мизерная доля и
электростанций, перерабатывающих отходы. 
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1 октября правитель-
ство Альберты изме-
нило налоговые ставки

на персональный доход граждан за 2015 год. До
сих пор   Провинциальный налог в Альберте был
един  для всех и составлял 10% на любой доход
свыше минимального персонального дохода
(18,214 в 2015 году).

Ставки, введенные 1 октября, будут действи-
тельны на весь доход, заработанный с 1 января

по 31 декабря 2015. Большинства из нас не коснется увеличение налоговых
ставок, так как 93 % жителей Альберты зарабатывают меньше 125,000 в год
и будут по-прежнему платить Провинциальный налог в размере 10%. Для
примерно 7 % налогоплательщиков Провинциальнй нaлог увеличится в 2015,
и еще больше в 2016 году.

Федеральные налоговые ставки не изменились в 2015, но Либеральное
правительство планирует уменьшение налоговых ставок на доход от 44,701
до 89,401 на 1.5% (с 22% до 20.5%), и увеличение ставок на доход свыше
300,000 на 4% (с 29 до 33%).Общие ставки налогов на персональный доход
(Федеральный + Провинциальный) приведены в следующей таблице:    

Ирина Глазунова

Calgary

Изменения налоговых ставок на 2015 год
Увеличился также Провинциальный налог на доход

Корпораций свыше 500,000 с 10% до 12% с 1 июля 2015
года. Налог на активный доход малого бизнеса (до
500,000) остается по-прежнему 3%.

Альберта остается по-прежнему одной из лучших про-
винцией Канады для ведения бизнеса по-сравнению с
другими провинциями, занимая 4-е место по уровню
Провинциальных налогов после Манитобы ( Провинци-
альный  налог 0  на доход до 425,000 и 12% на налог
свыше 425,000), Саскачевана (Провинциальный налог
2% на налог до 500,000 и 12% на налог свыше 500,000 ),
и Британской Колумбии (Провинциальный налог 2,5% на
налог до 500,000 и 11% на налог свыше 500,000 ).

Федеральный налог на доход Корпораций не изме-
нился в 2015 году и будет постепенно снижаться: 11% в
2015; 10.5% в 2016; 10% в 2017; 9,5% в 2018;  9% в 2019
-  Для Canadian Controlled Private Corporations (CCPC), имеющих право на
Small Business Deductions (на доход от активного бизнеса),  и 15 % на доход
свыше 500,000 и на доход не являющийся доходом от Активного Бизнеса.

Для других Корпораций, таких как Инвестиционные Корпорации, Ипотеч-
ные Инвестиционные Корпорации, Фондовые Инвестиционные Корпорации,
а также на доход от  “Personal Services Business (Incorporated Employee)”,
общая налоговая ставка 28%

Если у вас возникли вопросы по планированию вашего бизнеса, бух-
галтерскому учету или отчетности, звоните по телефону: 403-618-9210
или пишите: nuanceaccounting@hotmail.com

Ирина Глазунова, Distinguished Financial Advisor, 
Tax Services Specialist, Nuance Accounting Corp

Доход Провинциальный налог/          Федеральный налог/       Суммарный налог
2015 2016                    2015          2016* 2015             2016*

0 – 11,327 0 0 0    0 0 0
11,327 – 18,214 0 0 15%          15% 15% 15%
18,214 – 44,700 10% 10% 15% 15% 25%           25%
44,701 – 89,401 10% 10% 22% 20,5%*            32%           30,5%
89,401 – 125,000 10% 10% 26% 26% 36%           36%
125,000 – 138,586 10,5% 12% 26% 26% 36,5%        38%
138,000 – 150,000 10,5% 12% 29% 29% 39,5%        41%
150,000 – 200,000 10,75%        13% 29% 29% 39,75%      42%
200,000 – 300,000 11% 14% 29% 33%* 40%           47%
Более 300,000 11,25%        15% 29% 33%* 40,25%      48% 

Примечание: *Приведены планируемые ставки на 2016 

Реклама в газете “Колесо” = эффективность вашего бизнеса
+ единство нашего сообщества!



7E-mail: kolesoinfo@gmail.com

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D В  ГА З Е Т Е  “ К О Л Е С О ” -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M

Н Е Д В И Ж И М О С Т Ь

Вот и наступил декабрь, а
с ним и желание подвести
итоги уходящего года.

Я думаю, ни для кого не
секрет, что 2015 год стал на-
чалом большой неопределен-
ности для Калгари как на
рынке недвижимости, так и на
рынке работы. С начала года
регулярно идут сокращения с

предприятий нефтегазовой сферы и пока что сказать, когда
они закончатся, не может никто. Зарплаты также начали па-
дать, в первую очередь, на контрактные позиции, так как ква-
лифицированных работников, готовых работать за гораздо
меньшие деньги, чем еще год назад, стало в разы больше.

Естественно, что все это сказывается и на рынке недви-
жимости. Но на удивление многих, в том числе и меня, рез-
кие изменения еще не начались.

Приведу немного статистики за ноябрь 2015 года. Впервые
за последнее время количество жилья на продажу превы-
сило 4 месяца предложения. Это означает, что в Калгари
официально наступил рынок «покупателя».

Количество продаж за ноябрь этого года составило 1,263,
что на 28% меньше, чем в ноябре прошлого года и на 20%
ниже среднестатистической отметки за последние 10 лет.

Тем не менее, количество жилья, выставленного на про-
дажу, все еще на 27% ниже рекордного показателя, который
был зафиксирован в ноябре 2008 года – когда в Калгари на-
чался предыдущий кризис.

Что касается цены продажи, то она больше всего упала

по сравнению с прошлым ноябрем в квартирном секторе –
почти на 5%. Падение же цены домов, таунхаузов и дуплек-
сов по сравнению с ноябрем прошлого года составило всего
1.5%, что, на мой взгляд, совсем немного, учитывая эконо-
мическую ситуацию в городе.

Приведенные данные свидетельствуют, в первую очередь,
о том, что рынок Калгари оказался гораздо более живучим,
чем многие предполагали. Кроме того, даже из тех, кто уехал
работать в другую провинцию или страну, многие предпочли
сдать жилье в аренду, а не продавать его.  Несомненно, это
сильно отразилось на рынке аренды, где размеры арендной
платы по некоторым подсчетам упали на 20% по сравнению
с прошлым годом и процент свободного жилья в аренду

вырос с традиционно низкого показателя Калгари в 1,5-2%
до 5-6%. 

Что же нам готовит 2016 год? 
Давать какие-нибудь прогнозы - дело неблагодарное, но,

на мой взгляд, пока что в Калгари нет предпосылок для улуч-
шения рынка недвижимости. Нефть до сих пор колеблется
на отметке в $40 за баррель, и нефтегазовые компании про-
должают урезать расходы на новые проекты и сокращать
персонал.

Тем, кто хочет продавать, я бы советовал это не отклады-
вать. Особенно, если вы знаете, что будете вынуждены это
сделать в ближайшем будущем. Конечно, выставлять на про-
дажу прямо сейчас, в декабре, особого смысла нет, так как
из-за праздников, скорее всего, не будет никакой активности.
Но сделать это в январе стоит. Причем выставлять надо по
наиболее агрессивной цене и не надеяться на авось, иначе
вы рискуете вообще не иметь просмотров и как результат за-
стрянете на рынке надолго и безрезультатно, даже если и
начнете потом снижать цену.

Для тех же, кто хочет покупать, я бы советовал пару ме-
сяцев выждать и посмотреть, что будет происходить на
рынке. Пока что большинство продавцов не готовы сильно
снижать цену, но, думаю, что в скором времени это изме-
нится. Время играет против продавцов, и чем больше они
стоят на рынке, тем ниже они в итоге продадут (если прода-
дут вообще). Тренд очень четкий вниз, и только чудо в виде
нефти, выросшей как минимум до $60 за баррель, может из-
менить ситуацию. Я даже не исключаю вариант, что в скором
времени мы увидем такое редкое для Калгари явление, как
продажу домов банками. Не стоит рассчитывать увидеть
нечто похожее на то, что было в США в 2009-2011 годах,
когда банки продавали недвижимость на 20-30-40% ниже ры-

ночной стоимости, но скидка в 10-15% вполне вероятна.
Последний совет продавцам – не пытайтесь определить

рыночную цену своей недвижимости самостоятельно на ос-
новании того, за сколько стоят дома на продажу в вашем
районе. В сегодняшнем рынке важно знать цену именно со-
стоявшейся продажи, а не того, что еще висит на продажу, а
эту информацию может видеть только риелтор. Не полени-
тесь, обратитесь к нескольким риелторам за Listing Presen-
tation. И помните, правильный выбор риелтора, который
сможет продать ваш дом (а не только выставить его на про-
дажу), намного важнее, чем сделает он вам скидку или нет.

Если вы готовы включить меня в список кандидатов
на продажу вашей недвижимости, позвоните мне по те-
лефону 403-481-1111, и я буду рад сделать для вас Listing
Presentation. 

Александр Сазанович
Риелтор, Консультант по строительству, CIR Realty

www.RealEstateRu.ca

Рынок недвижимости. Итоги уходящего  года

Calgary
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Александр Сазанович
риэлтор
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Сканирование показало: в мозге мужчин
и женщин нет особых различий

Не так давно ученые из Университета Базеля
говорили о том, что мозг мужчин и женщин ра-
ботает по-разному. Специалисты выяснили:
эмоционально заряженная информация
влияет на женщин сильнее, чем на мужчин.
Кроме того, женщины лучше ее запоминают.
Однако, по словам ученых из Тель-Авивского
университета, структура мозга у мужчин и
женщин практически не отличается.

Исследователи проанализировали данные
МРТ-сканирования головного мозга 1400 че-
ловек. Специалистов интересовало анатоми-

ческое строение, а не функции мозга, пере-
дает "HealthVesti.com". Ученые измерили тол-
щину тканей мозга и объем его разных
структур. Они выделили мужскую, женскую и
промежуточную группы отличительных черт.

В итоге можно было говорить о половых
различиях в рамках отдельных параметров.
Однако мозг людей чаще всего обладал и
мужскими, и женскими особенностями. То
есть, ярко выраженных различий в структуре
мозга мужчин и женщин исследователи не об-
наружили. 

Специалисты приблизились к созданию
средства от сердечной недостаточности
Ученые из Медицинского центра Стэнфорд-

ского университета нашли ген, который помо-
жет в лечении сердечной недостаточности и
снизит ее риск. Вероятно, он станет мишенью
для новых лекарств. Исследователи изучили
гены пациентов с сердечной недостаточ-
ностью. Для одних лечение было эффектив-
ным, а для других - нет, рассказывает Zee
News.     Специалисты искали генетические
варианты, отвечающие за здоровье сердца.
Один из генов, связанных с нейромедиатором
орексином, показался ученым многообещаю-
щим, и они провели исследование на клеточ-

ных моделях и на мышах с сердечной недо-
статочностью. Чтобы вызвать сердечную не-
достаточность, у грызунов повышали уровень
адреналина в организме.

Исследование показало: сердце у подопыт-
ных мышей, которые получали орексин, рабо-
тало лучше по сравнению с грызунами,
которым орексин не давали. В частности,
улучшалась систолическая функция сердца
животных. Кроме того, у мышей, не получав-
ших орексин, наблюдалась более ярко выра-
женная диастолическая сердечная
недостаточность. 

Апатия может быть признаком 
серьезных заболеваний

Если человек долгое время находится в апа-
тии, возможно, ему стоит пройти полное об-
следование. Оказывается, апатия связана не
только с депрессией, но и с рядом других бо-
лезней, передает "Medikforum". Например, она
может свидетельствовать о наличии проблем
с сердцем и сосудами.

Умеренная апатия иногда нападает и на
здоровых людей. По мнению исследователей,
данное состояние возникает из-за изменений
в определенных областях мозга. Недавно лон-
донские неврологи заявили: апатия - один из
симптомов хронических неврологических рас-

стройств, таких как болезнь Паркинсона, кото-
рый медики часто игнорируют.

Апатию необходимо отличать от депрессии.
В случае первой антидепрессанты не помо-
гают. При апатии уменьшается выраженность
положительных и отрицательных эмоций, сни-
жается мотивация, появляются тревога и эмо-
циональная пустота. А для депрессии
характерны уныние, страхи, чувство вины, пе-
репады настроения, негативная оценка на-
стоящего и будущего. Кроме того, люди с
апатией, в отличие от депрессивных лично-
стей, могут чувствовать себя счастливыми. 

Психологи назвали основную причину 
переедания

Специалисты из США уверены: психологиче-
ский фактор заставляет людей есть слишком
много и набирать вес. Так, чтобы похудеть,
нужно изменить свое отношение к еде. По
словам экспертов, в детстве мы относимся к
пище правильно. Маленькие дети в основном
не переедают. Они не будут есть, не испыты-
вая чувства голода, рассказывает "INNOV".

В определенном возрасте наше отношение
к еде меняется. У нас появляются другие при-
чины для употребления пищи. Людям, кото-
рые не замечают, сколько они едят, эксперты
советуют вести специальный дневник. В него

нужно заносить продукты, их количество и
свое эмоциональное состояние на момент
приема пищи. Также там можно отмечать,
какие продукты вызывают тягу.

Кстати, исследователи из Университета
Бригама Янга недавно предложили худеющим
отказаться от подсчета калорий. Вместо этого
они советуют считать съеденные кусочки. По
словам ученых, новый способ очень эффекти-
вен. Участники эксперимента, которые под-
считывали количество укусов, за месяц
потеряли около двух килограммов, хотя их
привычный рацион питания не изменился

М Е Д И Ц И Н А  и  З Д О Р О В Ь Е  

"Истиная Внутренняя
Красота всегда трогает

душу человека"
"Никакая внешняя 

красота не может быть 
полной,  если она 

не оживлена здоровьем 
и гармонией."

К волшебному и чу-
десному события -
празднованию Нового
Года большинство
людей готовятся заранее,
а женщины особенно.
Ведь выглядеть хочется не

просто ярко и красиво, а так, чтобы о нас потом с вос-
хищением вспоминали целый год. Самое шикарное
платье и великолепный макияж могут остаться незаме-
ченными,  если лицо выглядит тускло и морщинисто. А
выглядеть молодо и ярко поможет специальная техника

по Омоложению Лица иглоукалыванием.
Эта техника является самой безопасной и безболез-

ненной нехирургической процедурой, которая направ-
лена на уменьшение признаков старения, и является
превосходной альтернативой дорогостоящим космети-
ческим операциям.

Омоложение лица поможет «стереть» с лица от пяти
до пятнадцати лет вашего возраста, причем результаты
становятся очевидными уже после первых сеансов.
Секрет акупунктурной косметологии заключается в том,
что с ее помощью открываются  и стремительно акти-
визируются скрытые резервы организма. Под воздей-

ствием комплексного влияния на организм улучшается
состояние клеточных мембран, повышается их прони-
цаемость, продлевая жизнь и активность кожи. При кон-
такте кожи с иглой происходит выброс биологических
вещевств. Это повышает скорость восстановительных
процессов кожи, стимулирует работу фибропластов,

участвующих в образовании коллагена. Глубокие мор-
щины разглаживаются, а мелкие полностью исчезают.
Мешки под глазами постепенно уменьшаются, кожа щек
становится упругой, исчезает отечность, веки подтяги-
ваются, двойной подбородок сводится к минимуму. Дру-
гие немаловажные результаты - это увлажнение кожи
за счет повышенной локальной циркуляции крови и уси-
ленного лимфотока, увеличение  выработки коллагена,
повышение тонуса мышц и упругости кожи, сужение
пор; улучшение гормонального баланса, за счет чего ис-
чезают угри и прыщи.  Омолаживается и обновляется
не только лицо, но и весь организм. В глазах появляется

блеск, с лица уходит эмоциональное напряжение и
оно начинает излучать Вашу собственную Внутрен-
нюю Красоту.

Доктор  Виктория Иванова.

Приглашаем Вас в ценр "МС Acupuncture"
на первый прием, в течение которого док-
тор Виктория Иванова проведет диагно-
стику и проконсультирует по вопросам
косметической акупунктуры. Принимаются
страховки. Телефон: (403) 252-8950

ЮЮ РР ИИ ЙЙ  АА ЛЛААЕЕ ВВ
Member of Professional Board of Hypnotherapy    
Certified and Registered Hypnotherapist

Т е л е ф о н :  4 0 3  -  6 6 7  -  6 7 2 6  
E - m a i l :  i n n e r p e a c e i n y o u @ g m a i l . c o m

Аллергии, стресс, депрессия,
тревога, заикание, вредные привычки 

ГИПНОЗ - это самое естественное и безопасное средство, 
с помощью которого можно преобразить, улучшить, 
мотивировать и изменить себя!

С т а н ьт е  моложе !
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Виктория Иванова

Calgary
Б У Д Е М  К Р А С И В Ы !

Диабетики нередко сталкиваются с серьезными осложнениями заболевания, такими как про-
блемы с сердцем, сосудами и зрением. По данным сотрудников Университета Дьюка, люди с
диабетом также теряют зубы чаще тех, кто не страдает от этой болезни. Ученые проанализи-
ровали данные 37000 пациентов, сообщают "MED Новости".  Специалисты обнаружили тесную
связь между диабетом и здоровьем полости рта. Среди участников, страдавших диабетом, бо-
лезни десен встречались чаще. Кроме того, у них оказался в два раза повышен риск выпадения
зубов. В связи с этим исследователи рекомендуют диабетикам чистить зубы дважды в день,
использовать зубную нить и регулярно ходить к стоматологу.  

Что же касается о похудении на один грамм, то речь идет о грамме жира из поджелудочной

железы - органа, вырабатывающего гормон
инсулин. Именно этот жир, по словам спе-
циалистов из Университета Ньюкасла, ме-
шает победить заболевание. В новом
исследовании приняли участие 27 мужчин

и женщин, страдавших ожирением. Всем участникам сделали операции, снижающие вес, пе-
редает "HealthVesti.com".  Две трети добровольцев страдали от диабета. То есть, процесс вы-
работки инсулина у них был нарушен. Благодаря операции участники похудели больше чем на
12 килограммов. Кроме того, количество жира в их поджелудочной железе уменьшилось при-
мерно на 1 грамм. Этого оказалось достаточно, чтобы восстановить нормальную работу ор-
гана.Кстати, недавно медики обнаружили новый тип диабета, связанный с процессом старения.
По словам специалистов, у него совершенно иная клеточная основа, нежели у первого и второго
типов. Возрастной диабет во многом напоминает болезнь Альцгеймера, также являющуюся
классическим возрастным недугом. 

Диабет увеличивает риск выпадения зубов, 
а чтобы избавиться от диабета, нужно похудеть всего на 1 грамм

О моложе н и е  кож и  л и ц а
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Совсем недавно в моей
семье появился третий ребе-
нок и жизнь кардинально изме-

нилась. Младший ребенок превратился в среднего
и перестал быть little one. Наблюдая за его реак-
циями, я обратила внимание на то, что ребенок как
бы не знает своего места. Он не старший и уже не
самый маленький. Я начала искать статистику и ис-
следования, и выяснилось, что было проведено не-
мало исследований и публикаций на предмет
изучения поведения и положения старших и млад-
ших детей в семье, но очень мало подобной стати-
стики о средних детях. Средних детей, второго ли
ребенка из трех или одного из нескольких средних
в семье с четырьмя или более детьми, трудно опи-
сывать. В одно и то же время они являются стар-

шими по отношению к детям, появившимся после них, и младшими для тех, кто
родился раньше, поэтому зачастую их сложно определить и у них мало своих от-
личительных черт. В конце концов, они не выделяются своим положением, как пер-
венцы тем, что первыми, или последние дети тем, что они маленькие. Одно из
исследований, изучавших семьи с тремя и более детьми, обнаружило, что в них лю-
бимцами являются самые старшие и самые младшие дети. Средним детям никогда
не достается столько родительского внимания, сколько первенцам. Недолго они на-
слаждаются спокойной атмосферой, свойственной появлению следующих за пер-
венцем детей, вскоре их замещает новорожденный.   Таким образом, средний
ребенок вынужден соперничать со старшим, более сильным и умным ребенком, и с
младшим – более хитрым и зависимым малышом. В результате средний ребенок
может колебаться, стараясь походить и на старшего, и на малыша, не имея пред-
ставления о том, как стать самостоятельной личностью. Поэтому средние дети, став
взрослыми, как правило, безынициативны или не способны к оригинальному мыш-
лению. Средние дети, не имея ни прав старшего ребенка, ни привилегий самого
младшего, часто чувствуют, что жизнь несправедлива. В своих попытках ощутить
себя персоной средние дети могут развить в себе склонность к соперничеству, а если
единственным способом выстоять в семье победителей будет стремление стать раз-
рушителем, то именно это средний ребенок и сделает. Часто у них развиваются раз-
дражающие, привлекающие внимание привычки. При том, что средние дети бывают
более ответственными, чем младшие, у них обычно возникает больше проблем, чем
у старших или у младших, и среди них чаще встречаются интроверты. Им не хватает
властности старшего и непосредственности младшего. Однако средние дети умеют
хорошо приспосабливаться к общению с самыми разными людьми, так как им при-
ходится учиться жить в мире с самыми разными характерами младшего и старшего
поколения детей. Поэтому они очень дружелюбны ко всем и активно ищут друзей.
Основным фактором в развитии личности средних в семье детей является пол и воз-
раст его братьев или сестер. Если все дети одного пола, тогда средний ребенок на-
ходится в самом невыгодном положении. Ему (или ей) будет уделяться меньше всех
внимания, и у него (нее) разовьется острая потребность в соперничестве. Средний
ребенок, скорее всего, будет иметь смешанные характеристики, состоящие почти в
равной пропорции из качеств старшего и младшего ребенка, и вырастет наиболее
беспокойным и самокритичным.

Если младший и старший из детей в семье противоположного пола, то среднему
ребенку, в конце концов, может выпасть самое большое внимание семьи. В резуль-
тате это может вылиться в то, что средний ребенок станет всеобщим любимцем –
ему будет очень сложно найти пару, так как его семейную ситуацию невозможно по-
вторить. Если в вашей семье больше трех детей, понаблюдайте за своими средними
детьми. Как правило, больше всего критики достается именно им, и в наших с вами
силах это изменить.

К О Л О Н К А  П С И Х О Л О Г А

Наталья Овечкина

РР УУ СС СС КК ОО ЕЕ РР АА ДД ИИ ОО ЭЭ ДД ММ ОО НН ТТ ОО НН АА
Слушайте нас каждое воскресенье сс  2211  ддоо  2222  ччаассоовв

в  д и а п а з о н е 11 00 11 .. 77   FF MM
и л и  н а  с а й т е : ww ww ww .. ww oo rr ll dd ff mm .. cc aa

Средний ребенок в семье

EURO-RUSSIAN CONSERVATORY OF MUSIC

М ы будем рады каждому из  вас!
Звоните  или присылайте SMS

на номер:  403 -280 -2367

Обучение музыке малышей с 3-4 лет 
в присутствии родителей. 

Все уровни от 1 до 10 класса.
Несложная программа для взрослых - 

и вы также сможете 
играть ваши любимые мелодии!

Подготовка к экзаменам RCM of Music, 
а также на право преподавания музыки

Квалифицированный педагог 
с большим опытом работы 

(29 лет преподавания в Калгари)

И ндивидуальные уроки на дому
по классу скрипки и фортепьяно 

- обучение финансовой грамоте
- семейное финансовое планирование
- индивидуальное и групповое страхование
- инвестирование через: RRSP, RESP, TFSA, UL и др.

ВЯЧЕСЛАВ БУНЕСКУ
финансовый советник

C e l l :  5 8 7 - 8 9 9 - 5 7 2 7
E m a i l :  v b u n e s c u 0 2 x u u c @ w f g m a i l . c a  
h t t p s : / / s l a v a b u n e s c u . w f g o p p o r t u n i t y. c o m

-- АА ВВ ИИ АА ББ ИИ ЛЛ ЕЕ ТТ ЫЫ   --   КК РР УУ ИИ ЗЗ ЫЫ   --   ОО ТТ ЕЕ ЛЛ ИИ   --   
--   TT RR AAVV EE LL II NN SS UU RR AA NN CC EE --     

ПП УУ ТТ ЕЕ ШШ ЕЕ СС ТТ ВВ УУ ЙЙ ТТ ЕЕ   СС   КК ОО ММ ФФ ОО РР ТТ ОО ММ !!

11--   888888  --   998855  --   88668877
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Загадка Трюдо волнует меня необычайно. Кто он –
мистер Трюдо? Я журналист, а для журналиста вопрос
о власти – первостепенный. Например, при Харпере
можно было писать правду, но с трепетом. И посто-
янным ощущением, что это в последний раз. Доносы
какие-то пошли... Англоязычные газеты тоже, по всей
видимости, ощущали на своей бумажной шее цепкую
сжимающую длань. О России они писали только про Пу-
тина. Что злодей. Тиран. Как будто в России не 145 млн
человек населения, и это не страна балета, Толстого и
хохломы, а живет на бескрайних просторах один нена-
вистный канадским тори офицер КГБ... 

И вот Трюдо. Только я выпила шампанского за его
здоровье (ведь он победил прямо в мой день рождения,
и не могло быть подарка лучше!), как он стал посылать
в мир прямо противоположные, так сказать, “мессаджи”.
То сказал, что выведет канадских военных из стран
Ближнего Востока (то бишь бомбардировщики и их эки-
пажи). То под влиянием парижских событий и нажимом
местных коршунов-милитаристов сказал, что все-
цело будет в коалиции и увеличит число канадских
военных инструкторов на том же самом, таком
ближнем к Канаде Востоке... То встретился с Пути-
ным и пожал ему руку к вящей радости всех русско-
язычных “ватников”, а то вдруг заявил, что
наговорил Путину разной харперовщины (типа “вам
нужно уйти из Украины”). Как будто Путин кого-то
спрашивал куда ему прийти и откуда уйти. (А Путин
будто бы ему при всем этом еще и руку жмет – вот
диво!). И при этом всем министр иностранных дел
Канады заявляет, что с Россией будут другие отно-
шения, не как раньше, “ведь она наш сосед по Арк-
тике”. И тут же “ватники., но уже украинцы
присылают мне фото обнимающегося с Порошенко
Трюдо.

Н-да. Дипломатия, однако... Нет, я понимаю, что
когда ты новенький в классе, надо со всеми поздо-
роваться, а не нападать сразу на кого-либо. Огля-
деться, и потом... Но как-то прямо с ума он меня
сводит, этот красивый мужчина.

Взять хотя бы инцидент со сбитым российским
самолетом. С одной стороны, Трюдо говорит, что
Канада поможет России и Турции разрядить обста-
новку. С другой, канадский посол в НАТО заявляет,
что Оттава полностью поддерживает Турцию, и
даже призывает НАТО еще больше ее поддержать.

Я не знаю, как ее можно больше поддержать.
Еще один российский самолет сбить? Это инте-
ресно, когда Дантес убил Пушкина, и все бегут не
поднимать упавшего поэта, а поддерживать
убийцу... 

С третьей стороны, Трюдо говорит в Лондоне, что
“мы не все до конца понимаем”. Ну, а если не все до
конца, так и зачем кого-то поддерживать? Вон Швейца-
рия...

Но есть и четвертая сторона, не дающая померкнуть
моей надежде на то, что Трюдо - душка. Канадская
пресса стала свободной. Она написала о трагедии с
бомбардировщиком оччень даже достойно – все до до-
нышка. И Россия не выглядела злодейкой. И Эрдоган
выглядел дурак дураком. “Абсолютно сумасшедшим”,
как выразился российский МИД. Не о нем,а о поступке.
(Но и сам Эрдоган – не Платон).

Так вот, канадская пресса очаровывала меня все по-

следние две недели. А комментарии читателей! Я давно
балуюсь написанием комментариев на английском
языке к статьям в канадской прессе. Жгу неправильным
глаголом... И раньше мои комментарии быстро исче-
зали, а тут... стоят... и их обсуждают. И мы ведем с ка-
надцами тихий благочинный спор, как англичане,
пьющие чай с молоком файв о клок.

Свобода! При Харпере нам такого не позволяли. То
есть мы-то себе позволяли, только нас-то не особо
печатали.

Или вот Израиль. Дион сказал, что де канадское пра-
вительство позволит себе критиковать и Израиль, и Па-
лестину. Для мира на все том же, таком ближнем
Канаде Востоке. Сказал опять же, что правительство
против постройки поселений на территориях, которые
палестинцы считают своими. Казалось бы, четкий “мес-
сидж”? А еще, говоря о том, что Канада восстановит от-
ношения с Ираном, сказал: “Чем Израилю поможет,
если Канада не будет разговаривать с Ираном?”

А дней через десять идет в израильских СМИ инфор-
мация (большие канадские почему-то молчат), что Ка-
нада в ООН проголосовала против шести
антиизраильских резолюций. И якобы Трюдо сказал,что
Канада всегда будет поддерживать Израиль, с любым
правительством.

И еще говорят, что Восток – дело тонкое? Запад,
скажу вам, не толще. Завязанные в палестино-израиль-
ском конфликте могут теперь себе мозги сломать: ху из
мистер Трюдо?

Тут меня еще в Фейсбуке бабка обругала. Ей 80 лет.
Я написала, что рада избранию Трюдо, она ответила,
что Бог меня накажет за мою “игноранс”. Я спросила от-

чего она его так ненави-
дит, он ведь и присягу-то
принял всего в начале
ноября, еще и сделать-то
ничего не успел, а бабка
написала мне столько,
что опишу коротко: она
ненавидит его за отца.
(Вообще, его многие, как
я поняла, ненавидят за
отца). Что,мол, его папа
был коммунистом (не
меньше!), что он аж два
раза ездил в Москву, за
что ему США не давали
въездную визу, что он
симпатизировал Фиделю
Кастро и Мао Цзедуну,
что “яблоко от яблони недалеко катится”, ну и все такое.

А ты, заключила бабка, просто не знаешь канад-
скую политическую историю.

То есть она боится, что у нас тут введут пла-
новое хозяйство? 

Я написала в ответ, что даже такой “тиран” как
Сталин говорил, что дети за отцов не отвечают.
То есть она превзошла красных кхмеров. Во-вто-
рых, написала, что я тоже была в Москве, и в ок-
тябре два раза. И теперь меня ненавидеть? В
третьих, сообщила я, канадцы сами признали
Пьера Трюдо великим человеком, равно как и То-
маса Дугласа, а тот был даже не либералом, а
лидером НДП, по бабкиному мнению наверняка
большевиком. Так что канадскую политическую
историю я худо-бедно знаю, и нахожусь на сто-
роне чтящего папу-Трюдо большинства. А тебе,
бабка, надо лечиться от русофобии, сообщила я.
После чего меня полили площадной бранью, по-
ловину которой я не поняла в силу недостаточ-
ного знания английского языка.

Что меня еще смущает на сегодняшний мо-
мент? Законы C-51 и C-24 никто не отменил. И
если в первый собрались поправки вносить, как
и обещали (припарки, на мой взгляд), то про вто-
рой вообще молчок. Хотя до выборов он сильно
Либеральной партией критиковался как делящий
граждан на две категории.

С другой стороны, я понимаю, что после па-
рижских терактов поднимать вопрос об упраздне-
нии закона, который якобы против терроризма и
террористов – не резон. Трюдо пережить бы со-
противление по приему сирийских беженцев...

В общем, я все понимаю. Я сознательна и у меня не
сердце, а, как говорил Веничка Ерофеев, пузо тро-
янского коня – все может вместить. 

Но хотелось бы тех самых перемен, которые обе-
щаны. Чтобы Канада на самом деле “back”. Та самая, в
которую я приехала во времена Кретьена. Если надо
чуть-чуть подождать, я подожду. Мы все подождем. Мы
даже где-то и простим компромисс. Главное, чтобы
дальше Трюдо был “на правильной стороне истории”.

...Но как же все-таки хочется, чтобы содержание ока-
залось таким же красивым, как и форма!

Эвелина АЗАЕВА, наш корреспонлент в Торонто.
russianreporter@gmail.com

М Н Е Н И Е

Год заканчивается, время
подводить итоги. В каж-
дый год что-то происхо-
дит, и в этом было
одно-два события, кото-
рые запомнятся надолго.
Теперь по порядку.

Январь. Канадская
юношеская сборная вы-
игрывает юниорский чем-
пионат мира
по хоккею у
себя дома.
Замечатель-
ное начало года. Для ино-

странцев Канада и есть - страна хоккея, кленового
сиропа и… необъятного Севера. Для Канады хоккейный
год оказался удачным, в мае победа на взрослом чем-
пионате в Чехии. Приятно, если учесть, что в профес-
сиональном хоккее ни одна канадская команда не
выигрывала кубок Стенли с 1993 года. 

Февраль. Верховный суд Канады легализует эвтана-
зию (от греч. εὖ — хорошо + θάνᾰτος — смерть — пре-
кращение жизни человека, страдающего неизлечимым
заболеванием, испытывающего невыносимые страда-
ния.) Отныне все по закону. Остаются вопросы морали.
Для некоторых. В клятве Гиппократа говорилось: "не
дам никому смертельного средства, если попросят и
сам не посоветую". Кто то еще не забыл массового
умерщвления безнадежно больных нацистами во Вто-
рую мировую (программа Т-4). Нацисты первыми эвта-
назию узаконили и успешно эвтанизировали триста
тысяч больных... Но таких немного. Большинство насе-
ления в Канаде за эвтаназию (72%). Суд это просто уза-
конил.

Май. Выборы в Альберте. Прогрессивные консер-
ваторы, находившиеся у власти бесконечные 40 с хво-
стиком лет вчистую проиграли новым демократам.

Проигрыш не где нибудь, а на родине консерватизма,
был настолько неожиданным, настолько сокрушитель-
ным, что большинство и не знало, что сказать и что по-
думать. Очень немногие увидели в том майском крахе
будущее поражение консерваторов на федеральных
выборах октябре. В некоторые вещи просто невоз-
можно поверить и тем более объяснить, пока они не
случатся. И тогда в них верят уже все и у каждого вто-
рого есть объяснение. Здесь оно довольно простое.
Первое. Альберта по прежнему глубоко консервативная
провинция. За консерваторов голосовало и голосует

большинство из тех, кто ходит на выборы. Большинство
и в мае проголосовало за консерваторов. Да только кон-
серваторы в Альберте с 2008 года разделились на край-
них консерваторов, тусующихся под вывеской "Дикая
роза", и консерваторов умеренных, или как они себя
сами называют "Прогрессивных консерваторов". Вме-
сте обе партии получили на выборах 52% голосов про-
тив 40% отданных за новых демократов, но по одиночке
проиграли. Второе. Городское население в Альберте,
как и по всей Канаде, по своей природе больше скло-
няется к "левым", за "правых", по определению голосует
"деревня". В Альберте и города, как деревни, и внешне
и по настроениям там проживающих, но мало помалу и
это начинает меняться. Отсюда и рост голосующих за
"левые" партии. Больше 40% - это немало. Не доста-
точно для федеральных выборов, где консерваторы
шли одной "харперовской" партией и победили в Аль-
берте. Но достаточно для самой Альберты. По крайней
мере, пока у "правых" не хватит ума объединиться в
провинции в одну партию.

Август. Число потерявших работу в Альберте из за
кризиса в нефтедобывающей отрасли достигло 62
тысяч и вплотную приблизилось к показателям 2008
года. Падение цен на нефть не только отозвалось на
Альберте, где "нефтянка" доминировала, подкосив от-
расль с капитальными вложениями под 200 миллиар-
дов долларов, но на всей Канаде, где общее число
потерявших работу в смежных отраслях превысило 180
тыс человек...

Октябрь. "Под откос" пошло консервативное прави-
тельство Стивена Харпера. "Правые" потеряли 67 мест
в Парламенте и ушли в оппозицию. Либералы под пред-
водительством Жюстэна Трюдо получили твердое боль-
шинство и возможность в следующие четыре года

проводить собственную по-
литику, не оглядываясь на
мнение проигравших. Как и в
случае с Альбертой, где

только противоречия среди "правых" позволи "левым"
победить, в Канаде, только противоречия между "ле-
выми" партиями могло дать шанс консерваторам удер-
жаться у власти. Не вышло. "Левые" голоса были по
прежнему разорваны между либералами и демокра-
тами, но либералы получили достаточно для победы.
Консерваторов подвели цены на нефть и националисти-
ческая риторика.

Ноябрь. Канада начинает прием двадцати пяти тысяч
беженцев из Сирии. По опросам, большинство населе-
ния против. "Коренные канадцы" видят в беженцах тер-
рористов. "Новые канадцы" из недавних иммигрантов
видят в беженцах "иммигрантов льготников". Тем не
менее, это как раз тот случай, когда правительству
можно не оглядываться на общественное мнение, а де-
лать то, что правительство считает нужным. Беженцам
нужно помогать. Там, в Сирии, здесь в Канаде, в
третьих странах, где они оказались. 

Вот такие события года в стране. Как мне запомни-
лись. У каждого, конечно, свой список. И это хорошо.

В З Г Л Я Д

И го р ь  Бу х тоя р о в

Calgary

Итоги года .  Какие  они?
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С Трюдом понимаю

Эвелина Азаева,
журналист
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За составом «электронок» никто не следит. Человек
думает, что бросает курить, на деле же дымит еще
больше.

Ученые провели сен-
сационное исследова-
ние, которое показало,
что эти устройства уби-
вают клетки внутренних
органов.

Сотрудники универ-
ситета Северной Каро-
лины представили на
международной конфе-
ренции Легочного со-
общества США
результаты нового ис-
следования. В ходе экс-
периментов они
пришли к выводу, что
все ароматизаторы, ко-
торыми начиняют элек-
тронные сигареты, на
самом деле пагубно
влияют на легкие - при-
чем не поверхностно, а
на клеточном уровне.

Пять из тринадцати
изученных медиками
вкусовых добавок ока-
зались сплошным
ядом.

Чтобы получить
такие результаты, уче-
ные подвергали легкие
воздействию дыма раз-
личных электронных
сигарет, а специальная
аппаратура отмечала
изменения, которые со
временем происходили
в клетках. И чем дольше
в легких задерживается
пар от устройств, тем
масштабнее становится
вред. Причем негативные изменения в клетках наблю-
дались даже в том случае, когда медики удаляли нико-
тин из испаряемой смеси.

Менее токсичны, но не менее опасны
- Вред от электронных сигарет на самом деле суще-
ствует, и еще какой! - прокомментировала итоги иссле-
дования доктор биологических наук Ольга Суховская,
руководитель Консультативного телефонного центра по-
мощи в отказе от потребления табака. - Да, состав вды-

хаемого пара у них менее токсичен, чем обычный та-
бачный дым, тем не менее электронные сигареты нано-
сят сокрушительный удар по здоровью. В них находятся

и канцерогенные вещества,
и более мелкие частицы,
глубоко проникающие в лег-
кие, и аллергены. А главное,
они тоже содержат никотин
- вещество, вызывающее
зависимость и являющееся
нейротоксическим ядом.
- Причем природный табач-
ный никотин в «электро-
нках» заменен на
химический, что еще вред-
нее, - говорит ведущий спе-
циалист Государственного
научно-исследовательского
центра профилактической
медицины Минздрава РФ
Маринэ Гамбарян. - Напри-
мер, сульфат никотина, ко-
торый раньше
использовали в качестве пе-
стицидов для уничтожения
насекомых, а потом и вовсе
запретили ввиду высокой
токсичности.

Мешаю что хочу
Кстати, про ароматиза-

торы. В том же исследова-
нии американских ученых
было зафиксировано, что
самый большой вред причи-
няют вкусовые добавки мен-
тола, бананового пудинга и
коричных конфет. Руководи-
тель исследования Темпе-

ранс Роуэлл объяснила это тем, что производители не
проверяют вкусовые наполнители на токсичность и не
соблюдают даже элементарные нормы безопасности.
«Состав электронных сигарет вообще не регулируется
законом, - говорит Маринэ Гамбарян. - Вот смотрите, на
пачке обычных сигарет хотя бы указывается, сколько
там смол, никотина. В случае с электронными заявлен-
ное количество никотина и других веществ часто не сов-
падает с их фактическим содержанием. Человек курит,
а что и сколько, даже не знает».

ОБЛОМ
Бросить не выйдет

Главная проблема в том, что люди до сих пор вос-
принимают электронные сигареты как замену обычным.
И как способ постепенно свести на нет свою привязан-
ность к табаку. На самом деле - ничего подобного.

Во-первых, в силу того, что производителей не конт-
ролируют и для них нет единых правил. Например, на
упаковке к электронной сигарете написано, что она с
низким (или средним, илиaе, чем в обычной сигарете.
Так и до интоксикации недалеко.

Еще одна беда таких устройств в том, что с ними че-
ловек «не имеет удержу». То есть с обычными он знает
свою норму на день, скажем, десять сигарет или одна
пачка. А электронные можно курить беспрерывно, нет
никаких сдерживающих факторов.

Электронные сигареты сами вызывают и поддержи-
вают никотиновую зависимость не меньше, чем табач-
ные изделия. Курильщики, которые не могут или не
хотят отказаться от табака и прибегают к потреблению
электронных сигарет как к меньшему из зол, рискуют
стать «двойными» курильщиками. Серьезные междуна-
родные исследования показывают, что применение
электронных сигарет не помогает курильщикам отка-
заться от потребления табака.

В то де время,  реклама и продвижение электронных
сигарет активно поддерживается табачной индустрией,
многие табачные компании сами владеют производ-
ствами электронных сигарет.

НА ЗАМЕТКУ
Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) год

назад объявила, что электронные сигареты хотя и
менее вредны, чем настоящие, но все равно опасны
для организма курильщика.

По мнению многих врачей, использование электрон-
ных сигарет следует запретить в помещениях. Кроме
этого, от них следует оградить детей и подростков.
Вредные испарения представляют определенную

угрозу для окружающих людей.

СТРАНЫ, В КОТОРЫХ Е-СИГАРЕТЫ ЗАПРЕЩЕНЫ
Бразилия,Австралия, Аргентина, Бельгия, Канада, Нор-
вегия, Сингапур, Сейшельские острова, Уругвай.

КСТАТИ
Электронные сигареты были изобретены в Китае в

2003 году.

Олег КОЛЕСОВ, “КП”. Фото: Дмитрий ПОЛУХИН

Б У Д Е М  З Д О Р О В Ы !

Электронные сигареты разрушают легкие 

№25 (180)
10 декабря 2015 года

Дорогие читатели
газеты «Колесо»!

Зовут меня Борис
Чурин. Обращаюсь к вам с предложением поучаство-
вать в интересном, на мой взгляд, литературном про-
екте. В свое время я опубликовал в интернет-магазине
ЛитРес  два романа, жанром которых является мистика
и паранормальные явления. Не знаю почему, но эта
тема занимает меня на протяжении всей моей созна-
тельной жизни. Наверное, поэтому у меня родилась
идея написать книгу в соавторстве с людьми, которым
также интересна эта тема и которые сталкивались в
своей жизни с паранормальными явлениями, такими
как телепатия, телекинез, полтергейст, левитация и пр.
Чтобы вам было понятно, о чем я веду речь, приведу
пример из собственного житейского опыта. 

Случилось это 9 мая, кажется, 1996 года. Жена
моего друга (зовут ее Зара), попросила меня отвезти ее
на кладбище, где она собиралась возложить цветы к
могиле ее отца, участника ВОВ.                                                                                                                      

Шел мелкий, моросящий дождь. Мы медленно ехали по кладбищенской дорожке,
и Зара внимательно вглядывалась в надписи, выгравированные на однотипных над-
гробных мраморных плитах, пытаясь разглядеть родное имя. Однако сделать это
было довольно сложно, поскольку надписи на плитах заполнились дождевой водой
и читались с трудом. Пару раз проскочив мимо нужного места, мы, наконец, нашли
могилу Зариного отца. Зара вышла из машины и открыла зонт.   Я, заприметив в
шагах тридцати от этого места удобную площадку для парковки, направил туда свое
авто. После этого Зара осталась неподвижно стоять у могилы, не отводя взгляда от

надгробной плиты, а я следил за ней, ожидая  знака, чтобы забрать ее. Прошло около
четверти часа, когда я заметил, как Зара низко поклонилась могиле, а затем повер-
нулась ко мне и махнула рукой. Я завел двигатель и подъехал к ней. И тут случилось
невероятное. Бросив случайный взгляд на надгробную  плиту, я не поверил своим
глазам. Продолжал моросить дождь, и соседние надгробные плиты были по-преж-
нему залиты водой. Однако плита на могиле Зариного отца оказалась совершенно
сухой, словно стояла под палящими лучами солнца, и надписи на плите читались
абсолютно отчетливо.

Предлагаю всем, кто сталкивался в своей жизни с паранормальными явлениями,
описать их, и, таким образом, стать соавтором книги-сборника необычных явлений.
Если вы по каким-то причинам не захотите чтобы ваше имя упоминалось в книге,
ваше желание будет исполнено. Свой рассказ отправляйте по адресу:
boris_churin@hotmail.com

C уважением, Борис Чурин.

Свидетели аномальных 
явлений, откликнитесь!

Calgary

Борис Чурин

Уважаемые читатели! 
Наша газета неоднократно публиковала мат-

риалы о нашем соотечественнике, члене сбор-
ной команды Канады по лыжным гонкам Иване Бабикове, проживающем и
тренирующимся в г. Кенморе (Альберта).
Вкратце напомнии, что Иван, в 2003 году
переехавший году с семьей на ПМЖ в
Канаду и получивший семь лет назад ка-
надское гражданство, на протяжении по-
следних лет выступает на
междунарожных соревнованиях за На-
циональную команду Канады. Иван яв-
ляется участником трех Олимпийских
игр, обладателем золота и дважды
бронзы Кубка мира, а также многократ-
ным победителем национальных пер-
венств Канады, США и России. 

У Ивана и его супруги Светланы двое
прекрасных сыновей, которых он также
приобщает к спорту. Это 12-летний Сер-
гей и Даниил, которому всего три года,

Основная цель Ивана Бабикова в этом
сезоне подняться на подиум в любой
гонке чемпионата мира, и особенно в
марте, когда чемпионат мира приедет в
Кэнмор. Приезжайте поболеть за Ивана
и его товарищей по команде!

Чтобы достичь этих целей Ивану нужны средства, для покрытия расходов на
сборы, а также на проезд и на подготовку к соревнованиям. К сожалению, мы неодно-
кратно писали, что федерация и другие спортивные организации Канады не могут в
полной мере финансировать подготовку и участие Ивана в соревнованиях. Вот по-
чему ему нужна ваша поддержка, уважаемые соотечественники. Все ваши пожерт-
вования будут напрямую покрывать затраты на участие Ивана в  Кубке мира, а также
его расходы на переезды и тренировки. Не сомневаемся, что благодаря вашей по-
мощи, у Ивана появится больше шансов  стать золотым медалистом в соревнова-
ниях этого сезона.

Желающим поучаствовать в поддеожке спортсмена рекомендуем зайти на
его сайт: https://makeachamp.com/ivanbabikov, где вы можете не только узнать,
как оказать финансовую помощь Ивану, но и прочесть самые свежие новости
о его выступлениях в Европе...

С уважением,редакция газеты “Колесо”
На фото: Иван Бабиков  с сыновьями во время летних тренировок .

Canmore

Ваши средства помогут
Ивану  Бабикову

П И С Ь М О  В  Р Е Д А К Ц И Ю Н У Ж Н А  В А Ш А  П О М О Щ Ь
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Ч Е Т Ы Р Е  К О Л Е С А

Тюнеры из
Lowenstein под-
готовили пакет
улучшений для
и без того горя-
чей модели Mer-
cedes-Benz CLA
45 AMG.Пакет
включает два
этапа увеличе-
ния производи-
тельности. На
первом 2,0-лит-
ровый двигатель
с турбонадду-
вом и четырьмя

цилиндрами получат ряд модификаций, благодаря которым он вырабатывает 410 л.с.
(301 кВт) и 530 Нм (391 фунт-фут) крутящего момента. На следующем шаге произво-
дительность увеличивается до 425 л.с. (312 кВт) и 540 Нм (399 фунт-фут).  

Помимо этого, CLA 45 AMG может получить широкий обвес, выполненный из кар-
бона, что позволит снизить вес автомобиля, при этом дизайн станет более спортив-
ным. На багажнике установлен новый спойлер, также выполненный из углеродного
волокна. Дополняется пакет 20-дюймовыми колесами с размером 245/35 ZR20 спе-
реди и 285/30 ZR20 сзади с шинами Michelin Pilot Super Sport. На выбор есть альтер-
нативный набор 20-дюймовых колес с дизайном RennSport. Фото салона нет, но
внутри обещают вставки из углеродного волокна, а также мягкие велюровые наполь-
ные коврики. 

Mercedes CLA 45 AMG сделали 
мощнее и агрессивней

За месяц до официального дебюта на выставке CES автошпионы поймали не за-
маскированный 2017 Chevrolet Bolt. Автомобиль поймали во время фотосессии в
Палм-Спрингс. На нем не было никакой маскировки, так что уже сейчас можно оце-
нить дизайн серийной модели. Фото салона нет, но, скорее всего, он будет не столь
футуристический, как у концепта, и получит множество решений от собрата Volt. Этот
электрический городской автомобиль разрабатывался в партнерства с LG. Инфор-
мации о технических характеристиках не много, но, как заявлено, дальность хода
будет превышать 200 миль (321 км). Отметим, что конкурент BMW i3 предлагается в
версии с дополнительным бензиновым двигателем, увеличивающим дальность пути
на одном заряде, в то время как Chevrolet предложит Bolt исключительно, как элек-
трокар.General Motors уже объявил, что новинка обойдется от 30 тысяч долларов. 

2017 Chevrolet Bolt сфотографировали
без маскировки

Novice Insurance Reduction Course
(class 7 GDL or 5 GDL) - Сертификат

- 15 часов теории - 10 часов практики -
Advanced Insurance Reduction Course
(class 5 non GDL) - Сертификат

- 15 часов теории - 6 часов практики -

Brush-up Driving Lessons
- обучение вождению индивидуально
- подготовка к тестам на получение прав
- аренда машины школы для сдачи теста

Курсы понижения 
автостраховки

Практические занятия

(403) 288 - 8682
23 A, 9620 Elbow Dr. SW
Calgary, AB, T2V 1M1

driverproactive@gmail.com
driverproact ive.com

Регистрация на курсы 
проводится по телефону 

и на нашем сайте

Телефоны: 403 - 252 - 7872, 403 - 667 - 8187. Website: www.astraauto.ca
Адрес: 5724 - 1st Str SW, Calgary, AB

На изображении
выше, как сообща-
ется, показан
McLaren 675 RS Spi-
der. Дебют модели
должен состояться
на автомобильной
выставке в Женеве в
марте следующего
года.

Новинка создана
на базе McLaren 675
LT, но отличается от
купе открытым верхом, а также рядом небольших косметических изменений. Обвес
стал немного агрессивней, при этом были использованы новые колесные диски.

Технические характеристики остаются загадкой, но модель, скорее всего, получит
практически туже начинку, что и купе. Правда, ожидаются более жесткие пружины,
оптимизированная система электронного контроля устойчивости, а также откалиб-
рованная 7-скоростная коробка передачи SSG.

Производительность будет возложена на модернизированный 3,8-литровый дви-
гатель твин-турбо V8, мощность которого составляет 675 л.с. (496 кВт) и 700 Нм (516
фунт-фут) крутящего момента. С его помощью купе McLaren 675 LT разгоняет от 0
до 60 миль в час (96 км/ч) за 2,8 секунды. Максимальная скорость равна 330 (км/ч).
Скоростные показатели McLaren 675 RS должны быть приблизительно на этом
уровне

В интернет попало изображение
McLaren 675 RS Spider

Infiniti начала производство Q30

-10$

На заводе в Великобритании началось производство хетчбека 2016 Infiniti Q30. Это
первый автомобиль японского бренда, который собирают в Европе.Новинка базиру-
ется на платформе MFA от компании Mercedes, которая также легла в основу A-Class,
B-Class, CLA-Class и GLA-Class. Несмотря на общую архитектуру, дизайнеры пора-
ботали на славу, сделав Q30 уникальным, как снаружи, так и внутри.
Производитель предложит широкий ряд двигателей, включая турбированный 1,6-лит-
ровый агрегат с четырьмя цилиндрами, вырабатывающий 122 л.с. (90 кВт) и 156 л.с.
(115 кВт), а также турбированный 2,0-литровый четырех-цилиндровый мотор с 211
л.с. (155 кВт). Дизельные варианты включают 1,5-литровый двигатель с 109 л.с. (80
кВт) и более мощный 2,2-литровый агрегат с 170 л.с. (125 кВт). Независимо от выбора
двигателя в напарники будет предложена шестиступенчатая ??механическая или се-
миступенчатая автоматическая коробка передач с двойным сцеплением.

Даты теоретических занятий:
December: 11-12-13 Rundle College Location
December: 18-19-20 Oficce Location

РОЖДЕСТВЕНСКИЕ СКИДКИ:
на IRS - $100; на практическое занятие = $10

Тюнеры предложили улучшения 
для BMW M4 Coupe

На Essen Motor Show
специалисты по тю-
нингу из Carbonfiber
Dynamics представили
немного модифициро-
ванный вариант BMW
M4 Coupe.

Пакет включает в
себя Она включает в
себя агрессивный пе-
редний бампер, аэро-
динамические боковые
юбки, задний спортив-
ный диффузор и зад-
ний спойлер на
багажнике. Все компоненты выполнены из углеродного волокна. Автомобиль также
оснащен спортивной выхлопной системой и 5-спицевыми легкосплавными дисками,
за которыми располагаются тормозные суппорта, выкрашенные в золотой цвет. Фото
салона нет, но тюнеры пообещали новые легкосплавные педали и рычаг стояночного
тормоза.

Информации о модификациях под капотом нет, так что новинка, скорее всего, ис-
пользует знакомый 3,0-литровый шестицилиндровый двигатель TwinPower Turbo, ко-
торый развивает 431 л.с. (317 кВт) и 550 Нм (406 фунт-фут) крутящего момента. Он
позволяет осуществлять разгон 0-100 км/ч всего за 4,1 секунды. Максимальная ско-
рость ограничена электроникой на 250 км/ч. 
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Отличная альтернатива неполезным тортам для любого торжества
(свадьбы, детские праздники, дни рожденья, бебишауэр и др. ) 

Нестандартное, красивое и полезное украшение вашего праздничного стола –
фруктовый и овощной карвинг! Композиции из фруктов и овощей, пальмы, арбузы 

и многое-многое другое для вас и ваших близких!
Также даю уроки по карвингу желающим научиться делать эту красоту самостоятельно.

Стоимость урока - $25.

Хотите  удивить  и  порадовать  ваших гостей?

Больше информации на моем сайте: http:/ /elenavins.shawwebspace.ca/
или на моей страничке в Фэйсбук: https:/ /www.facebook.com/pages/Elenas-food-

Art/880030602045131?ref=bookmarks  Телефон: 403-399-0773, Елена
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“Книгомания” 	 популярная сеть книжных магазинов в Торонто. 
Заказываете на сайте 	 доставляем почтой на дом!

Äîðîãèå æèòåëè ïðîâèíöèè Àëüáåðòà!
Ñîîòå÷åñòâåííèêè!
Â ïðåääâåðèè Íîâîãî Ãîäà èçâåùàåì âàñ, ÷òî â Òîðîíòî åñòü  ëþáèìûå ðóññêîÿçû÷íûì 
íàñåëåíèåì ìàãàçèíû “Êíèãîìàíèÿ”. Â íèõ ïðîäàþò êíèãè íà ðóññêîì ÿçûêå, 
à òàêæå ðîññèéñêèå èãðóøêè, ñóâåíèðû, ïîñóäó è ïð. 
Â ýòîì ãîäó ýòà òîðãîâàÿ ñåòü çàâåçëà ñòîëüêî òîâàðà, ÷òî õâàòèò è íà æèòåëåé Àëüáåðòû!
Çàõîäèòå íà ñàéò wwwwww..kknniiggoommaanniiaa..ccoomm, âûáèðàéòå ÷òî íóæíî, è “Êíèãîìàíèÿ” ïðèøëåò 
âàì âñå ïî÷òîé. Âû òàêæå ìîæåòå ïîçâîíèòü ïî óêàçàííûì â ýòîì îáúÿâëåíèè òåëåôîíàì 
è  ñäåëàòü çàêàç. Ïðèâåòñòâóþòñÿ è çâîíêè îïòîâûõ ïîêóïàòåëåé - “Êíèãîìàíèÿ” èùåò 
ïàðòíåðîâ â ðàçíûõ ãîðîäàõ Êàíàäû.

Äðóçüÿ! Ê Íîâîìó ãîäó íàøè ìàãàçèíû ïðèâåçëè ìíîãî èãðóøåê: ïîþùèå  Äåä Ìîðîç è
Ñíåãóðî÷êà ïîä åëêó,  ãîâîðÿùèå  è ïîþùèå ×åáóðàøêà, Ëèñà, Çàÿö, Ìåäâåäü (ïîþò äàæå ÷àñòóø-
êè!), ìíîæåñòâî ðàçâèâàþùèõ èãðóøåê äëÿ ìàëûøåé, â òîì ÷èñëå êîíñòðóêòîðû, çâóêîâûå íà-
ñòåííûå ïëàêàòû ñ àëôàâèòîì è ïðîïèñè, ÿðêèå êíèæêè ñ òîëñòûìè  ñòðàíèöàìè, ñêàçêè, ëó÷øèå
äåòñêèå ñòèõè, ïîþùèå êíèãè, êóêëû â ðàçíîîáðàçèè - ïîþùèå è òàíöóþùèå, Ìàøà è Ìåäâåäü, ïè-
ðàìèäêè, ìàøèíêè, â òîì ÷èñëå êîëëåêöèîííûå, ñàìîëåòû, ðóæüÿ, øàøêè, øàõìàòû è äîìèíî, è
ìíîãîå-ìíîãîå äðóãîå. Èãðóøåê ïðîñòî ìîðå!

ÇÇààêêààççûûââààééòòåå ïïððÿÿììîî ññååéé÷÷ààññ ÷÷òòîîááûû óóññïïååòòüü êêóóïïèèòòüü ïïîîääààððîîêê ññââîîèèìì ääååòòÿÿìì êê ÍÍîîââîîììóó ããîîääóó!!

WWW.KNIGOMANIA.COM

Â “ÊÍÈÃÎÌÀÍÈÈ” - ÊÍÈÃÈ ÍÀ ËÞÁÎÉ ÂÊÓÑ!
À ÒÀÊÆÅ ÑÓÂÅÍÈÐÛ, ÈÃÐÓØÊÈ È ÌÍÎÃÎÅ ÄÐÓÃÎÅ

Íà íàøåì ñàéòå ïðåäñòàâëåíî ìíîæåñòâî êíèã, êîòîðûå ó íàñ â íàëè÷èè.
ÎÎááííîîââëëååííèèåå ààññññîîððòòèèììååííòòàà ïïððîîèèññõõîîääèèòò êêààææääóóþþ ííååääååëëþþ.. Åñëè âû íå íàøëè òî-
ãî, ÷åãî èñêàëè, ïîçâîíèòå íàì, è ìû çàêàæåì èç Ðîññèè êíèãó ñïåöèàëüíî
äëÿ âàñ. Ýòî íå ñòîèò äîïîëíèòåëüíûõ äåíåã. ÓÓ ííààññ ââññååããääàà ññààììûûåå ïïîîïïóóëëÿÿððííûûåå
ððîîññññèèééññêêèèåå ííîîââèèííêêèè!! ÂÂîîòò èè ññååéé÷÷ààññ  ììûû ïïððîîääààååìì êêííèèããèè ËËààóóððååààòòàà ÍÍîîááååëëååââññêêîîéé
ïïððååììèèèè ïïîî ëëèèòòååððààòòóóððåå ÑÑââååòòëëààííûû ÀÀëëååêêññèèååââèè÷÷ - ““ÏÏîîññëëååääííèèåå ññââèèääååòòååëëèè””,, ““ÖÖèèíí-
êêîîââûûåå ììààëëüü÷÷èèêêèè””,, ““××ååððííîîááûûëëüüññêêààÿÿ ììîîëëèèòòââàà””,, ““ÂÂððååììÿÿ ÑÑýýêêîîííää ÕÕýýííää””,, ““ÓÓ ââîîééííûû
ííåå ææååííññêêîîåå ëëèèööîî””.. Åñòü ïðîèçâåäåíèÿ Àêóíèíà, Ïåëåâèíà, Ïðèëåïèíà, Êàíòî-
ðà, Òîêàðåâîé, Òðàóá, Ðóáèíîé, Âåëëåðà è äðóãèõ ïîïóëÿðíûõ àâòîðîâ.

Õóäîæåñòâåííàÿ ñîâðåìåííàÿ ïðîçà è ïîýçèÿ, êëàññè÷åñêàÿ ëèòåðàòóðà -
ðóññêàÿ è çàðóáåæíàÿ, ìåìóàðû, ïóáëèöèñòèêà, ôèëîñîôèÿ è ðåëèãèÿ, ýçîòå-
ðèêà, ïðåêðàñíî èëëþñòðèðîâàííûå êíèãè ïî èñêóññòâó è èñòîðèè, êíèãè î
ëå÷åíèè è ïðîôèëàêòèêå çàáîëåâàíèé, ñáîðíèêè êóëèíàðíûõ ðåöåïòîâ,
êðîññâîðäû, ðîññèéñêèå ãëÿíöåâûå æóðíàëû, êàëåíäàðè íàñòåííûå, ïåðå-
êèäíûå, îòðûâíûå, ãîðîñêîïû - íå ïåðå÷èñëèòü âñåãî, ÷òî ó íàñ åñòü!

ÀÀ òòààêêææåå ññóóââååííèèððûû ââ îîããððîîììííîîìì êêîîëëèè÷÷ååññòòââåå.. Ôëÿæêè, çàæèãàëêè, ìàéêè è ìà-
ãíèòû ñ ñîâåòñêîé è ðîññèéñêîé ñèìâîëèêîé, ÷àñû “Êîìàíäèðñêèå” (ñ ðèñóí-
êàìè ïî ðîäàì âîéñê è ðîñ.ôëàãîì), ëîæêè ñ ãðàâèðîâêîé ðàçíûõ èìåí è
îïèñàíèåì ÷åðò õàðàêòåðà íîñèòåëÿ èìåíè, ëîæêè ñ âàøèì çíàêîì Çîäèàêà,
êðåñòû íàòåëüíûå è èêîíû, ðîæäåñòâåíñêèå ìàãíèòû íà õîëîäèëüíèê, èóäåé-
ñêàÿ ñèìâîëèêà íà áðåëîêàõ, ìàãíèòàõ è ïð., ïîäàðî÷íûå êðàñèâûå ðó÷êè,  êåðàìè÷åñêèå îáåçüÿíêè - ñèìâîë 2016 ãîäà, ïëàòêè- “ïà-
óòèíêè” è ïàâëîïîñàäñêèå, èçäåëèÿ èç îíèêñà: øàõìàòû, ðþìêè, ÷àñû è ïð. Ìàéêè “Ëó÷øèé ìóæ”, “Ëó÷øèé îòåö”, êîæàíûå ïîðòìîíå
ñ çàáàâíûìè íàäïèñÿìè... Âñåãî íå ïåðå÷èñëèòü! Ó íàñ òîâàðû äëÿ ìóæ÷èí è æåíùèí, ïîäðîñòêîâ è äåòåé. Äëÿ áàáóøåê è äåäóøåê.
Èìåííî ó íàñ ìîæíî êóïèòü îðèãèíàëüíûé è èíäèâèäóàëüíûé ïîäàðîê. Çàêàçûâàéòå íà www.knigomania.com, çâîíèòå íàì è
ñïðàøèâàéòå.
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ÏÏÐÐÈÈÍÍÈÈÌÌÀÀÅÅÌÌ ÎÎÏÏÒÒÎÎÂÂÛÛÅÅ ÇÇÀÀÊÊÀÀÇÇÛÛ ÍÍÀÀ ÄÄÅÅÒÒÑÑÊÊÈÈÅÅ ÈÈÃÃÐÐÓÓØØÊÊÈÈ
ÈÈÇÇ ÐÐÎÎÑÑÑÑÈÈÈÈ.. ÎÎááððààùùààééòòååññüü ïïîî ààääððååññóó:: iinnffoo@@KKNNIIGGOOMMAANNIIAA..ccoomm èèëëèè::

990055-776600-88553344



К О Л Е С И М  П О  К А Н А Д ЕWebsite: www.webkoleso.info20

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D В  ГА З Е Т Е  “ К О Л Е С О ” -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M

К 100-летию со дня рождения 
Фрэнка Синатры

Первый артист ХХ-го столетия, лучший певец-муж-
чина всех времён и народов, один из самых знаменитых
любовников прошлого века… Фрэнк Синатра был целой
эпохой американской поп-культуры и одним из пред-
вестников самой мирной революции на земле – сексу-
альной. 

30 декабря 1942 года на музы-
кальном небосводе Америки взо-
шла не просто очередная новая
звезда, а звезда такой силы и
мощи, что впору было объявлять
её сверхновой. Что, впрочем, все
музыкальные критики и сде-
лали… 

Соло в самом популярном в те
годы оркестре Бенни Гудмана ис-
полнял Фрэнк Синатра. Где-то да-
леко в Европе шла ожесточённая
война. Где-то на Тихом океане
несли службу американские
парни. Зал, в котором большин-
ство составляли женщины, замер,
когда певец негромким, заворажи-
вающим душу и бередящим
сердце голосом запел о нежности
и любви. О том, как тоскует воз-
любленная по любимому муж-
чине. О том, как ей хочется
поскорее увидеть его вновь, при-
жать к груди, обогреть, приласкать. Простые, бесхит-
ростные, порой сентиментальные слова трогали за
живое. 

Всё совпало – время, слова, голос. Настроение зала
и всей страны. С непередаваемым чувством он пел о
том, что волновало каждую женщину, пришедшую в этот
вечер на концерт. Он пел о том, что волновало всю Аме-
рику… 

Фрэнк Синатра стал знаменитым в одночасье – на
следующее утро все крупные ведущие газеты вынесли
на первые полосы его имя, опубликовав восторженные
отзывы о солисте. Новой взошедшей звезде было 27
лет. 

Дом в Калифорнии был завален цветами и записками
от женщин. Повсюду валялись утренние газеты. Во всех
– крупные заголовки с его именем. Фрэнк был доволен,
он добился своего – стал всеамериканской знамени-
тостью. 

Но больше всего радовалась его жена Нэнси Бар-
бато, на которой он женился в 1939 году. Она подарит
ему трёх детей – дочь Нэнси (1940), сына Фрэнка (1944)
и ещё одну дочь Кристину (1948). Брак продержался 10
лет благодаря Нэнси, прощавшей многочисленные вы-
ходки мужа. В 1949 году семейная жизнь сошла на
нет… 

Слава кружила Фрэнку голову, южный темперамент
постоянно требовал выхода, талант – разрядки. Он пил,
дебоширил, скандалил, менял любовниц. Нэнси знала
о его связи со старлеткой Элори Гудинг, она терпела
другие романы мужа и даже не хлопнула дверью, когда
в Голливуде заговорили о безумной любви Фрэнка к кра-
савице Аве Гарднер. 

Он сам пришёл к ней и попросил дать развод. Нэнси
не думала, что чувство к сопернице зашло так далеко,

и отказала. Синатра ушёл из дому и ни на шаг не отпус-
кал от себя Аву, всегда игравшую и в кино, и в жизни ро-
ковую женщину. 

Два года длился тяжёлый развод с Нэнси. Два года
Фрэнк и Ава жили вне брака и два года – в браке.
"Двойка" была для Гарднер каким-то мистическим чис-
лом. 

На первой годовщине свадьбы, отмечавшейся в Аф-
рике, где актриса снималась в картине по рассказу Хэ-

мингуэя "Снега
Килиманджаро", она язви-
тельно пошутила: "Два раза я
была замужем, но никогда так
долго". Шутка оказалась проро-
ческой. В 1953 году они расста-
лись. Двум личностям такого
масштаба было невозможно
ужиться в одной лодке. Семей-
ная лодка раскачивалась, пока
не дала течь. 

Фрэнк был по-настоящему
влюблён, но привыкший, что
все женщины, с кем он когда-то
был близок, сходят от него с
ума и готовы беспрекословно
выполнять любой его каприз,
терялся как ребёнок, когда
встречал холодность, равноду-

шие, а порой и полное безразличие своенравной Авы.
В этом союзе зависимым оказался Синатра, Гарднер
была нужна ему больше, чем он ей. Брак горчил, и
вскоре наступила развязка. 

Разрыв был для него весьма мучителен, но несмотря
на это он на всю жизнь остался благодарным Аве, су-
мевшей вытащить его из творческого кризиса. Он не
только вновь вышел на сцену, но и напомнил о себе в
кино, снявшись в картине Фреда Циннемана "Отсюда в
вечность". 

С присущим ему драматическим талантом, он вели-
колепно сыграл роль униженного, но не сломленного
духом американского солдата, заброшенного судьбой
во время войны на Гавайи. Фильм имел бешеный успех,
его посмотрели миллионы во всём мире, Синатру на-
градили "Оскаром". 

Душевную рану, нанесённую Авой, залечила актриса
Лорен Бейкол. Он даже сделал ей предложение, но до
венца дела не довёл. Причиной тому стала Мэрилин
Монро, с которой он был знаком давно, ещё с 1954 года.
Но это было ни к чему не обязывающее знакомство, ко-
торое переросло в роман, когда Мэрилин рассталась с
драматургом Артуром Миллером. Роман был неисто-
вым, продолжительным, страстным, и продолжался не-
сколько лет. 

Они сходились и расходились вплоть до самой
смерти Монро. Никто не клялся друг другу в вечной
любви и тем более никто не обещал друг другу хранить
верность. У Мэрилин были многочисленные связи, в
том числе, и с братьями Кеннеди. Синатра гулял на-
право и налево, а затем публично объявил о помолвке
с актрисой Джульет Проуз. Монро ушла из жизни, Фрэнк
продолжал жить, но как и с Лорен, до свадьбы с

Джульет дело не дошло. 
То, что не удалось сделать Бейкол и Проуз, сделала

20-летняя свежая чувственная Миа Ферроу, первая ис-
полнительница роли Джейн в фильме "Тарзан". Она не
только соблазнила 50-летнего Синатру, но и женила его
на себе. Однако и этот брак продлился недолго. 

Фрэнк не собирался отказываться от привычной
жизни. Вечерами он выступал на сцене, ночами играл
в казино, шатался по кабакам и заводил знакомства с
женщинами лёгкого поведения, а днём отсыпался. Миа
занималась входившей в моду йогой и снималась в
кино. Отношения разладились вовсе, когда Фрэнк по-
ставил юную жену перед выбором – либо он, либо кино. 

Миа проявила характер и выбрала кино. Синатра
подал на развод и вернулся к холостяцкой жизни. Со
всеми теми прелестями, что ей сопутствуют… Так про-
должалось до 1975 года, пока он не встретил бывшую
супругу известного комика, очаровательную Барбару
Маркс, которая была значительно моложе его. Это был
четвёртый и самый счастливый брак Фрэнка Синатры,
который продолжался целых двадцать лет. 

Его всегда тянуло к сильным мира сего. К тем, кто
имел не только славу и богатство, но и власть. Власть
имели политики, он стал заводить знакомства в Кон-
грессе, охотно дружил с демократическими партийными
лидерами и принял участие в компании по избранию
Джона Кеннеди президентом. После вступления Кен-
неди в должность, певец пригласил его к себе в гости. 

Президент не приехал – ему положили на стол
документы, неопровержимо свидетельствовав-
шие о связи Фрэнка Синатры с организованной
преступностью. Оказалось, что он принимал у
себя дома босса чикагской мафии Сэма Джан-

кану по кличке "Момо"… 
Разговоры о связях с мафией сопровождали Синатру

на протяжении всей его жизни. Ещё в 1950-е годы жур-
нал "Тайм" писал: он "безусловно, внешне похож на об-
щепринятый стандарт гангстера образца 1929 года. У
него яркие, неистовые глаза, в его движениях угадыва-
ешь пружинящую сталь; он говорит сквозь зубы. Он оде-
вается с супермодным блеском… носит богатые тёмные
рубашки и галстуки с белым рисунком… Он терпеть не
может фотографироваться или появляться на людях
без шляпы, скрывающей линию волос". 

Многие продолжали считать его чуть ли не "крёстным
отцом" одного из кланов, постоянно напоминая певцу,
что его отец родом с Сицилии. Слухи о принадлежности
самого кумира к мафии развеяло ФБР, опубликовав
через полгода после смерти великого артиста досье, ко-
торое велось на него на протяжении нескольких деся-
тилетий. 

Прежде чем полностью удалиться от дел, он записал
диск "Дуэты". Самые известные свои шлягеры он испол-
нил вместе с Шарлем Азнавуром, Барброй Стрейзанд
и другими звёздами первой величины. За этот диск его
удостоили премии "Грэмми". 

Когда ему исполнилось 80, он поселился в доме на
Беверли-Хиллз и ограничил круг своего общения только
самыми близкими родственниками и друзьями. Первый
инфаркт свалил могикана американского шоу-бизнеса
осенью 1996 года. Он выкарабкался. Но второй ин-
фаркт, последовавший через некоторое время, сердце
певца не выдержало. Он не дожил до наступления но-
вого столетия всего лишь два года. Вместе с Фрэнком
Синатрой ушла целая эпоха. 

Виктор Горн

М У З Ы К А Л Ь Н Ы Й  О Л И М П
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Брежнев: Многие западные СМИ утверждают,что я, якобы,
имею нездоровое влечение к наградам разного рода. Это

далеко не так. Совсем недавно я отказался от высшей 
награды Новой Гвинеи “Золотое кольцо в нос”

Их советских анекдотов
!

В русском издании книги рекордов Гиннеса, (Москва, «Про-
гресс», 1991 г.) указано, что самым награжденным человеком
в не только в СССР, но и в мире является бывший советский
руководитель Л.И. Брежнев. По данным издателей книги он
«имел 15 орденов СССР и 18 советских медалей, а всего вме-
сте с иностранными наградами парадный китель Брежнева
украшали 42 ордена и 47 медалей». В ряде других изданий
можно почерпнуть сведения, что у Брежнева было якобы
более двухсот орденов и медалей. Но, ни одна из этих цифр
неверна, а количество наград Брежнева представляет одну из
загадок.

Действительно, страсть к «коллекционированию» советским
лидером орденов, медалей и званий, особенно в последние
годы жизни, была общеизвестна. Бывший помощник прези-
дента СССР М. Горбачева Болдин в книге «Крушение пьеде-
стала» пишет: «…Увлечение иметь награды превратилось у
Брежнева в манию. Мне рассказывали хорошо знавшие его
люди, что он в последние месяцы своей жизни заплакал, когда
узнал, что его собираются наградить не Золотой Звездой Героя
Советского Союза, так как такую награду он получил недавно,
а орденом. И пришлось высоким мужам на ходу перестраи-
ваться».

Между тем, в период Великой Отечественной войны на Лео-
нида Ильича, вопреки расхожим домыслам, никакого «орден-
ского дождя» не пролилось. Когда генерал-майор Л. Брежнев
(начал войну полковником) шел рядом с командующим фрон-
том во главе сводной фронтовой колонны на Параде Победы
на Красной площади, на его груди было гораздо меньше орде-
нов и медалей, чем у других генералов и даже офицеров! В
послевоенное время Брежнева также не особо баловали по
части наград: два ордена Ленина (в 1947 и 1956 гг.) и пара ме-
далей: «За восстановление предприятий черной металлургии
юга» и «За освоение целинных земель». Но после того, как
Брежнев пришел к руководству страной и партией, награды по-
сыпались на него как из рога изобилия.

Ясно, что подавляющее большинство наград Л. Брежнева
этого периода носят «юбилейно-политический» характер, но с
точки зрения истории он остается самым награжденным в мире
человеком. Это факт. Однако вопрос, сколько в действитель-
ности официальных наград и каких было у Брежнева, до сих
пор активно дискутируется. И в разных источниках приводятся
различные цифры, описываются регалии, которыми Брежнев
не обладал. Словом, вокруг его наград существует ряд мифов,
в которых мы попробуем разобраться.

Однако прежде, чем заняться подсчетом официальных на-
град Л.И. Брежнева необходимо договориться о предмете под-
счета. Какие награды считать? Ведь помимо государственных
орденов и наградных медалей парадный пиджак или военный
китель Брежнева украшали медали лауреата всевозможных
международных и союзных премий, он носил и различные ино-
странные почетные звания (например, «Почетный металлург
завода «Гута-Варшава», «Почетный строитель металлургиче-
ского комбината «Катовице» и др.). Брежнев был также награж-
ден Почетным оружием СССР, в том числе «маршальским», с
гербом СССР, имел и ряд других «подарков», которые вполне
можно отнести к официальным наградам.

Поскольку больше всего неясностей с орденами и меда-
лями, мы посчитаем только советские и иностранные госу-
дарственные ордена Брежнева, наградные медали СССР и
зарубежных стран, а также медали (знаки) международных и
союзных премий, оставив за пределами подсчета ненаградные
знаки, например, «Член Верховного совета СССР» или партий-
ную награду — знак «50 лет пребывания в КПСС». Не будем
также включать в этот перечень и почетное оружие, и много-
численные почетные звания, некоторые из которых также
имели свои фалеронимы: «Почетный гражданин», «Почетный
ветеран» и пр.

Еще вопрос: на какой момент считать награды Л. Брежнева?
На момент смерти? Или на текущий момент? Известно, что
после смерти Брежнев был официально лишен двух орденов
– высшего советского полководческого ордена «Победа» и
польского ордена «Виртутти Милитари» I класса. Решение о
награждении орденом «Победа» было принято уже в после-
военное время в 1978 г., когда в хвалебные словеса в СССР в
адрес Брежнева достигли своего пика. Это награждение через
33 года после победы в Великой Отечественной войне не со-
ответствовало истинным заслугам маршала – никакими полко-
водческими дарованиями он не обладал. В 1989 году, через
семь лет после ухода Брежнева из жизни, тогдашний советский
руководитель Михаил Горбачев отменил указ о присуждении
ему ордена «Победа» на том основании, что «награжденный
не соответствовал статуту награды». Высшего польского ор-
дена «Виртутти Милитари» I класса Брежнев был лишен по
тем же соображениям также после смерти указом Президента
Республики Польша от 10 июля 1990 г. Эти факты мы также
будем учитывать.

Наиболее реальный исторический документ (из широко из-
вестных) о количестве наград Л.И. Брежнева — свидетельство
о передаче его регалий в Орденскую кладовую Президиума
Верховного Совета СССР. Как пишут биографы Л.И. Брежнева,
после смерти генсека его вдова Виктория Петровна позвонила
в приемную Президиума Верховного Света СССР и попросила
забрать с дачи Леонида Ильича ВСЕ его награды. Тогда по
описи в кладовую от вдовы было принято «114 орденов и ме-
далей, в том числе две маршальские звезды с бриллиантами,
34 единицы советских орденов и медалей и 71 награда других
государств». Эта опись опубликована.     Но, как показывает ее
внимательное изучение, она не может служить основанием
для подсчета официальных наград Брежнева! Поскольку, во-
первых, не все награды Брежнева вошли в этот список и были
сданы, во-вторых, среди сданных регалий находились дубли-
каты и, скажем так, награды, врученные Брежневу друзьями в
неофициальной обстановке.

Обратим внимание также на тот факт, что в данную опись
наград включены две маршальские звезды с бриллиантами.
Но это неправомерно. Звезды не являлись самостоятельной
наградой, а прилагались к званиям Брежнева: генерала армии
и маршала Советского Союза. При подсчете государственных
наград мы их не будем учитывать.

Что касается дубликатов или так называемых. «дублетов»,
т.е. копий наград, в первую очередь Золотых звезд Героя Со-
ветского Союза и Героя Социалистического труда, то у Бреж-
нева насчитывались 21 медаль Героя Советского Союза и 13

медалей «Серп и Молот». Каждый его китель или пиджак имел
свой отдельный не снимаемый «иконостас». Все дублеты были
выполнены из золота и, естественно, были сданы в кладовую
после смерти. И есть вероятность, что и они были также «по-
считаны» как награды. Это также затрудняет изучение офици-
альных регалий Брежнева.

Кроме того, в списке наград Л. Брежнева, сданных в кладо-
вую фигурируют советские медали «За взятие Вены» и «За
боевые заслуги». Автор внимательно ознакомился со многими
биографическими публикациями о Л. Брежневе, воспомина-
ниями военачальников и не нашел там никаких упоминаний о
награждении Брежнева медалями «За взятие Вены» и «За бое-
вые заслуги». Скорее всего, эти медали были вручены Бреж-
неву уже после войны, неофициально, и их включение в список
официальных наград вряд ли правомерно.

Это подтверждается и имеющимся в распоряжении автора
весьма редком изданием «Маршалы и Адмиралы Флота Со-
ветского Союза (форма, на-
грады, оружие)», выпущенном
ограниченным тиражом Изда-
тельством «Аспект» в 2001 г. под
редакцией ст. н. с. ГИМ РФ Юрия
Смирнова. Автор и консультанты
этого богато иллюстрированного
справочника имели прямой до-
ступ в святая святых советского
наградного департамента. В
этом уникальном издании каж-
дая награда Маршала Совет-
ского Союза Л. Брежнева
сфотографирована и подтвер-
ждена документально: с датой
выдачи и номером. Это наибо-
лее достоверный источник из
всех, которые до сих пор по-
падали в руки автора.

Сначала посчитаем госу-
дарственные ордена и медали
СССР и зарубежных стран Л.
Брежнева. Из этого издания
видно, что у него имелось: пять
советских медалей Золотая
Звезда Героя (четыре медали
Героя Советского Союза и одна –

Героя Социалистического труда «Серп и Молот»); 16 советских
орденов (включая орден «Победа») и 17 советских наградных
медалей. В книге также приводится подробный перечень из 81
(!) награды (золотые медали Звезда Героя или Герой Труда, ор-
дена и наградные медали) иностранных государств.

Таким образом, если посчитать все Золотые Звезды Героя,
ордена и наградные медали Л. Брежнева на момент смерти,
то в итоге получается 119 государственных наград! Если вы-
честь два ордена: «Победа» и «Виртутти Милитари», которых
Брежнев был лишен после смерти, остается 117 советских и
иностранных государственных наград.

Среди советских орденов Брежнева восемь орденов Ле-
нина, два ордена Октябрьской революции, два ордена Крас-
ного Знамени, орден Отечественной войны I степени, орден
Богдана Хмельницкого II степени и орден Красной Звезды.
Нужно особо отметить, что пять из этих орденов – боевые, т.е.
полученные в ходе Великой Отечественной войны. Это два ор-
дена Красного знамени. Первый за №23636 Леониду Ильичу
вручили 27.03.1942 г. «За образцовое выполнение боевых за-
даний на Южном фронте в ходе Барвенково-Лозовской опера-
ции». А в то время наградами на фронте не баловали. Второй
орден Красного знамени за № 8148 с цифрой 2 (повторное на-
граждение) Брежнев получил уже в 1944 году (29.05.1944).

Далее следует орден Красной Звезды за №102567 от
16.03.1943, орден Отечественной войны I степени за №11025
от 18.09.1943 (по другим данным он вручен Брежневу уже
после войны) и орден Богдана Хмельницкого II степени за
№1182 от 23.05.1945. Все остальные ордена Брежнева в ос-
новном «юбилейные»: это 8 орденов Ленина и 2 ордена Ок-
тябрьской революции.

Из 17 советских наградных государственных медалей СССР
Л. Брежнева — пять боевые: «За оборону Одессы», «За обо-
рону Кавказа», «За освобождение Варшавы», «За освобожде-
ние Праги» и «За победу над Германией в Великой
Отечественной войне 1941-1945 гг.». Однако не все они полу-
чены Л. Брежневым непосредственно на фронте. Известно
точно, что в ходе войны Брежнев был награжден только двумя
медалями: «За оборону Одессы» (22 декабря 1942 г.) и «За
оборону Кавказа» (1 мая 1944 г.). Именно с этими двумя меда-
лями на груди он и шел на Параде Победы в Москве на Крас-
ной площади в 1945 г.

Другие боевые медали: «За освобождение Варшавы», «За
освобождение Праги» были вручены Л. Брежневу уже после
войны. Как и медаль «За победу над Германией в Великой Оте-
чественной войне 1941-1945 гг.». Это была распространенная
практика, многие фронтовики получали такие награды уже в
военкоматах по месту жительства. Кстати, в издании «Мар-
шалы и Адмиралы Флота Советского Союза (форма, награды,
оружие)» выпущенном Издательством «Аспект» в 2001 г., от-
сутствуют данные о награждении Л. Брежнева медалями «За
взятие Вены» и «За боевые заслуги», о которых широко упо-
минается в Интернете и ряде публикаций. Зато есть медаль,
которой нет ни в одном перечне – «За укрепление боевого со-
дружества». Это факт.

Что касается иностранных наград Л. Брежнева, то их кол-
лекция просто поражает. Каждый приезжавший в Москву руко-
водитель социалистического (и не только) государства считал
своим долгом привезти Л. Брежневу в подарок высшие на-
грады своей страны. Да и не только высшие – советскому ру-
ководителю вручались даже рядовые медали, например,
кубинская юбилейная медаль «20 лет Революционных воору-
женных сил» или болгарская «100 лет освобождения от Бол-
гарии от османского ига».

Из иностранных государств того времени чемпионом по
вручению наград Л. Брежневу стала Чехословакия (ЧССР) –
18 наград. В их числе три медали Золотая Звезда Героя ЧССР,
четыре высших ордена Клемента Готвальда, орден Белого
льва «За победу», кстати, датированный 1946 г. и орден Белого
льва с цепью (1973 г. – это уже юбилейное награждение), а
также другие регалии.

Но среди этих наград есть и курьезные. Это чехословацкий
«Военный крест 1939 г.», которым Брежнев по документам был
награжден дважды в 1945 и 1947 гг. и медаль «За храбрость
перед врагом» от 1945 г. Почему курьезные? Дело в том, что
эти наградные медали были учреждены после оккупации Че-
хословакии фашистской Германией чешским буржуазным пра-
вительством в эмиграции. И только после 1948 г., когда к
власти в Праге пришла компартия, были включены в перечень
официальных наград ЧССР. А согласно данным, приведенном
в издании, все эти медали вручены Брежневу в 1945 и 1947 гг.,
т.е. практически от имени чешского эмигрантского правитель-
ства.

Брежнев также являлся обладателем 11 государственных
наград Монголии (МНР), из них двух Золотых Звезд (Героя
МНР и Героя труда МНР) и четырех высших орденов Сухэ-Ба-
тора. Не отстали в наградном марафоне и руководители Бол-
гарии (НБР) – 10 наград. В числе других болгарских регалий

Брежнева выделяются три медали
Золотая Звезда Героя НБР и три
высших ордена Георгия Димитрова.

Следующей по количеству вру-
ченных советскому руководителю
регалий следует ГДР. Восемь раз
немцы удостаивали Л. Брежнева
своими государственными награ-
дами. Он являлся трижды Героем
ГДР и кавалером трех высших орде-
нов Карла Маркса, а также облада-
телем ордена «Большая звезды
дружбы народов» (с бриллиантами).
По шесть раз вручали Л. Брежневу
свои национальные ордена и ме-
дали руководители тогдашней
Польши (ПНР) и Кубы. Среди поль-
ских наград советского руководи-
теля – высшие: орден
«Возрождение Польши» I класса и
орден «Заслуги ПНР» I класса. Ку-
бинский лидер возвел Л. Брежнева в
Герои Кубы с вручением медали Зо-
лотая Звезда и наградил среди про-
чих высшими государственными
орденами Хосе Марти и Плайя
Хирон.

Трижды Л. Брежнева награждали вьетнамскими наградами
(Социалистическая Республика Вьетнам, СРВ). Он – герой
Труда СРВ, кавалер ордена Хо Ши Мина I степени и ордена
«Золотой Звезды». Брежнев имел также по две награды Вен-
грии, Румынии, Лаоса (НДРЛ) и Финляндии.   Среди финских
регалий Л.Брежнева – высшая награда этой северной страны
– орден Белой розы с золотой цепью, а лаосцы возвели его в
ранг Героя Народно-Демократической Республики Лаос.

Явно поскромничали в отношении наград для Л.И. Брежнева
руководители Северной Кореи (КНДР). Они преподнесли Лео-
ниду Ильичу только одну единственную, хотя и высшую рега-
лию – орден Государственного знамени I степени. Даже
югославские руководители, находившиеся в достаточно про-
хладных отношениях с СССР, дважды награждали Брежнева
своими высшими орденами: «Звездой Югославии» первой сте-
пени и орденом Свободы с бриллиантами. И, наконец, в кол-
лекции советского руководителя значатся совсем уже
экзотические награды Аргентины (орден «Майской револю-
ции»), Афганистана (орден «Солнце свободы»), перуанский
орден «Солнце Перу», индонезийский орден «Звезда Индоне-
зии» 1-го класса (дважды), высшая йеменская (НДРЙ) регалия
«Орден Революции 14 октября», эфиопский орден «Звезда по-
чета» и «Орден Независимости» Республики Гвинея.

Итого в коллекции Л. Брежнева на момент смерти значились
государственные награды 21 страны мира: 58 орденов (16 со-
ветских и 42 иностранных) и 42 наградные медали (17 совет-
ских и 25 зарубежных).

В отдельную категорию можно выделить медали Золотая
Звезда Героя (Героя труда). Таких звезд у Брежнева было 19
(пять СССР и 14 других государств). Брежнев также восемь раз
становился лауреатом различных союзных и международных
премий, которые имели свои медали (знаки). Публично Л.И.
Брежнев надевал только четыре из них: медаль Международ-
ной Ленинской премии «За укрепление мира между народами»
(вручена в 1973 г.), золотую медаль Мира имени Ф. Жулио-
Кюри (награжден в 1975 г.), медаль лауреата премии им. Г. Ди-
митрова (вручена в 1978 г.) и медаль лауреата Ленинской
премии (присуждена в 1979 г.). Если же суммировать все рега-
лии, попадающие под категорию «медаль» (включая Золотые
Звезды Героя и лауреатские знаки), то их окажется 69.

Таким образом, на момент смерти, бывший советский руко-
водитель, маршал Советского Союза Л.И. Брежнев был обла-
дателем 127 официальных наград: 58 государственных
орденов и 61 государственной медали двадцати одной страны
мира, а также восьми медалей (знаков) лауреата союзных и
международных премий. Это абсолютный рекорд. Если брать
текущий момент (минус два ордена, «Победа» и «Виртутти Ми-
литари», которых Брежнев был лишен после смерти), то орде-
нов у маршала окажется 56. Таким образом, общее количество
официальных орденов, медалей и знаков составит 125 еди-
ниц!

Необходимо опровергнуть и такой миф. В печати в свое
время широко публиковались портреты (не фото!) Брежнева в
военной маршальской форме с полным «иконостасам». Кто-то
даже пустил слух, что этот китель весил столько, что, надев
его, генсек мог передвигаться только с посторонней помощью.
Но по воспоминаниям его секретарей, Л.Брежнев никогда не
надевал «вживую» военный китель или гражданский пиджак со
ВСЕМИ своими орденами и медалями. Этого просто невоз-
можно было сделать! Ну, скажите, куда повесить только 19 (!)
Золотых Звезд Героя?!

У советского руководителя было несколько костюмов, на
каждом из которых крепились дублеты четырех медалей Героя
СССР, одной медали Героя Социалистического Труда «Серп и
Молот» и медалей лауреата четырех самых престижных пре-
мий. В торжественных случаях Л. Брежнев носил военный мун-
дир маршала Советского Союза с орденскими планками, пятью
звездами Героя и четырьмя лауреатскими знаками (медалями).

Сергей Коломнин

Загадки наград маршала Брежнева
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Ф А Б Р И К А Г Р Ё З
Кинорежиссеру, актеру, сценаристу 

и музыканту Вуди Аллену - 80!

С присущей ему самоиронией Вуди
Аллен назвал свою книгу «Записки город-
ского невротика, маленького очкастого
еврея, вовремя бросившего писать». Вуди
Аллен — золотое перо? Уже смешно. Это он
о себе. А вот о нем: «Чехов из страны поп-
корна», «Антоша Чехонте с Брод-
вея». Да, он писал в юности
юморески и скетчи, в зре-
лом возрасте — пародии
и сатиры и не раз при-
знавался, что он —
именно писатель. Но
золотое перо — это
уже слишком! Вуди
Аллен — не золотое
перо, а скорее золотая
голова, полная бурлеск-
ной фантазии, приправ-
ленной иронией и
сарказмом. Он придумал ин-
теллектуальную комедию, в ко-
торой много разговоров о
Фрейде и Достоевском, о любви и
смерти.

Он постоянно всех шоки-
рует, удивляет и одновре-
менно восхищает,
Вуди Аллен, —
кинорежис-
сер, сцена-
рист, актер,
писатель. О
ф и л ь м а х
поговорим
чуть позже.
А пока портрет, напи-
санный пером Петра Вайля: «Этот облик из-
вестен: жидкие волосы над залысинами,
очки на бледном лице, брюки гармошкой,
пальто ниже колен — все вроде из хорошего
магазина, но сидит, как на пугале, шаги мел-
кие, взгляд неуверенный, голос негромкий.
Короче — интеллигент... Вуди Аллен всегда
казался нашим — хорошо известным то ли
по «Вехам», то ли по Зощенко, то ли по мо-
лодежной прозе 1960-х годов...» Если гово-
рить о его творчестве, то в Вуди Аллене
соединены русские бездны, еврейский скеп-
тицизм и американская практичность, — и
все это шипит и пенится из-за заложенного
в Вуди крепкого невротизма. 

А теперь самое время поговорить о дет-
стве — откуда взялось это «чудо в перьях»,
и как оно формировалось. Аллен Стюарт
Кенигсберг, взявший впоследствии имя Вуди
Аллен, родился 1 декабря 1935 года в Брук-
лине (Нью-Йорк. Примечательно, что в
доме, кроме религиозных, никаких других
книг не было. Семья жила бедно. Жало-
ванья отца, а он был вылитый Фернандель,
вспоминает Вуди, никогда не хватало. Мать
подрабатывала в цветочном магазине.
Обычная еврейская семья. Практичная,
строгая и ярая противница разводов. Вуди с
детства был хилым и замкнутым мальчиком.
Ходил в школу. «Уроки я ненавидел, — вспо-
минает Аллен, — улицу тоже не слишком
любил. А темный кинозал был моим убежи-
щем, я весь растворялся в космических эпо-
хах, приключениях пиратов, мюзиклах,
вестернах». 

Родители хотели, чтобы их сын выбрал
достойную профессию — фармацевта или
адвоката, а он очертя голову ринулся в шоу-
бизнес. Четыре года выступал в ток-шоу в
ночных клубах Гринвич-Виллиджа. Поднато-
рел на шутках и остротах, что в дальнейшем
очень ему пригодилось: он легко писал диа-
логи в фильмах. О своем юмористическом
начале Вуди говорил как о неком даре, не
поддающемся определению. Посылал свои
юморески в газеты, и их печатали. Таким об-
разом, его первый гонорар был исключи-
тельно литературный. Сочинял анекдоты,
гэги, хохмы для журналов и персонально
для знаменитых комиков — Боба Хоупа,
Бадди Хэккета и других. 

В 22 года Вуди Аллен стал редактором
шоу, затем актером на ТВ, в мюзик-холле. С
1965 года он — актер кино. И в том же году
дебютировал как режиссер, поставив коме-
дию «Что нового, киска?». Ну а дальше
пошло-поехало: «В чем дело, тигрица
Лили?», «Казино «Ройяль», «Хватай деньги
и беги», «Бананы», «Сыграй это снова,
Сэм» и другие киноленты. Писал сценарии,
как режиссер ставил фильмы и играл в них
— почти как Чарли Чаплин, во всех лицах.
Всего Вуди Аллен снял около 40 фильмов,
часто по два фильма в год. Самый титуло-
ванный фильм — четыре «Оскара» —
«Энни Холл» (1977). В нем режиссер пред-
принял попытку иронически рассказать о
своей судьбе. Но что удивительно — беско-
нечные разговоры о любви слушать одно
удовольствие, к тому же в картине Вуди
множество отсылок и цитат из других филь-
мов. В «Энни Холл» Вуди сыграл самого
себя, а женскую роль — Дайян Китон. 

В ленте «Манхэттен» (1979) Вуди Ален

снова позволил себе говорить о себе. Он
все время что-то бубнит, говорит то, что при-
дет ему в голову, плохо причесан, подслепо-
ват и зануден — а все равно притягивает к
себе и магнетизирует зрителя. Все это про-
изводит впечатление монолога для психо-
аналитика. Лежит Вуди Аллен на кушетке, а
рядом с ним сидит публика, то есть зрители
фильма. А Вуди тем временем признается

и признается: «Моя жена ушла от
меня...». И все рыдают от комич-

ности ситуации. 
В фильме «Элис» (1990)

сходная диспозиция. Пре-
успевающая женщина, у кото-
рой все вроде бы в порядке,
обращается к врачу. Он ей
говорит: «Нет, спина тут ни
при чем. У вас болит здесь
и здесь, — показывая на го-

лову и сердце. — Вам надо
лечить ум и душу». И во всех

своих картинах Вуди Аллен
затрагивает не глобальные

темы, а исключительно локаль-
ные: исследует человече-

скую боль, неудачи и
страдания,

но обла-
чает все
это в
некие ко-
мические
одежды,
вызывая

у зрителя ответную реакцию — смеха и
боли. 

Своим любимым фильмом считает «Пур-
пурную розу Каира» (1985). Рассказывать
сюжеты вудиалленовских лент бессмыс-
ленно: их надо смотреть, в них надо погру-
жаться и наслаждаться иронией и
скепсисом их создателя, поэтому перечис-
лим лишь некоторые его знаковые картины:
«Другая женщина», «Ханна и ее сестры»,
«Зелиг», «Мужья и жены», «Сладкий и гад-
кий», «Мелкие мошенники», «Голливудский
финал», «Великая Афродита», «Проклятый
нефритовый скорпион», «Сенсация», «Сон
Кассандры»... 

И все они, по существу, некая хрестома-
тия неврозов. Характерный из фильмов —
«Кое-что еще» (2003), где старый, нервный
и неадекватный сценарист (его играет сам
Вуди Аллен) учит молодого: «Кроме интел-
лектуальных бесед, в мире есть кое-что
еще». Но это кое-что еще, подразумевае-
мые радости жизни, предстают в фильме
отнюдь не радостными. Современный ин-
теллигент (или, по-западному, интеллек-
туал) до смерти напуган XX веком с его
Холокостом, бесконечными войнами, горой
всевозможного оружия, насилием, терро-
ром, а еще набит цитатами из французских
левых философов, выражающих свое не-
приятие мира и свой бунт против него. Но
подается это режиссером не трагедийно, а
с отчаянной иронией, приправленной ужа-
сом. 

В фильмах Вуди Аллена снимаются зна-
менитые актеры и считают это за честь,
хотя картины его всегда малобюджетные и
без умопомрачительных и роскошных съе-
мок. «Меня иногда спрашивают, — говорит
он, — как мне удается ставить веселые
фильмы и быть грустным в жизни. Отвечаю:
между моим внутренним состоянием и кар-
тинами, которые я снимаю, нет прямой
связи. Чем мне хуже, тем смешнее получа-
ется лента. Почему так — не знаю. Когда я
снимал свой самый грустный фильм «Ин-
терьеры», то на деле переживал ярчайшие
радостные эмоции. Стоит мне сесть за
письменный стол и начать писать сценарий,
как я становлюсь другим человеком — па-
рящим над реальностью, над буднями, за-
бывающим о своих страданиях». 

И, конечно, интересно узнать, как он
пишет. Вуди Аллен не делает из этого сек-
рета. «Я люблю писать в постели больше,
чем в каком-нибудь другом месте. Терпеть
не могу даже малейшего шума. Переписы-
ваю один и тот же кусок по несколько раз.
Когда монтирую фильм, то тоже что-то пе-
ределываю. Начинаю не со сквозного чер-
нового монтажа, а медленно и тщательно
обрабатываю эпизод за эпизодом. Каждый
из них выходит из моих рук уже готовым...
Диалоги пишу отдельно, часто на обратной
стороне какого-нибудь старого конверта...
Актерам даю свободу. Мне нравится, что
они не относятся к текстам как к чему-то
священному и неприкосновенному и по
своему усмотрению меняют реплики, лишь
бы они поняли характер персонажа, кото-
рого играют. Как правило, мое вмешатель-
ство ограничивается лишь тем, что я говорю
«быстрее», «выразительнее» — и все». 

Все основные свои картины Вуди Аллен

снял в Нью-Йорке. Выезжать куда-то на
съемки для него невыносимая мука. «Ре-
жиссура — слишком нервное занятие, — го-
ворит он. — К тому же часто приходится
подолгу стоять на ветру где-нибудь на пере-
крестке, на рассвете — чего тут хорошего?
Потратишь массу времени, замерзнешь, а
потом окажется, что материал никуда не го-
дится — освещение плохое, актерская игра
никудышная и сама идея — чушь собачья.
И на следующее утро все надо начинать
сначала». Рецензии на свои фильмы Вуди
Аллен решительно не читает. И сам им дает
резкую оценку: никудышные, как бы игнори-
руя полученные за них призы и награды. Его
кумирами являются кинорежиссеры Берг-
ман, Куросава, Феллини и Бунюэль. И еще
он ценит некоторые фильмы Де Сики, Вис-
конти и Ренуара. Европейское кино ставит
выше американского. Из американцев от-
дает должное только Чарли Чаплину да Ба-
стеру Китону. 

В воспоминаниях актрисы Лив Ульман
есть такой любопытный пассаж: «Вуди
Аллен долго расспрашивал об Ингмаре
Бергмане. Бергман — это его идол. И вот
как-то Бергман приехал в Нью-Йорк, и я ор-
ганизовала для них встречу. Ведь Ингмар, в
свою очередь, восхищался Вуди Алленом.
Мы договорились вместе поужинать. Так как
Ингмар никогда не ходит в ресторан, было
решено собраться в гостиничном номере —
Ингмар со своей женой и мы вдвоем. И вот
оба подают друг другу руки, говорят «при-
вет», а потом наступает тишина. Оба мол-

чат: и тот, и другой. Весь ужин они смотрели
друг на друга с каменными лицами. После
кофе мы с Вуди попрощались, сели в его
черный лимузин и уехали. Просто неверо-
ятно...» 

А что «невероятно»? Вуди Аллен — он
такой. В одном из интервью он понуро за-
явил: «Я несчастлив... впрочем, я никогда
не был счастливым человеком, ибо я слиш-
ком замкнутый, тихий и мечтательный с са-
мого детства… Я боюсь всего. У меня целый
список того, чего я боюсь. Паника охваты-
вает меня, когда порежу палец или пере-
хожу пешком улицу: вдруг задавят. Паника
— моя верная подруга, и я уверен, что она
никогда мне не изменит и не уйдет к дру-
гому. Очень боюсь болезней». 

Невротик и ипохондрик. Считает, что все
неодушевленные предметы настроены про-
тив него. Карандаши ломаются, из крана не
течет вода, такси пролетают мимо, не оста-
навливаясь, и т.д. Неудачник-шлимазл. Не
любит Нью-Йорк, но в нем с удовольствием
живет. Следя за своим здоровьем, три раза
в день меряет температуру. Боится насеко-
мых всех видов. И не может прожить ни од-
ного дня без откровенных бесед с
психоаналитиком. «Но все мои психоанали-
тики, — утверждает Вуди Аллен, — не в со-
стоянии побороть моего тайного желания
бегать по улицам с кухонным ножом в
руках». 

«Я ненавижу мысль о старении, — при-
знается режиссер. — Меня угнетает пер-
спектива потерять зрение, память,
здоровье. Знаю, что ничего хорошего в
жизни меня не ждет. Не то чтобы я боялся
смерти, но, когда за мной придет смерть,
мне хотелось бы в тот момент оказаться в
другом месте — подальше от нее». 

И все же кажется, что все страхи и фобии
Вуди Аллена преувеличены и высказы-
ваются исключительно для эпатажа журна-
листов и публики, для поддержания его
имиджа режиссера-оригинала. Конечно, он

невротик, но не до такой же степени. Вуди
Аллен достиг многого, и он не может быть
недовольным своей сложившейся судьбой.
Примечательно, что один из его персонажей
— еврей — говорит: «Фортуна, мой друг,
фортуна! Ведь родившись в Берлине или
Варшаве, я был бы сегодня абажуром...» 

Сам Вуди Аллен родился в благополуч-
ной Америке, и поэтому он — легендарный
Enfant terrible, живой и почитаемый кино-
классик, со статуэтками «Оскар» в руках. 

Почти во всех фильмах Аллена воспроиз-
водятся истории женщин. «Возможно, по-
тому, — говорит он, — что я был воспитан
женщинами. Не считая отца, я был един-
ственным мужчиной в семье. У матери моей
семь сестер, и у каждой из них все дети —
девочки. Я все время находился под опекой
тетушек и кузин. Играл с девочками, в кино
ходил с девочками. И сейчас меня окружают
женщины: литературный редактор, асси-
стенты, иностранный агент...» 

В жизни Вуди Аллена многое значит му-
зыка. В юности он увлекся джазом. В 16 лет
приобрел саксофон, но овладеть им не
сумел, и тогда перешел на более простой и
доступный кларнет. Со временем стал не-
плохим кларнетистом и частенько высту-
пает с друзьями в манхэттенском клубе
«Майклс паб». Более того, гастролировал с
джазом по Европе. Режиссер-кларнетист —
это необычное сочетание вызывало у слу-
шателей восхищение. 

Личная жизнь Аллена, в общем, подстать
всему остальному, но иногда бывает диа-

метральна противоположна его харак-
теру. Будучи неоднократно женат или
же нходясь с женщинами в неофици-
альных отношениях – а его женами и
пассиями были Харлин Розен, Луиза

Лассер, Дайан Китон, Миа Фэрроу, он стал
фигурантом скандалов, особенно с актри-
сой Мией Фэрроу, с которой он прожил 12
лет. Они никогда не были женаты офици-
ально, однако жили в фактическом браке, и
у них есть общий сын — Ронан Шеймус Фэр-
роу, а также двое приёмных детей — Мэ-
лоун (Дилан) и Миша (Мозес) Фэрроу.
«Развод» Вуди Аллена и Мии Фэрроу в 1992
году сопровождался громким скандалом и
судебными процессами, в результате кото-
рых Аллен был лишён возможности ви-
деться с приёмными детьми, а встречи c
сыном Ронаном были сильно ограничены.
Причиной разрыва с Мией Фэрроу стал
роман Аллена со своей падчерицей — 22-
летней Сун-и Превен, приёмной дочерью
Фэрроу и её бывшего мужа, знаменитого му-
зыканта и в прошлом главного дирижёра
Лос-Анджелесского филармонического ор-
кестра — Андре Превена. Фэрроу публично
обвинила Аллена в растлении малолетних,
однако доказательств своих обвинений не
предоставила[6]. (1 февраля 2014 года при-
ёмная дочь Дилан также заявила о сексу-
альных домогательствах в детстве со
стороны Аллена; режиссёр назвал обвине-
ния ложными)[7][8]. В 1997 году Сун-и Пре-
вен и Вуди Аллен поженились. В
дальнейшем они также удочерили двух де-
вочек, назвав их Беше и Мэнзи в честь джа-
зовых музыкантов Сиднея Беше и Мэнзи
Джонсон.

Но главное все же кино, хотя следует от-
метить, что Вуди Аллен часто использует в
своих фильмах музыку и, в частности, джа-
зовые импровизации Джорджа Гершвина.
Он не может остановиться, пишет новые
сценарии и снимает новые картины.

А это вудиалленовские шутки на финал:
«Последний раз я был внутри женщины,
когда посещал статую Свободы» или
«Маркс умер, да и я себя неважно чув-
ствую...» 

Юрий БЕЗЕЛЯНСКИЙ

Талантливый невротик Вуди Аллен
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ОТ РЕДАКЦИИ. 12 декабря в Швейцарии пройдет же-
ребьевка групп финальной части Чемпионата Ев-
ропы по футболу, который пройдет в июне
следующего года в десяти городах Франции. Нака-
нуне этого события мы предлагаем вашему
вниманию небольшой анализ итогов квалифика-
ционного турнира от нашего постоянного автора из
Эдмонтона Марлена Шустова.

Прежде всего, я хочу поблагодарить газету «Колесо»:
в номере №15 от 24 июля 2014 года были опубликованы
мои предложения по формированию сборной команды
России по футболу, которые, как оказалось в послед-
ствии, были реализованы и полностью себя оправдали.
А именно - тренер отечественный - это раз. И второе –
теперь главный тренер клубной команды и сборной
одно и тоже лицо. 

Поэтому есть смысл начать подводить итоги отбо-
рочного цикла ЕВРО-2016 из группы G, в которой играла
российская команда. В этой группе играли команды Рос-
сия, Швеция, Австрия, Черногория, Молдова, Лихтен-
штейн. 

Команда Австрии показала на протяжении всего от-
борочного цикла высококлассный футбол. Из 10 игр ав-
стрийцы потеряли только одно очко в игре со сборной
Швеции на старте игр. Команда достойно вышла на пер-
вое место в группе и ожидает начало финальной части
чемпионата.

В спокойной обстановке сейчас ожидает начало чем-
пионата и российская сборная, чего не скажешь о пе-
риоде отборочных игр. Команду лихорадило. Терялись
очки и вопрос о выходе из группы без стыковочных игр
стоял до финального свистка судьи матча Россия - Чер-
ногория. В процессе отборочных игр произошла смена
тренера. Вместо мистера Капелло у руля сборной стал
товарищ Слуцкий. Приведу статистику. При освобож-
дённом тренере Капелло команда в шести играх на-
брала  44,5% очков, а при клубном тренере Слуцком в
четырёх играх - 100%! Можно резюмировать, что при
одном и том же выборе игроков в сборную, Слуцкому
удалось вселить командный победный дух коллективу,
что не удалось сделать опытному тренеру Капело, и
команда напрямую вышла на ЕВРО-2016.

О моём видении и принципах формирования сборной
России по футболу на ближайшие годы будет изложено
в конце этой статьи. Продолжим обзор. 

С Францией всем всё понятно. Эта команда стала
участником финальной стадии чемпионата в тот мо-
мент, когда Франция была определена местом проведе-
ния чемпионата Европы ЕВРО 2016..

Группа А. Из этой группы в финальную часть чемпио-
ната напрямую вышли сразу три команды. Формула ро-

зыгрыша позволила команде Турции попасть в
финальную часть ЕВРО 2016 с третьего места
как лучшей среди команд, занявших в своих
группах 3-е место. Что касается команд Чехии -1-е
место и Исландии, то их игра позволила совершить сен-
сацию, так как традиционно сильная команда Голлан-
дии осталась за бортом ЕВРО, заняв в группе только
4-е место. Команда Исландии впервые будет выступать
в финальной части чемпирната Европы.

Группа В. Команда Бельгии не без труда заняла пер-
вое место. В противостоянии с командой Уэльса, заняв-
шей 2-е место бельгийцы набрали только одно очко.
Это говорит о серьёзных намерениях обоих лидеров
группы.

Группа С. В этой группе велась борьба за второе
место между командами Словакии и Украины. Пре-
успели Словаки. Испанцы оторвавшиеся от преследо-
вателей на 5 очков заняли 1-е место.

Группа D. В этой группе команду Германии (первое
место) и Польши разделяет только одно очко (21 и 20
соответственно). И это говорит о достаточно высоком

п о т е н ц и а л е
п о л ь с к о й
команды, учиты-
вая высокий ми-
ровой рейтинг
команды Герма-
нии – действую-
щих чемпионов
мира.

Группа E.
Прекрасное сов-
падение. Буква
E группы и пер-
вая буква
страны England
с о в п а д а ю т .
Может и в этом
кроется успех
команды. Анг-
лии. Команда
выдала потря-
сающий, бес-
к омпрмисный
футбол и с 30-ю
очками (100% -

ый результат)
заняла первое место в группе, опередив на 9 очков
команду Швейцарии, занявшую 2-е место. При такой ди-
намике набора очков в финальной части турнира не
трудно назвать главного претендента на чемпионство
ЕВРО 2016. Пожелаем команде England добиться этого
успеха, уже 50 лет не выигрывавшей ни одного значи-
мого титула на уровне сборных.

Группа F.  Команда Северной Ирландии будет впер-
вые принимать участие в финальной части чемпионата
Европы. Североирландцы заняли 1-е место, опередив
команду Румынии на одно очко. Следует отметить, что
команда Румынии не проиграла в отборочном цикле ни
одной игры. Удивляет последнее место бывшего чем-
пиона Европы Греции.

Группа H. Итальянцы прошли квалификационный
турнир, как и румыны, без поражений, заняли в группе
1-е место. Нужно отметить их низкую результативность.
В сборной команде Хорватии в критический момент
произошла, как и в сборной России, смена тренера, что
позволило хорватам занять 2-е место в группе. Хотя по-
беда итальянцев над командой Норвегии может воспри-
ниматься хорватами как подарок судьбы. 

Группа I. Первую игру команда Португалии на своём
поле проиграла команде Албании. Тут же в команде
Португалии сменился главный тренер. Им стал Фер-
нанду Сантуш. В оставшихся семи играх команда Пор-
тугалии набрала 21 очко, т.е. 100%-ный результат.
Скандальной  оказалась борьба за второе место в
группе с участием команды Албании. Именно она и за-

няла 2-е место, что позво-
лило ей напрямую впер-
вые попасть в финальную
часть ЕВРО 2016. 

В ноябре окончательно
определились все участ-
ники финальной стадии
ЕВРО. И ми по праву
стали команды Швеции,
Украины, Ирландии и
Венгрии, обыграв в стко-
вых матчах команды
Дании, Словении Боснии
и Норвегии соответ-
ственно.

А теперь о будущем российского футбола. 
По-моему мнению принцип формирования нацио-

нальной команды должен оставаться таким же, как это
было в последних отборочных играх, то есть базовая
команда с набором сильных игроков с ограниченным
присутствием в ней легионеров. А тренером сборной –
главный тренр базового клуба. 

Обратимся к истории. 
В прошлом столетии в результате кропотливой се-

лекционной работы был создан хоккейный клуб ЦСКА.
На его основе с привлечением хоккеистов из других клу-
бов и выступала сборная СССР по хоккею на различных
соревнованиях чемпионатах мира, Олимпийских играх,
товарищеских и др. Главным тренером сборной
команды по хоккею был Анатолий Тарасов. Он же воз-
главлял команду ЦСКА. В то время сборная команда за-
воевала много различных наград и её даже называли
«красной машиной». Кто знает или помнит успехи со-
ветской сборной по хоккею в те годы? Все или почти
все. Кто знает как был организован чемпионат СССР по
хоккею в те годы? Никто или почти никто. Логика под-
сказывает, как более рационально решить вопрос фор-
мирования национальной команды в будущем.
Пожалуй, успешным выступлением сборной России в
отборочном цикле ЕВРО-2016 можно хрупко констати-
ровать, что будущее уже началось.

Давайте разберёмся, что лучше, расмотрев два ва-
рианта формирования сборной. Первый вариант. Чем-

пионат России
проходит с нали-
чием в нём силь-
нейшей команды, в
которой будут иг-

рать лучшие футболисты страны, и к уровню её игры
будут тянуться другие команды. На основе этой
команды и будет формироваться сборная команда. 

Второй вариант. Потенциальные претенденты на игру
в сборной команде страны выступают в своих клубах,
где играет большое количество легионеров. Из этих
претендентов формируется сборная команда. 

Думаю, первый вариант предпочтительнее. Кроме
того, базовый клуб может быть лидером и в еврокубках.
Я оставляю за скобками финансовую часть проблемы.

В случае если высшее футбольное руководство Рос-
сии всё-таки примет решение назначить тренера осво-
бождённым от клубной работы, оно должно дать
тренеру сборной и широкие полномочия, главным из ко-
торых ялялось бы то, чтобы ни один тренер премьер-
лиги не мог быть назначен или уволен без согласия
главного тренера сборной. Более того, тренер сборной
должен иметь право отправлять в отставку тренера
премьер-лиги, если тот не проявляет заботу о подго-
товке высококласных футболистов своего клуба для
сборной команды страны...

Читатели, следящие за развитием футбола, могут
стать свидетелями интересных событий в следующем
году, учитывая, что чемпионат мира по футболу пройдёт
в России. Что же касается предстоящего Чемпионата
Европы по футболу, то организаторы финальной части
чемпионата должны сделать всё возможное, чтобы
праздник футбола принёс болельщикам наслаждение
от этой популярной игры.

С П О Р Т И О К О Л О

В ожидании финала...
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Ю Б И Л Я Р
Накануне своего 70-летия Народный ар-
тист России Геннадий Хазанов расска-
зал об умении быть счастливым и
уроках истории, а также чем сегодня
живёт, почему не любит ремейки, что
увлекает его сегодня и как прожить с
одной женщиной 45 лет.

Шанс на независимость
- Геннадий Викторович, сейчас страшно
включать очередные новости. Турки
сбили российский самолёт, Европу со-
трясают жуткие теракты... Ощущение -
чуть ли не все друг с другом воюют!
Геннадий Хазанов: На
самом деле самое страш-
ное - экстремизм, неспо-
собность слышать другого
и почувствовать его боль.
Это касается правых,
левых, центристов - всех
без исключения. К сожа-
лению, так устроена
жизнь. Это закон джунг-
лей - сильный уничтожает
слабого. И Россия как го-
сударство в определён-
ный момент испугалась - и
небезосновательно! - что
начинает терять свой су-
веренитет. Когда ты вы-
нужден подчиняться
советам, а иногда и про-
сто прямым директивам
более сильных
«парт¬нёров», это уже
лженезависимость. 

Оппоненты политики
Путина как раз и хотели,
чтобы все решения
Кремля были скоордини-
рованы с мировым со-
обществом - очень
здравым, справедливым

и... очень зависимым от сегодняшнего пла-
нетарного лидера. Все должны идти в фар-
ватере того направления, в котором
движутся Соединённые Штаты, - об этом
ещё неоднократно говорил знаменитый
идеолог внешней политики США Збигнев
Бжезинский. Довольно самонадеянно. И
удивляться, что находятся те, кто этой
точке зрения возражает, как минимум не-
серьёзно. Ну дальше - у кого сил хватит...

Ничего катастрофического в санкциях я
не вижу: Россия получила уникальную воз-
можность доказать самой себе, что она не-
зависима. Справимся мы с этим или нет -
это вопрос второй. Но шанс получен.
- Среди либералов много разговоров:
мол, Путин слишком «закручивает
гайки», свободой в России сейчас и не
пахнет... 
- Человек к хорошему быстро привыкает. Я
бы хотел людей, которые говорят, что сей-
час стало гораздо несвободнее, чем
раньше, привести в здание Театра эстрады.
Это знаменитый Дом на набережной. И по-
казать им: рядом с квартирами там по сей
день сохранились пространства, где сидели
люди, подслушивающие, о чём говорят
жильцы... 

Нужна ли нам сильная рука? Если раз-
бираться в этимологии слова, то «демокра-
тия» - это «власть народа». Если этот
демос - народ - подавляющим большин-
ством голосует за Путина, то почему те, кто
хочет, чтобы Путина не было, считают себя
демократами?! Мы - страна с многовеко-
выми традициями, с многовековыми амби-
циями. Россия как Россия перестанет
существовать в тот момент, когда она от ам-
биций откажется.  

Несвобода внутри
- Я правильно понимаю: вы не верите в
демократию в России?
- Сначала нужно изменить менталитет че-
ловека, выросшего, живущего в России и
похоронившего всех своих предков на этой
земле...

А по поводу демократии... Цель любой
власти в любой точке земного шара - сама
власть, в какие бы фантики это ни заво-
рачивали. Если вы думаете, что у меня есть
радостные иллюзии по поводу пути, по ко-
торому движется высокоразвитое и очень
богатое государство под названием Соеди-
нённые Штаты Америки, то это не так. И то,
что происходит сегодня в Европе в связи с
беженцами, - тоже не повод для зависти. У
каждой медали две стороны. Конечно, пре-
красно, когда у твоих знакомых дверь в дом
открыта денно и нощно. Можно зайти,
выйти... Но что сделают эти хозяева, когда
обнаружат, что сегодня у них вынесли одно,
завтра - второе? Повесят замок. Если замка
не хватит, поставят охрану. Люди, которые
критикуют нашу власть за отсутствие демо-
кратии, свою квартиру зачем-то закрывают.

Почему они не поступают, как Андрей Дмит-
риевич Сахаров, царство ему небесное? У
него дверь была открыта, и это был не ре-
зультат склеротических явлений, а позиция.
Он говорил: «Зачем мне закрываться? Я
всё равно открою, если постучат».
- Писатель Юрий Поляков сказал о
наших либералах: мол, они создают
Кремлю проблемы за то, что сами не в
Кремле. 
- В словах Полякова есть очень большая
доля истины. Они либералы прежде всего
потому, что находятся в оппозиционном
стане. Самые большие проблемы ведь на-

чинаются у человека в момент, когда он
входит в тот кабинет или в те хоромы, кото-
рые ему снились… Ещё недавно он кричал
на митингах что-то такое противовластное,
и вот он оказывается на «этом» посту. И на-
чинается тяжёлая ежедневная работа. Он
не понимает, с чего начинать, не осознаёт
объём и глубину проблем, которые свали-
ваются на него. Мне это напоминает муж-
чину, который делает всё, чтобы уговорить
женщину отдаться. Он счастлив, что нако-
нец находится в интимной связи с объектом
своего желания. И в момент оргазма этот
человек не задаёт себе вопрос, какое коли-
чество обременений упадёт на него, когда
он станет отцом. Вроде демократическим
путём всё сделано, по обоюдному согласию
легли в постель и через 9 месяцев родили
ребёнка. Вот только, получая удовольствие
в «тот» момент, он даже не предполагал,
как потом осложнится его жизнь. Прошу
прощения за такое сравнение...

Мера ответственности государственного
деятеля - судьбы десятков миллионов
людей. Я когда-то Президенту России ска-
зал, указывая на его кресло, что и дня не
захотел бы провести на его месте. Ни дня!

Мы лишь гости
- Геннадий Викторович, а как не впасть
в панику от всего происходящего?
- Меня очень поддерживает изучение исто-
рии. Когда ты погружаешься в это, когда
много узнаёшь, то перестаёшь ужасаться и
удивляться. А как только ты перестаёшь
ужасаться и удивляться, у тебя настроение
выравнивается. Ты лучше себя чувствуешь.
Человек думает, что всё в этом мире нача-
лось ровно в тот момент, когда он родился.
Нет, ты здесь ненадолго, как в том анекдоте
про тёщу: «Что, даже чаю не попьёте?» 
Снялся в кино ради Ильи Олейникова

- Давайте о творчестве. Геннадий Викто-
рович, вы не так часто снимаетесь в
кино. Почему вы согласились сниматься
в «Кавказской пленнице-2»?
- Я не согласился бы на это предложение,
если бы оно не исходило от моего близкого
друга Ильи Олейникова. Мы с 1965 года с
первого дня поступления в эстрадно-цирко-
вое училище и до последнего госэкзамена
были самыми близкими друзьями на курсе.
Илья должен был играть товарища Саа-
хова, но в момент съемок он уже был смер-
тельно болен и обратился ко мне с этой
просьбой. 
- Не боялись, что вас будут сравнивать
с актерами первой «Кавказской плен-
ницы»? Вот встретитесь вы с Этушем, а
он скажет: «Ну зачем вы это снимали?»...
- Страшно не было, я пошел делать свое
дело и пытался играть по-своему, не повто-
ряя Владимира Абрамовича. Такой вопрос
был бы правомочным, не существуй вечная
ситуация, когда, прошу прощения за
сравнение, пьесу Шекспира «Гамлет» иг-

рали на протяжении веков разные театры и
актеры. Может, здесь момент более кон-
кретный и локальный. Но, в конце концов,
вопрос только в качестве. Мне кажется, что
ни с кем соревноваться не нужно, кроме как
с самим собой.Я бы не стал снимать ни
один ремейк. Каждый ремейк должен прин-
ципиально отличаться от предыдущей вер-
сии, но у создателей этого фильма была
другая цель. Они хотели силами сегодняш-
них актеров под старым брендом привлечь
зрителей в кинотеатры. Художественная за-
дача отступала на второй план. 
- А сами съемки вам понравились?

- Атмосфера была хорошая.
«Кавказская пленница» снима-
лась в Крыму, это вызывало у
меня вопрос. Но кто меня спра-
шивает? Я предлагал свои вари-
анты, но они были слишком
сложны, поскольку работа уже за-
пущена, сценарий написан. Мои
фантазии никто всерьез не вос-
принимал. Я, например, предла-
гал, чтобы троицу играли три
женщины и они похищали же-
ниха. Меня внимательно выслу-
шали, поблагодарили за идею и
сказали, что я могу больше не на-
прягаться. 

Вряд ли в нашем кино
сделал карьеру

Аль Пачино
- Сложно вам, человеку, кото-
рый уже 18 лет руководит Мос-
ковским театром эстрады,
быть на площадке просто акте-
ром?
- Очень просто. Я никогда не пре-
тендую на чужие места. Мне хва-
тает своего. Вышел на
съемочную площадку и работай
как актер, потому что ни в каком
другом качестве меня туда не

приглашали. 
-Не жалеете, что ваш гениальный дар

перевоплощения так мало пригодился в
кино? Зрителю почти нечего вспомнить:
Марат из «Маленького гиганта большого
секса», Сталин из «Фурцевой»...
- С одной стороны, хотелось бы, чтобы со
мной произошла такая метаморфоза, как с
великим артистом Юрием Владимировичем
Никулиным (Никулин начал сниматься в
кино и стал популярным, когда ему было
уже за 40 лет.-ПРИМ.РЕД). Но в силу ряда
причин мне рассчитывать на это было не-
возможно. Все-таки моя внешность не по-
хожа на типаж обыкновенного россиянина.
У меня был очень узкий коридор, кого я мог
играть. Поэтому я говорю, что вряд ли в
нашем кинематографе у Аль Пачино или
Дастина Хофмана судьба сложилась бы так
же удачно, как в Голливуде. Я благодарен
Всевышнему и судьбе, что меня одарили
таким количеством добрых зрительских
глаз и сердец. Было бы нескромно жалеть,
что моя жизнь в кинематографе сложилась
не так, как могла бы. Значит, она не могла
сложиться по-другому. Так и должно было
быть.
- Что вам сейчас любопытно делать?
- Я, конечно, трудоголик. Помимо работы
люблю чтение, интересуюсь историей, осо-
бенно XX века. Я хочу понять, в какой
стране прожил жизнь, в чем ошибался, что
мне виделось по молодости неправильно,
что с годами удалось скорректировать. Че-
ловеку свойственно в последней части
своей жизни быть склонным к консерва-
тизму. И теперь я консерватор. Любое но-
ваторство ради новаторства – это
немотивированно вырывающаяся из чело-
века энергия, которая направлена в оши-
бочный коридор. Но это понимаешь, только
прожив жизнь. Я за эволюцию. 

Юмор – это 
«Уральские пельмени»

- Вы судили все пародийные шоу на
«Первом канале»: были председателем
жюри «Повтори!», членом жюри «Один в
один!» и «Точь-в-точь». Вам не кажется,
что сейчас главное – сложный грим, а
искусство настоящей пародии уходит?
- Это скорее шоу перевоплощений, а не па-
родий. Три проекта за два года на «Первом
канале» убедили меня в том, что у нас ог-
ромное количество очень талантливых ак-
теров, которые порой даже не подозревают
о своем даровании. Могу их перечислить:
Юлия Савичева, Алексей Чумаков, Тимур
Родригес, Никита Пресняков, Ирина Дуб-
цова, Наташа Подольская и абсолютно по-
разивший меня Глеб Матвейчук.
Подозревать их в том, что они выучили два-
три жеста, надели грим и пошли на сцену,
несправедливо. 
- Вы сами благодарный зритель: сидя в
жюри, сопереживаете, хохочете. А сего-

дняшний юмор вам интересен?
- Не очень. Но сейчас на этом пространстве
представлено практически все, что есть и
может быть, и говорить, что у нас весь
юмор такой примитивный, дубоватый, не-
верно. На разных каналах можно посмот-
реть представителей всех поколений и
найти то, что вас заинтересует. Мне нра-
вится много исполнителей, выросших из
КВН. Я очень люблю «Уральские пель-
мени».

Мир без меня проживет
- В вашей биографии был случай, когда
20 лет назад публика вас освистала и
выгнала со сцены. (В мае 1996 года,
когда Хазанов читал миниатюру Евгения
Шестакова о деревенской жизни, из зала
стали кричать: «Вон!», «Уходи!». –
Прим.ред.) В такой тяжелый момент, мне
кажется, должна прийти мысль: а зачем
выступать перед людьми, которые не
могут понять глубину моего творчества.
А вы с тех пор лишь перестали зани-
маться эстрадной сатирой. 
- Я всегда ставил вопрос в другой плоско-
сти. Конечно, артист выступает для людей.
Но я делал это прежде всего для себя. По-
тому что мир без меня проживет, а проживу
ли я без этого мира? Вот главный вопрос. У
меня были разные фазы – и огорчения, и
обиды. Когда я помудрел, то понял, что при-
чина прежде всего во мне. Если на улице
идет проливной дождь, логично надевать
плащ и брать зонт. Иначе как можно оби-
жаться, что ты промок. 
- Это вы о том, что тогда вы выступали
не с тем, что готова была воспринимать
публика?
- Да, значит, я где-то допускал ошибки. При-
чин для этой ситуации было много. Главная
– выходя на сцену, я часто обращался к
более или менее образованным людям. Но
все относительно. Тогда высшее образова-
ние в стране было довольно массовым, и

его наличие не гаранти-
ровало интеллектуаль-
ного начала в человеке.
Так называемая техниче-

ская интеллигенция – это особый вид ин-
теллигенции. Дипломы инженеров не
отменяли проблем с восприятием юмора.
Однажды у меня был такой случай. Я дол-
жен был выступать перед аудиторией, со-
стоящей из одних шахматистов, и был
уверен, что они-то все поймут и расшиф-
руют. Но я наткнулся на глухое непонима-
ние. Мне объяснили, что да, шахматисты
обладают уникальными способностями
компьютера, но большинство из них во-
обще лишено чувства юмора. 

Горжусь женой, дочкой 
и внучками

- Кстати, а у Ваших внучек, десятилетней
Мины и шестилетней Эвы, есть чувство
юмора? Хватает у вас на них времени?
- Да, я вижусь с ними. Они быстро растут.
Мне кажется, даже будучи дедом, надо чув-
ствовать грань, что можно, а что нельзя, и
собственные уже не юношеские желания и
свой вкус не навязывать другому поколе-
нию. 
- Дочке Алисе вы тоже ничего не навязы-
вали? Довольны, что сейчас она стала
актрисой?
- Моя дочь вызывает у меня глубочайшее
уважение как человек, серьёзно занимаю-
щийся творчеством. В настоящий момент
Алиса пробует себя в качестве кинорежис-
сёра, снимает фильм. На любую её работу
я смотрю как строгий зритель. Поэтому ни-
какого умиления у меня нет - есть гордость,
радость, уважение за то, что она проживает
самостоятельную жизнь, почти не прибегая
к помощи. Да и я в профессии реализо-
вался настолько, что в свои 70 лет могу ска-
зать: жизнь прожил не зря. У нас очень
хорошие отношения, мы действительно
друзья. Она с раннего детства хотела быть
актрисой. Сначала была балериной в Боль-
шом театре, теперь играет в театре, снима-
ется в кино. Я ею горжусь.
- Кстати, аозвращаясь к вопросуо пози-
тиве: Геннадий Викторович, а лично вы
где черпаете позитив? 
- Я 45 лет женат на одной женщине и счи-
таю, что Господь мне послал больше, чем
я у него просил.. .Знаете, надо открывать
утром глаза и удивляться, что ты ещё
здесь, в гостях, что тебя никто не выгнал.
Чем раньше привыкнешь к этой мысли - о
том, что ты в этом мире временно, - тем
лучше тебе будет.
- А в чем секрет вашего счастливого
брака?
- Трудно жить вдвоем, не разрушая другого
человека и не разрушаясь самому. Но
когда-то я прочитал замечательную форму-
лировку: «Второй брак – окончательная по-
беда надежды над разумом». Это мой
девиз. 

Материалы: Ольга Шаблинская, 
Вероника Барабаш. Фото: Артур Тагиров

Геннадий Хазанов: 
«Господь мне послал больше, чем я у него просил»
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Народному артисту России Евгению Стеблову - 70.
Всего 70. Потому что уже более полувека артист - на эк-
ране. Путевкой в жизнь стала картина Георгия Данелии
«Я шагаю по Москве». Позже были роли у Михаила Ка-
лика, Алексея Коренева, Сергея Соловьева, Никиты
Михалкова, Игоря Масленникова, Михаила Козакова...
«Грех жаловаться», - признался Евгений Юрьевич в ин-
тервью «Культуре».

культура: Как готовились к юбилею? 
Стеблов: Вот интервью сплошные... СМИ замучили - про-
дохнуть некогда. Если серьезно, в родном Театре имени
Моссовета репетирую роль купца Ахова в спектакле «Не
все коту масленица» Островского. Премьера ожидается в
конце января. 
культура: А как же новые мемуары? Ваша книга «Про-
тив кого дружите?» пережила уже четыре издания.
Может, стоит дополнить главами о ныне живущих кол-
легах? 
Стеблов: Вы ошибаетесь - я не пишу воспоминаний. Эта
книга - сюжет моей души. Использую внешнюю канву твор-
ческой судьбы, не более того. Два года назад написал ма-
ленькую, но очень важную для меня повесть «После» - о
покойной жене Татьяне и моей любви к ней. Больше пока
ничего. Я же еще преподаю в Институте театрального ис-
кусства, работаю в СТД...
культура: Преподаватели вузов часто жалуются, что
студент нынче «не тот»: ничего не знает, ничем не ин-
тересуется...  
Стеблов: На актерские факультеты абитуриенты прини-
маются по конкурсу, так что в каком-то смысле все априори
одарены. А мало-мальские способные пустыми, как пра-
вило, не бывают. Хотя в мире сейчас культурная деграда-
ция. Везде. Массовая культура доминирует, все упрощает,
делает утилитарным. Последствия очевидны, мы их рас-
хлебываем. Но это дело наживное. Я всегда говорю сту-
дентам: актерский факультет дает хорошее гуманитарное
образование, если относиться к учебе добросовестно.
культура: В Вашем сложном графике сегодня есть
место кино? 
Стеблов: Какое кино? Где оно?.. Время от времени сни-
маюсь. Но потом этих кар-
тин не вижу. Проката нет.
На сериалы, если случа-
ется участвовать, по ТВ не
попадаю. Это раньше кино
играло в нашей жизни большую роль. Советское кино-
производство было выдающимся. Потом все распалось, но
я все равно снимался. И в 90-е, и в нулевые. Теперь не
очень интересно. Технологии, сама техника - все стало
более совершенным. Съемки проходят быстрее. Но твор-
ческие задачи упростились... К счастью, заработок в кино
никогда не был для меня главным. Я давно понял, что,
если соглашаюсь ради денег, а материал не нравится, все
рассыпается. Если же исхожу из творческого интереса - и
результат приличный, и гонорар. И по факту, кинолент все
равно достаточно... А вот, скажем, много ли работ было у
Любови Петровны Орловой? Десятка полтора, не больше.
А какой эффект они производили! Какое значение имела
ее работа с Григорием Александровым для людей!
культура: Так у нее почти каждый фильм - жемчужина
в короне советского кино.  
Стеблов: Кроме пары неудачных, да. Причем до встречи с
Александровым это ведь была еще не та Любовь Орлова,
которую мы знаем. Не очень люблю термин «звезда». Но
она действительно - суперзвезда советского экрана.
Даром, что не профессиональная драматическая актриса,
а певица, танцовщица. Помню, как был поражен ее ролью
в спектакле «Странная миссис Сэвидж». Фаина Георгиевна
тогда отказалась играть, роль передали Любови Петровне.
И она сделала это по-своему. И так здорово! После Ранев-
ской-то - актрисы очень крупного масштаба. 
культура: Они же совсем разные.  
Стеблов: Вот именно. Поэтому Раневская играла СТРАН-
НУЮ миссис, а Орлова - странную МИССИС... К слову, у
них были хорошие отношения, Фаина Георгиевна любила
Любовь Петровну. Делить им было абсолютно нечего. 
культура: Но свет звезды по имени «Любовь Пет-
ровна» наверняка распространялся по всему театру? 
Стеблов: Любовь Петровна - уникальное явление, в жизни
больше походившая на свой персонаж из фильма «Весна»
- профессоршу в очках. Хрупкая, достаточно миниатюрная,
с прекрасной фигурой. Следящая за собой. Когда я увидел
ее первый раз за кулисами, возле служебного лифта, то по-
думал, что это молодая женщина. Только подойдя ближе,
понял: Она. Лицо, конечно, было уже не 30-летней жен-
щины. Но фигура!..
культура: Потом, пожалуй, только Людмила Гурченко
до конца жизни сохраняла такую же стройность...  
Стеблов: Понимаете... Любовь Петровна аристократкой
была... Гурченко, при всем уважении к ней, - другая.
Сравнивать их не очень корректно. Орлову в театре за
глаза звали Любочкой. Так к ней относились. Прозвища
были у всех. Фаина Георгиевна - Фуфа. Вера Петровна Ма-
рецкая - В.П. Любочка же с удивительным достоинством
несла свою славу. В обычном, человеческом понимании
была очень скромна. А мера ответственности, которую она
ощущала перед зрителями, - невероятно высока. Помню,
у рабочего сцены случился юбилей, и он решил отметить
его в театре. С разрешения дирекции накрыл стол в репе-
тиционном зале, пригласил родственников из деревни и...
всех народных артистов СССР. Никто не пришел. Кроме
Любови Петровны. Если нужно было кому-то помочь - живо
откликалась. Да и Фаина Георгиевна все время отправляла
денежные переводы бедным людям, даром, что сама была
небогата. Порой почти всю зарплату тратила на это... 
культура: А какими Вам вспоминаются Марецкая, Бир-

ман? 
Стеблов: С Верой Петровной у меня были очень хорошие
отношения, мы много играли вместе. Прекрасное чувство
юмора, внутреннее озорство, невероятная сила воли... Она
ведь тяжело болела, перенесла несколько операций. Но
оставалась до конца очень мужественной. Продолжала ра-
ботать. А когда уже не могла, к ней домой приходили из ра-
диокомитета, и она записывала передачи. Серафима
Германовна Бирман - отдельная история. Я вообще спо-
койно отношусь к комплиментам, как к одному из обяза-
тельных атрибутов нашей профессии. Но двумя лестными
отзывами дорожу. Михаил Ильич Ромм после «Я шагаю по
Москве» сказал, что я дол-
жен играть Достоевского. И
провидцем оказался. Очень
люблю Федора Михайло-
вича. Играл Алешу Карама-
зова, Ростанева в «Фоме
Опискине». А во время пе-
рестройки в одной из цент-
ральных газет даже
опубликовал большую ста-
тью о юморе Достоевского.
Второй комплимент был от
Бирман. Когда-то у нас шел
спектакль «Несколько тре-
вожных дней». Ростислав
Янович Плятт играл отца, я
- сына. Он - академик,
физик, я - молодой канди-
дат наук. Два поколения,
конфликт отцов и детей... И
была у нас парная сцена,
честно говоря, очень выиг-
рышная для меня. Плятт
вообще был замечатель-
ным партнером, очень де-
ликатно уходившим в тень.
А Серафима Германовна
уже редко появлялась в те-
атре. И вдруг зимой при-

шла. Сидела в директорской ложе. После спектакля я
вышел из театра на Тверскую. Мороз. Тороплюсь к метро.
Вдруг на углу у Маяковской понимаю, что за спиной кто-то
тяжело дышит. Оборачиваюсь - и вижу Серафиму Герма-
новну. Пожилую женщину, которая бежала за мной от те-
атра, чтобы сказать: «Молодой человек! Очень приятно
видеть на сцене человека с позицией»...
культура: И никакой звездности? 
Стеблов: Так затаскано это слово, вы меня извините. Ну,
при чем звездность, если речь о даровании? Да и термин
голливудский, больше относящийся к киноиндустрии, чем
к театру. Скорее, коммерческий, а не творческий. Однажды
мы с сыном вели на телевидении ток-шоу. Вдруг гость про-
граммы говорит: «Я сейчас работаю с такой-то актрисой...
Это еще никому не известная звезда!» Ну, абсурд! 
культура: К слову, сына Вы давно видели? Он по-преж-
нему в Соловецком монастыре? 
Стеблов: Раз в год летаю. Двумя самолетами... Да, Сергей
на Соловках. Сначала был трудником. Все, кто приходит в
монастырь, начинают с этого: живут, работают, молятся. Но
пока не члены братии. Спустя год Сергея произвели в по-
слушники. Это уже первый чин. Заполняется анкета, кото-
рую утверждает патриарх, шьется подрясник, в храме
происходит чин его одевания. Три года в послушниках, и
вот уже около года - инок. В рясе. В клобуке с лентами...
Два раза в месяц созваниваемся. Поначалу это не благо-
словлялось, но теперь можно. Сын проходит определен-
ные этапы нелегкого пути. С Божьей помощью
преодолевает борение... Сергей, безусловно, одаренный.
Он ведь пьесы писал, кино снимал. 
культура: Вы смирились с его решением? 
Стеблов: А куда деваться мне, отцу? Значит, на то воля
Божья.
культура: Творчество и литературные способности ни-
куда от него не денутся...  
Стеблов: Вы опрометчиво думаете, что для него это самое
главное. Для человека, который посвящает себя Богу, все
занятия вытекают из главного. Одно из правил монастыр-
ской жизни - послушание. Сюда приходят не для того,
чтобы без конца что-то инициировать. Хочешь жить своими
проектами - оставайся в миру, за уши никто не тянет. В оби-
тель приходят люди, которые понимают в определенном
смысле тщетность пребывания в миру. И посвящают себя
внутренней жизни, вере, молитве. Это серьезный выбор.
Мирская жизнь - параллельно. 
культура: В Вашей жизни была большая любовь к
маме Сергея - покойной Татьяне Ивановне. И есть мно-
голетняя мужская дружба. С Никитой Сергеевичем Ми-
халковым. 
Стеблов: Да, мы с Никитой столько лет вместе... 
культура: С ХIХ века, кажется? 
Стеблов: Неужели так плохо выгляжу? (Смеется.)
культура: Я имела в виду предков. 
Стеблов: А-а, вон вы о чем. Наши предки действительно
были знакомы в Рыбинске в конце ХIХ - начале ХХ века.
Мой прадед Пал Палыч Стеблов - действительный стат-
ский советник, директор двух гимназий, председатель Го-
родской думы. Сергей Владимирович Миха΄лков,
двоюродный дед Никиты, - предводитель дворянства...
культура: В середине ХХ века пути снова пересеклись:
вы с Михалковым впервые снялись вместе в картине

«Я шагаю по Москве», а Ваш дядя спас дядю Никиты
Сергеевича... 
Стеблов: Брат Сергея Владимировича во время войны
попал в плен, потом оказался в тюрьме. Михалков за него
хлопотал, и брата выпустили. Но прописки он был лишен.
Ситуация дурацкая: прописать не могли, потому что не ра-
ботал. А на работу не брали, потому что нет прописки. Мой
дядя, Виктор Викторович Стеблов, был первым директором
книжного магазина «Москва», и многие деятели культуры
ходили к нему за дефицитом. Вероятно, Сергей Владими-
рович и попросил его о помощи. В то время это было не-
безопасно, но мой дядя все-таки устроил дядю Никиты

такелажником. 
культура: Так это Виктор Викторо-
вич привил Вам любовь к кни-
гам? 
Стеблов: Да никто мне ее не приви-
вал! В детстве, в юности, конечно,
читал. Но книгочеем никогда не был. 
культура: Как же начали писать -
без любви к слову это вряд ли
возможно?  
Стеблов: А вот это уже была по-
требность... В определенные пе-
риоды жизни Господь посылает
важные книги, которые оказывают
на меня большое влияние. Но бел-
летристикой не интересуюсь. Пони-
мая природу писательского дела, я
уже не хочу читать все подряд. Дру-
гое дело - религиозно-философские
книги, жития святых, мемуары та-
лантливых людей...
культура: Стало быть, и кино
чужое не смотрите? Уж про него-
то Вы тем более все понимаете. 
Стеблов: Почему? Смотрю. Я не
изолирован от своей среды. Однако
еще в 1970-е почувствовал, что кино
перестает быть доминирующим
фактором общественного сознания.

А потом Георгий Николаевич Данелия, крестный в кино,
подтвердил мою мысль. Вернувшись с похорон Федерико
Феллини, он сказал: «Это были похороны кинематографа».
Сейчас кругом сплошная информация.
культура: Хотите сказать, что интернетом не пользуе-
тесь?  
Стеблов: Нет. А зачем? Я с 17 лет - публичный человек.
Про меня все известно. И я спокойно к этому отношусь.
Скрывать мне нечего. Но и читать, что пишут о моей пер-
соне, неинтересно. Живу по принципу: делай, что должно,
и будь что будет. Однажды в санатории я познакомился с
симпатичной семейной парой из-под Мурманска - приме-
ром самоотверженной взаимной любви. Сергей работал в
шахте, его завалило, он чудом выжил, но оказался обез-
движен. И теперь супруга Люда возит его на коляске. Для
них интернет - средство общения. Они-то мне и сказали:
«О Вас столько написано!» А я даже не догадывался... Сло-
вом, публичности достаточно, иной раз даже чересчур. Из-
ливать душу в Сети потребности нет. Для этого есть сцена,
экран, литература. 
культура: У Вас ведь еще матушка, кажется, жива,
можно с ней поделиться... 
Стеблов: Да, папа ушел 15 лет назад. А маме, слава Богу,
92-й год. Конечно, у нее есть проблемы со здоровьем. Но
она педагог по образованию, работала директором школы,
и в принципе настолько организованный и сильный чело-
век, что может служить примером выживания. Сама себя
обслуживает. Хотя, естественно, я каждый день звоню и ре-
гулярно бываю у нее.
культура: Вы учились в маминой школе? 
Стеблов: Нет, я этого не хотел... (улыбается). К слову, обе
мои бабушки тоже были преподавателями. И я очень хо-
рошо знаю учительскую среду. Вы не представляете, какая
возня начиналась в коллективе, когда появлялся талантли-
вый педагог... Хотя чем актерская среда отличается? Леня
Филатов давно назвал вещи своими именами. «Сукины
дети», да. Вообще-то артисты - замечательный народ. Если
заняты делом. Но, не дай Бог, испытывают дефицит ролей,
играют не то, что хочется. Тогда-то и начинаются интриги.
Все-таки у нас среда гипертрофированного тщеславия.
Слава тебе, Господи, в свое время я понял, что нет прямой
взаимосвязи между дарованием и успехом. Это разные
Божьи дары. Или испытания. 
культура: Возвращаясь к Вашей дате... Понятно, что
большая часть жизни позади. Жалеете о чем-то? 
Стеблов: Грех жаловаться. Я поступил в институт в 16 лет
- и был счастлив. В 17 лет начал сниматься, и к окончанию
Щукинского училища имел за плечами четыре главные
роли и одну локальную. В 1966-м началась моя театраль-
ная судьба. Спустя три года пришел в Театр имени Моссо-
вета, где служу до сих пор. Было множество ролей. В
основном центральных. Но я никогда не стремился сыграть
как можно больше. Каждому человеку Господь посылает
свою судьбу. Наивно представлять себе абстрактные
схемы и стремиться к их исполнению. Надо в этой жизни
быть счастливым, а не в какой-то другой. 
культура: Чего желаете себе в день рождения? 
Стеблов: Здоровья. Себе и близким. И чтобы сил хватило
пройти тот путь, что Господь Бог уготовил. 

Татьяна  Уланова, Культура

К И Н О  И  О К О Л О

«Заработок никогда не был для меня главным»
Евгений Стеблов: 



Website: www.webkoleso.info26

A D V E R T I S I N G ,  C L A S S I F I E D  В ГА З Е Т Е “ К О Л Е С О ” -  P H O N E :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0 ,  E - M A I L :  K O L E S O I N F O @ G M A I L . C O M

ОСНОВЫ ГИМНАСТИКИ И ЦИРКОВОГО ИСКУССТВА
УЧИМСЯ ИГРАЯ!   КАЖДЫЙ УРОК - С УДОВОЛЬСТВИЕМ!

Занятия ведет мастер спорта СССР Лейла Роговина
Район Cedarbrae SW и Banff Trail NW        Телефон: 403-225-8519  

E-mail: Leila.Rogovina@rdsgymnastics.com            www.rdsgymnastics.com

ОО ББ УУ ЧЧ ЕЕ НН ИИ ЕЕ ,,   ДД ЕЕ ТТ СС КК ИИ ЕЕ   СС АА ДД ЫЫ

Ува ж а ем ы е  ч и т а т е л и !
П р е д л а г а ем ва м  р а зм ес т и т ь  о бъ я вле н и я  в  г а зет е  “ К олес о ” .   

Га зет а   р а с п р ос т р а н я етс я  в  го р од а х  К а л г а р и  ( 5 8  точ е к ) ,
Эд мо н то н  ( 4 ) ,  Ре д  Д и р   ( 2 ) ,  а  т а к же  в  О кото кс е .

 До 30 слов в одном выпуске -  $10+GST, от 30 до 50 слов -  $15+GST.
П р и  о п л а те  3 - х  п у бл и к а ц и й ,  ч е т в ё р т а я  -  б е с п л а т н о .

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .
П р и с ы л а й т е  в а ш и  о б ъ я в л е н и я  и  ч е к и  п о  а д р е с у :  

1 1 9  E v e r w i l l o w  P a r k  S W ,  C a l g a r y ,  A B ,  T 2 Y  5 C 6  
E - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я и р а з м е щ е н и я  р е к л а м ы  
о б р а щ а т ь с я  п о  т е л е ф о н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

УРОКИ АНГЛИЙСКОГО ЯЗЫКА
Даю уроки английского - подготовка к тестам (IELTS, TOEFL), 

разговорный английский любого уровня. Занятия в районе Somerset, SW, по вечерам.
Детали на сайте: www.ikonrad.com   Телефон: 587-899-1774, Игорь

Д О М А Ш Н И Й  С А Д И К  -  
Preschool "Learn To Think"(Br i d lewood ,  SW)

Занятия на английском и русском языках
Приглашает детей 3-6 лет в группу полного/неполного дня:

-квалифицированный и опытный педагог (level 3 Certified Preschool Teacher)
-комплексные всесторонне-развивающие занятия по программе

-уроки природы и музыки; -домашнее здоровое питание и прогулки
-уютная обстановка для обучения и игр

Телефон: (403) 984-4647, E-mail: learntothinkprs@yahoo.ca

ST. VLADIMIR SADOCHOK (preschool/day care)
Единственный в Калгари двуязычный украинский детский сад продолжает набор
детей 3-5 лет в группы полного и неполного дня. Учителя говорят на украинском, 

русском и английском языках.В программе развивающие занятия, полная подготовка 
к школе, музыкальные занятия, проведение утренников и концертов, изучение украин-
ской культуры и традиций. Расположен на пересечении Edmonton trail и Memorial drive,

близко к центру города, возможна парковка. Информация о билетах на нашем сайте:
http://www.ukrainianpreschool.ca,    email: director@ukrainianpreschool.ca, 

p h o n e :  ( 4 0 3 ) 2 6 4 - 3 4 3 7  /  ( 4 0 3 ) 9 7 5 - 8 5 9 9ДОМАШНИЙ САДИК SILKY STEPS (EVERGREEN, SW)
приглашает вашего ребёнка ( от 3 до 5 лет) в группу на полный день.

- Опытный и квалифицированный педагог  (Early Learning Childhood Education  - Level
3, GPRC College );  - Развивающие программы, предлагаемые детям в игровой форме:

(а) развитие элементарных математических навыков; б) познание окружающего
мира; с) развитие речи;  д) развитие творческих навыков и музыкальных способно-

стей). - Подготовка к Кindergarten;  - трёхразовое сбалансированное питание;
- Индивидуальный подход к каждому малышу.

Обращаться по телефону: ( 403)- 212 - 0743, Лариса

ЗЗ ДД ОО РР ОО ВВ ЬЬ ЕЕ     ИИ   КК РР АА СС ОО ТТ АА
ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ  ПЕРМАНЕНТНЫЙ МАКИЯЖ

- губы - от контура до плотно  закрашенных ;- глаза - айлайнер; 
- брови - волосковая техника и/или полная растушевка:

- качественная покраска бровей и ресниц; -  ваксинг лица и тела
Специалист с многолетним опытом и канадским дипломом 

Современно оборудованный салон. Умеренные цены.
Телефоны: 403-256-4105,  587-707-0249, Галина

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ МАСТЕР-СТИЛИСТ
предлагает услуги в современно оборудованном домашнем салоне .

Все виды окраски волос (профессиональные линии красок), мелирование, мужские 
и женские стрижки. Индивидуальный подход к каждому клиенту и умеренные цены. 

Ра й о н  -  L a k e C h a p a r r a l ,  S E .  Те ле фо н :  4 0 3  -  8 8 9  -  9 9 7 7 ,  Н а т а ш а  

ДОМАШНИЙ САДИК “СОЛНЫШКО” (BRIDLEWOOD, SW)
продолжает набор детей. 

- Опытный, квалифицированный педагог, - Развивающие занятия в игровой форме, 
- Профессиональные музыкальные уроки, - Здоровое домашнее питание, 

- Отдельные кроватки, - Большой back-yard для прогулок.
Район Bridlewood SW ,тел.403 6671431.Алена.

Ц И Р К О В А Я  С Т У Д И Я  “ Б Р А В О ” В  К А Л Г А Р И
п р од ол ж а ет  н а б о р  д ет е й  в  р а й о н а х S W  и N W

Та к же от к р ы ва етс я к л а с с д л я в з р ос л ы х -  р а с т я ж к а  и х ул а - х у п ы .
Детали на сайте: www.bravocircus.ca  или по телефону:587 - 894 - 0675, Мария

ШКОЛА БОЕВЫХ ИСКУССТВ “TAURUS TAEKWON-DO SW”
продолжает набор детей от 5 лет и взрослых.

ДИСЦИПЛИНА, ФИЗПОДГОТОВКА, ПРИНЦИПЫ САМООБОРОНЫ
На пробный  бесплатный урок можно записаться: f i t . tkd@gmail .com

Подробности на сайте: WWW.FITTKD.COM Телефон: 403-708-7199

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ СТУДИЯ
проводит регулярные занятия, частные уроки и мастер-классы для детей и взрослых.
Занятия проходят в Queensland,SE и в центре города, в художественной галерее. Уроки

проводит Магистр Латвийской Академии Художеств. Более подробная информация 
на сайте: www.walldesignstudio.com или по телефону: 403-862-7468

ПРОДАЕТСЯ КРАСНАЯ ИКРА ЛОСОСЯ (КЕТА)
Малосольная, зернистая, японский посол и нормальной солёности (2.5%).

Оба вида 1-го сорта по $70/ кг и $38/полкило, а также Grade C - $55/ кг 
Дата производства -  октябрь 2015. БЕСПЛАТНАЯ доставка.

Телефоны: в Калгари -  403-604-6059,   в Эдмонтоне -   778-319-2200
Фэйсбук: Красная Икра (Калгари -  Эдмонтон)

ПП РР ОО ДД АА ММ

ПРОДУКТЫ ОТЛИЧНОГО КАЧЕСТВА К ВАШЕМУ СТОЛУ!
КОМПАНИЯ “WEST COAST DELI FARM INС” предлагает следующие продукты:

- ИКРА КРАСНАЯ: крупнозернистая -  $40/полкилограма;
- сало, колбасы, домашнее варенье -  от $10/кг

Сервис для охотников: изготовление продуктов из охотничьей дичи.
Телефон: 403-870-7847. E-mail:spicebucks@yahoo.ca

ПРЕДЛАГАЮ УСЛУГИ НЯНИ
Предлагаю услуги няни в русскоязычную семью (детский сад), 

для детей старшего возраста возможно обучение письму и чтению на русском языке. 
Телефоны: (403)202-2762 (home), 587-892-2949 (mob), Елена.

ШКОЛА БОЕВЫХ ИСКУССТВ “PRACTICAL AIKIDO”
Объявляет набор в детскую группу на сентябрь 2016 года. Возраст с 5 до12 лет.
А также приглашаем в нашу взрослую группу с 12 до 65 лет, группа тренируется:

вторник четверг с 20-00 до 21-00. Адрес: Южный YMCA – 
Shawnessy YMCA building,   #500 – 333 Shawville Blvd SE, Calgary, AB T2Y 4H3

Телефон: 403-870-0937, Юрий Роговик.  www.practical-aikido.com
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ОРИГИНАЛЬНО, СОВРЕМЕННО, 
ЭЛЕГАНТНО! 

РУССКИЕ  ПЛАТКИ!
В С Е В О З М О Ж Н Ы Е  

Р А С Ц В Е Т К И !
Состав: 80% шерсть, 20% вискоза.
Размер - 2,3 метра по диагонали. 

ЦЕНА - $65

Район - CHAPPARAL LAKE, SE
Телефон: 403-399-0773, Елена

ССННЕЕГГУУРРООЧЧККАА  ИИ  ДДЕЕДД  ММООРРООЗЗ  ВВААШШЕЕММ  ДДООММЕЕ!!

Предлагаем Вам порадовать своихПредлагаем Вам порадовать своих
детишек и пригласить на Ваш новогоднийдетишек и пригласить на Ваш новогодний
праздник Снегурочку с Дедом Морозом,праздник Снегурочку с Дедом Морозом,

которые проведут веселые игры, которые проведут веселые игры, 
вручат подарки и создадут атмосферу вручат подарки и создадут атмосферу 

настоящего новогоднего праздника. настоящего новогоднего праздника. 
Телефон: Телефон: 587-894-0675587-894-0675, Мария, Мария

      ает
     

      ое.
     а-
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ТРЕБУЕТСЯ ПОМОЩНИК ПО УСТАНОВКЕ ОКОН 
Телефон: 587-892-7421, Алексей
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УУ СС ЛЛ УУ ГГ ИИ

Д И П Л О М И Р О В А Н Н Ы Й Т Е Х Н И К
предлагает услуги по ремонту и установке отопительных 

и водонагревательных систем, кондиционеров. Умеренные цены. 
К ач ес т во  г а р а н т и ру ю . Те ле фо н : 4 0 3 - 6 1 5 - 8 9 5 4 ,  В л а д

FURNACE CLEANING - ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ЧИСТКА
отопительных систем (фюрнесов) в домах с использованием современного 

HEAVY DUTY TRUCK оборудования. Установка фюрнесов, 
увлажнителей воздуха и HEPA-Filters. Полный сервис и текущее обслуживание. 

Отличные отзывы и 100% гарантия! Телефон: 403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com

Ч А С Т Н Ы Е   О Б Ъ Я В Л Е Н И Я  -  C L A S S I F I E D

ТРЕБУЮТСЯ РАБОТНИКИ В CLEANING COMPANY
Мужчины, женщины. Full / part  time. Звонить по телефону: 403-607-6424

ТОРТЫ, ПИРОЖНЫЕ, КОНФЕТЫ НА ЗАКАЗ
Для вашего торжества и просто для удовольствия! 

Оформление классическое кремом и 3-D из мастики.
Изготовление из натуральных продуктов без искусственных красителей и добавок.

Возможно  изготовление  из органических продуктов.
Teлефон: 403-919-5339    E-mail  trsweetsandbeyond@outlook.com

Facebook, odnoklassniki:  TRadit ional Sweets and beyond

ОРКЕСТР “СТАРЫЕ ДРУЗЬЯ” ИЗ ЭДМОНТОНА
Принимаем заказы на выступления: свадьбы, юбилеи, торжества.

Большой музыкальный репертуар на любой вкус.
Ждем ваших звонков по телефону: 780 - 722 - 7696 

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ПЕРЕВОДЧИК
Валентина ФИЛИНА-ПАТТИСОН

АНГЛИЙСКИЙ - РУССКИЙ
Консультации по сдаче экзаменов на вождение автомобиля. 

Телефоны: 403-230-4671,  403-478-8437
E-mail:  valpat21@hotmail .ca   Вебсайт: www.krutajababulka.ca

РР АА ББ ОО ТТ АА

Т Р Е Б У Ю Т С Я  Р А Б О Т Н И Ц Ы
для уборки жилых помещений. 25-30 часов в неделю. Зарплата - от $14 в час. 

Предоставляем бенефиты. Детали: www.mishkaenterprises.com
Телефон: 403-978-7767, Светлана.

ТРЕБУЕТСЯ ПРОДАВЕЦ ОКОН И ДВЕРЕЙ
Полная занятость, высокие комиссионные. Те ле фо н :  4 0 3 - 8 0 0 - 9 6 6 9

КОМПАНИИ ПО ПРОДАЖАМ ОКОН И ДВЕРЕЙ
Требуется опытный установщик со своим траком и инструментом.

Телефон: 403-800-9669

В ФИРМУ ПО УСТАНОВКЕ ОКОН И ДВЕРЕЙ
требуются работники: установщики, помощники и saleersons. 

Необходимо иметь статус.Хорошие условия, перспектива роста.     
Телефон: 403 -  606 -  4816

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ АВТОМЕХАНИК
предлагает свои услуги по обслуживанию и ремонту 

автомобилей, а также по всем видам инспекций вашего автотранспорта.
Телефон: (403) 370-0859, Андрей.

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ!
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты, 
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны. 

Звонить: 403- 968- 8207, Алексей .

КОМПАНИИ MRS. CLEAN ТРЕБУЮТСЯ РАБОТНИЦЫ
на постоянную работу. Full /part t ime. Желательно наличие автомобиля.

Телефон: 403 -  462 -  4822

HEATMASTER SERVICES
Для всех отопительных нужд Вашего дома!

Лицензированный, сертифицированый и полностью застрахованый
Мастер Gasfitter,  предлагает услуги по ремонту, обслуживанию и установке
Furnaces, Hot water tanks, Garage Heaters и всех других подобных продуктов.

По вопросам ремонта и обслуживания, а также для бесплатной оценки стоимости
услуг звоните Дмитрию 24/7: 403.808.8075.

www.heatmasterservices.ca

Т Р Е Б У Е Т С Я  А В Т О М Е Х А Н И К
К ом п а н и и  “ R E A L A U TO M O T I V E P R O F E S S I O N A L LT D ”

т р ебуетс я  а втом ех а н и к с о  о п ы том  р а б от ы  ( н е  м е н е е  3  лет )  
с  а втомо б и л я м и  п р о и з водс т ва  Ге рма н и и .  З а р п л а т а  от  $ 2 5 / ч а с

Т е л е ф о н :  ( 4 0 3 )  2 6 4  - 7 7 4 8 ,        e - m a i l :  s e r v i c e @ r e a l a u t o p r o s . c o m

ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ 
Компании “Lazaro” требуется рабочие с опытом работы в renovation and restoration.

Опыт работы в Канаде обязателен.Компания предоставляет рабочую машину и бензин,
оплачиваемый отпуск, бенефиты.  Оплата в зависимости от опыта работы.

Присылайте ваши резюме по адресу: tony@lazarorestoration.ca 

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ ПО КАЛГАРИ
“REAL ESTATE MOVERS” поможет перевезти ваше имущество по Калгари. Также 

осуществляем перевозки в Эдмонтон, Ванкувер, Реджайну. В наличии 26 футовый трак
и бригада профессионалов. Бизнес застрахован. Звонить по телефону: 403-991-0369

ПЕРЕВОД - ИВРИТ, РУССКИЙ, УКРАИНСКИЙ, АНГЛИЙСКИЙ
Член Ассоциации переводчиков Альберты (ATIA) предлагает быстрый и качественный
перевод с иврита, русского и украинского на английский и наоборот; при необходимо-

сти - нотариальное заверение. Официальное разрешение Министерства транспорта
Альберты на перевод водительских прав и на устный перевод при сдаче экзамена по

теории вождения. Телефон: 403-401-1857, Лариса. E-mail: lara.calgary@outlook.com

КРАСОЧНОЕ ШОУ ДЛЯ ВАШЕГО ПРАЗДНИКА!
Артистка Московского цирка Юрия Никулина украсит ваш праздник незабываемыми

цирковыми номерами и танцам. Профессиональное проведение детских праздников -
весело, интересно, задорно. Детали на сайте: www.bravocircus.ca/entertaiment

ТЕЛЕФОН: 587-894-0675,  Мария    mari999.8989@gmail.com

 ТРЕБУЮТСЯ ПЛОТНИКИ
Для работы в Калгари требуются плотники (finishing carpenters). Установка дверей, кей-

сингс, подоконников,, бейсбоардс. Зарплата в зависимости от опыта работы. 
Проект рассчитан на 5-10 лет. Телефон 604-763-7114. Алекс

 ОБНОВЛЕНИЕ ПОВЕРХНОСТИ СТАРЫХ КУХОНЬ
Профессиональный художник-декоратор предоставляет услуги по перекраске кухонь.
В наличии имеются всевозможные образцы, такие как: шеби-шик, покраска под ткань,
дастинг, глазурирование, кракелюры и обыкновенное напыление. Кухни могут быть

покрашены дома или в специальном цехе. Покраска производится экологически 
чистыми материалами. Более подробная информация на сайте:

www.walldesignstudio.com или по телефону: 403-862-7468

ЧИСТКА КАРПЕТА
1. Используются только органические, растительные и нетоксичные чистящие смеси,

безопасные для детей и домашних животных.
2. Не используется вода, поэтому не требуется время на высыхание,

а также не образуется плесень.
3. Не используются шампуни, оставляющие специфический липкий осадок, поэтому

Ваш карпет будет чистым длительное время!
Детали на сайте: www.naturedrycarpetcleaning.com

Звоните: 587-439-9999, Могги

КОМПАНИЯ ПО УСТАНОВКЕ ОКОН
В солидную компанию требуется энергичный помощник / установщик алюминиевых

окон в многоэтажных зданиях. Работа на высоте. Круглый год. 
Зарплата - в зависимости от опыта. Телефон: 403-918-8858

ТРЕБУ ЕТСЯ НЯНЯ ДЛЯ ДВУХ ДЕТЕЙ
Требуется няня для двух детей (1 и 5) с января 2016 на полный рабочий день 

с понедельника по пятницу. Район Garrison Green, SW. Оплата по договоренности. 
Анна (403) 471-2987.

ТРЕБУЕТСЯ ПОВАР В ДЕТСКИЙ САД
Т р е б у е т с я  п о в а р  в  д е т с к и й  с а д  ( К а л г а р и  ,  Д а у н т а у н ) .

О п ы т  н е о б я з а т е л е н ,  б у д е т  п р е д о с т а в л е н  т р э й н и н г.
Н е о б х о д и м о  и м е т ь  р а з р е ш е н и е  н а  р а б о т у.

З в о н и т ь  в  л ю б о е  в р е м я  п о  т е л е ф о н у :  4 0 3 - 6 1 4 - 2 8 1 1
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В КОМПАНИЮ ПО УСТАНОВКЕ ОКОН И ДВЕРЕЙ
срочно требуется  установщик окон и дверей в офисе Едмонтона. 

Необходимо наличие трака и инструментов. Телефон: 403-800-9669

ЖЕНЩИНА 
П р е д л а г а ю  д е ло во й  б р а к  му жч и н е .

М н е  3 2  год а ,  ж и ву  в  Эд мо н то н е .  E - m a i l ;  n m k z 8 1 @ m a i l . r u

ЗЗ НН АА КК ОО ММ СС ТТ ВВ АА

СДАМ В АРЕНДУ ТАУНХАУС
Сдам в аренду на 6-12 месяцев, новый таунхаус с гаражом на одну машину, район NW,
Калгари.  2 спальни, 1 1/2 туалета, балкон, бытовая техника, торговые центры в минут-

ной доступности.  $1450 в месяц плюс депозит в размере месячной оплаты;
Звонить или отправлять сообщения на номер: 403-830-0600

ЖЖ ИИ ЛЛ ЬЬ ЕЕ   ВВ   РР ЕЕ НН ТТ
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11 декабря народному артисту России Михаилу Светину
исполнилось бы 85 лет. К сожалению, он ушел из жизни за
три с половиной месяца до этой даты. О ссорах и спорах
с великими режиссерами, об откровенных разговорах с
Людмилой Гурченко, а также о том, почему его паспорт
врет - в одном иp последних интервью актера..

— Популярность ко мне пришла поздно, только после 45 лет,
когда я снялся в комедии Гайдая «Не может быть!», а затем у
Данелии — в «Афоне».      «Афоня» — это трагедия и грусть
всей моей жизни. Георгий Николаевич пригласил меня, не-
опытного киноактера, на небольшую роль шофера Воронкова,
а до этого я сыграл всего в паре кар-
тин. Съемки проходили в Яро-
славле. Данелия встретил меня в
гостинице и повел к себе в номер.
Говорит: «Сейчас сбегаю за буты-
лочкой и позову своего сына (он ему
на картине помогал), хочу вас позна-
комить». Приносит выпить, приводит
Колю — полненького симпатичного
парня (спустя несколько лет Нико-
лай, сын Данелии и Любови Соколо-
вой, погиб при невыясненных
обстоятельствах. — Прим. «ТН»).
Мы с Георгием Николаевичем хо-
рошо посидели, душевно пообща-
лись. Никогда больше я не
сталкивался с таким трепетным от-
ношением режиссера к актеру. 

Мне предстояло сыграть всего
две сцены — с Леней Куравлевым
под ливнем и на собрании, где об-
суждают поведение Афони. Начали
с ливня. На площадку подъехала по-
жарная машина, все бегают, шланги
раскручивают, готовятся. А я зара-
нее себя накачиваю, стараясь вы-
звать необходимый эмоциональный
градус. Данелия это заметил, подо-
шел и тихо сказал: «Миша, еще
рано, не заводи себя, не траться». 

Эта забота меня очень тронула.
Начинаем снимать — дубль за дуб-
лем, пока под струями холодной
воды мы с Куравлевым оконча-
тельно не продрогли. Данелия при-

нес нам водки, чтобы согреться, и обратился ко мне: «Миша,
за три дня не успею тебя снять, придется на день задер-
жаться». И тут что-то на меня нашло: «Никак не могу! В Питере
завтра съемка, я обещал приехать». У меня была эпизодиче-
ская роль в телеспектакле, и, разумеется, я мог бы ее пере-
нести, но меня понесло: «Меня ждут, мы договорились».
Данелия взвился: «У тебя, значит, важные съемки, мать твою!
А у меня что?!» Развернулся и ушел. 

В итоге он поднял всю группу — человек сорок — еще до
восхода солнца. Все вышли на площадку, недовольные,
злые… Сцену на собрании, правда, отсняли быстро, я уехал,
и больше мы с Георгием Николаевичем не виделись. И озвучил
моего героя другой актер. 

Я потерял близкого мне по духу режиссера, сильно его оби-
дел. До сих пор стыдно за совершенную глупость. И ведь не
спишешь на молодость — мне было уже за сорок! Почему я
вдруг начал вести себя как капризная звезда — не понимаю.
Конечно, надо было поехать к Данелии, извиниться. Но я этого
не сделал. И сейчас… спустя ровно сорок лет говорю: «Георгий
Николаевич, простите меня». 

Я часто вел, да и сейчас веду себя как глупец. Чувствую,
что меня уже никто не остановит. (Смеется.) Например, отка-
зался сниматься у Гайдая в его последнем фильме «На Дери-
басовской хорошая погода, или На Брайтон-Бич опять идут
дожди». Прочел сценарий, расстроился. Звоню Гайдаю: «Лео-
нид Иович, что же такое! В предыдущем фильме «Частный де-
тектив, или Операция «Кооперация» я висел на крюке и
говорил дочери: «Надо прощаться». А здесь опять: «Надо сда-
ваться». Снова та же эмоциональная краска!» И Леонид Иович
Гайдай, у которого большие актеры с радостью снимались в
маленьких эпизодах, после паузы спросил: «Миша, а что бы
вы хотели сыграть?» — «Надо подумать», — важно ответил я.
«Тогда до лучших времен», — сказал мне Гайдай и повесил
трубку. Это был наш последний с ним разговор. Каца сыграл
Джигарханян. 
— Интересно, как реагирует ваша жена, когда вы так посту-
паете? 
— Она говорит всегда одно и то же: «Дурак». А кто спорит?
(Смеется.) 
— Михаил Семенович, один из ваших первых фильмов —
«Не может быть!» режиссера Гайдая — давно в золотом
фонде советского кино. Как он снимался? 
— С Гайдаем я встречался трижды. Первый раз он снимал
меня в «Фитиле», затем — в картине «Не может быть!», ну а
третья наша с ним работа — «Частный детектив…». 

В образе Виталия Борисовича из фильма «Не может быть!»
— соседа Горбушкина, за которого потом выходит замуж быв-
шая жена этого маленького воришки (Гребешкова), — много
импровизации. Гайдай ее поощрял. Помните сцену, когда брат
жены Горбушкина (Невинный) отсылает ее разводиться? Она
убегает, а мы молча смотрим ей вслед. Пауза… Гайдай обра-
щается к нам: «Ребята, тут надо что-то придумать — нет ре-
призы, нечем закончить сцену.  Идите, даю час. С меня
бутылка». Мы втроем — я, Слава и Нина Гребешкова — раз-
брелись в разные стороны. И тут меня осенило! После того как
герой Невинного таскал меня за шкирку, он должен повер-
нуться ко мне и почти плача сказать: «Береги ее». 

Возвращаемся на площадку. Гайдай выслушал меня, гово-
рит: «Отлично, снимаем». Но сцена удалась лишь с четвертого
дубля, потому что первые три Невинный не мог закончить эту
фразу, прыскал от смеха: «Береги ее… Ха-ха-ха, ой, не могу!»
Гайдай кричит: «Слава, соберись, у меня осталось мало
пленки». Кстати, бутылку за свою находчивость я так и не по-
лучил. 

Импровизацией стало и то, как мой герой по ходу дела
свистнул будильник. Когда я выходил с узлом купленных
вещей, Невинный спрашивает: «А ты за все заплатил?» — «Да

заплатил, заплатил», — отвечаю я, а у самого звонит за пазу-
хой украденный будильник. 

Стыдно признаться, но почему-то я слишком много о себе
думал и вел себя вызывающе, часто раздавал «ценные указа-
ния» и даже давал советы самому Гайдаю! Слышу, как тот го-
ворит оператору: «Здесь бери Светина крупно». А я замечаю:
«Нет, что вы! Тут надо снять мой выход издалека». Видимо,
чтобы со мной, дураком, не связываться, он согласился. И по-
лучилось черт те что. Я же не знал, что все артисты борются
за крупный план, и пытался играть как в театре. До сих пор не
понимаю, почему он вообще меня не выгнал.   

Кстати, то, что я снялся у Гайдая, однажды сыграло против
меня. Как-то пробовался в «Гараж»
Рязанова, но на худсовете утвердили
не меня, а Фараду, заметили:
«Смешно-то смешно, но пахнет Гай-
даем». С Рязановым у меня вообще
не сложилось. Он приглашал меня и
в «Служебный роман» на роль мужа
секретарши Верочки, мы даже репе-
тировали с Ахеджаковой, а потом со-
общили, что моего персонажа из
сценария вырезали. 
— А с Константином Бромбергом,
режиссером «Чародеев», отноше-
ния сложились? 
— Слава Богу, он позволял импрови-
зировать и нас с Виторганом не тро-
гал — мы делали что хотели. Перед
началом съемок я решил, что на го-
лове моего героя непременно должна
быть черно-белая заячья шапка, и
реквизиторы сбились с ног, но смеш-
ную шапку достали. Помните, она
приподнимается на моей голове? Во-
обще снималась картина легко, но,
на мой взгляд, скучновато. Никому из
нас даже в голову не приходило, что
фильм станет народным, полюбится
миллионам и проживет длинную
жизнь. 
— В «Любимой женщине механика
Гаврилова» вы снимались с Люд-
милой Марковной Гурченко. Какой
она вам запомнилась? 
— Она гениальная актриса. Съемки
шли в Одессе несколько месяцев, мы

жили, если не ошибаюсь, в гостинице речного порта. Совер-
шенно неожиданно Людмила Марковна стала вести со мной
доверительные беседы. После съемок предлагала посидеть у
нее в номере, поболтать.   Я больше слушал, а она рассказы-
вала про свои обиды на мужчин, переживания. Часто вспоми-
нала Кобзона — мне показалось, что их развод оставил в ее
душе незатягивающуюся рану. Людмила Марковна была оди-
ноким человеком. И умная, и красивая, и талантливая, а сло-
вом перекинуться не с кем. Одиночество, видно, частый
спутник талантливых людей. 

Гурченко была очень эмоциональной. На съемочной пло-
щадке спорила с Тодоровским так, что искры летели! Он был
добрым, а она — резкой, и порой я не выдерживал, вмеши-
вался, заступаясь за Петра Ефимовича. И тогда от Гурченко
перепадало и мне: «Миша, не лезь! Ты приезжаешь-уезжаешь,
а я постоянно здесь». Мне кажется, она себя специально
вздрючивала, чтобы настроиться на необходимую волну. 
— Вы с ней виделись после тех съемок? 
— Нет, никогда. 
— Михаил Семенович, в какой роли вы больше всего по-
хожи на самого себя? 
— Пожалуй, в «Безымянной звезде». Хотя нет! Был такой
фильм Константина Ершова — «Не было бы счастья…», где я
практически сыграл самого себя. Маленький одинокий челове-
чек, которому не с кем пообщаться, поэтому вечерами он вы-
ходит в подъезд с помойным ведром в руках и ждет, пока
кто-нибудь не сядет в лифт. Последним вбегал в него и будто
случайно подпрыгивал, лифт застревал, и… начиналось дол-
гожданное общение. 

Мне, как и моему герою, тоже всю жизнь не хватает собе-
седников. Люблю эту картину. Жаль, что она не очень известна,
хотя в ней снимались прекрасные актеры — к примеру, моло-
дой Мягков. Да я и сам был не старый — чуть больше пятиде-
сяти. 
— Кстати, на счет юбилея. Готовитесь к пышным торже-
ствам?
— Если откровенно, то втихаря мы юбилей уже отпраздновали.
По паспорту я моложе на год. Война, эвакуация, потеря доку-
ментов. В метрику случайно записали 1930 год вместо 1929-
го. В декабре мы с женой собрали близких друзей, отметили
это событие в ресторанчике. Все долго и высокопарно гово-
рили про мою гениальность, о том, что я единственный и не-
повторимый. Пришлось терпеть. В те дни я почему-то
вспоминал свою жизнь — детство, юность, все свои 120 филь-
мов. С интересом полистал книгу, которую несколько лет назад
написала известный театральный критик Елена Алексеева по
следам наших с ней ночных телефонных разговоров, с любо-
пытством посмотрел архивные фотографии. Дел всегда так
много, что поразмышлять о прошлом некогда, а тут нашелся
хороший повод. 

Сейчас я вам покажу эту книгу и фотографии! (Достает с
полки, листает.) Вот я пионервожатый, с аккордеоном на груди,
в окружении симпатичных девчат. Ох, как же мы гуляли ночами!
Скажу откровенно: я пользовался большим успехом у девушек.
А это я в армии, сначала в военном оркестре, потом солдат ба-
тальона САУ — самоходных артиллерийских установок — и,
наконец, снова в военном оркестре города Умани, где и закон-
чилась моя служба. Вернулся на третий курс Киевского музы-
кального училища по классу гобоя — там и решил поступать в
театральный. 

В училище у нас преподавал актерское мастерство провин-
циальный актер Александр Леонидович Бельков. Вечерами со-
бирал нас у себя дома, включал граммофон. У него была
уникальная коллекция пластинок — три тысячи — от речей Ле-
нина до Шаляпина и Лемешева. Сидели, слушали. А потом он
раздавал каждому бумажки с написанными от руки ролями, и
мы репетировали маленькие спектакли. 

Однажды играли даже «Без вины виноватых» — мне доста-
лась роль актера Шмаги. Копируя Грибова, который играл
Шмагу в одноименном фильме 1945 года, я раздобыл дедуш-
кино старое пальто с дыркой, положил в карман огрызок си-
гары, который по ходу пьесы эффектно доставал. Образ
получился настолько живым, что зрители после спектакля
кричали: «Миша, ты должен стать артистом». 

Получив диплом музыканта, я отправился в Москву посту-
пать в театральный. Но никуда не прошел — ни в Щукинское,
ни в ГИТИС. Стою на улице, вижу: афиша выступления Рай-
кина, моего кумира. Я выяснил, что он живет в гостинице
«Москва», и немедленно отправился прямо туда. Позвонил из
вестибюля в номер Аркадию Исааковичу. Трубку подняла его
супруга: «Он будет поздно, звоните завтра». И так шесть дней
подряд. 

На седьмой захожу в гостиницу, а по лестнице спускается
Райкин. Кинулся, перегородил ему дорогу: «Возьмите меня к
себе в театр! Хотя бы послушайте! Это займет не больше трех
минут». — «Ну ладно, приходите завтра в Театр Маяковского
к часу дня». 

Уже к вечеру я растрезвонил своей украинской родне, что
поступил к самому Райкину.

На следующий день поехал в театр. Аркадий Исаакович
велел что-нибудь почитать. Я сложил руки на животике и, под-
ражая чтецам, начал с рассказа Чехова «Оратор»: «В одно
прекрасное утро хоронили коллежского асессора Кирилла Ива-
новича Вавилонова, умершего от двух болезней, столь распро-
страненных в нашем отечестве: от злой жены и алкоголизма».
Тут Райкин прыснул! Я остановился: «Ну что?» Он махнул
рукой: «Продолжайте». Когда я закончил, Райкин сказал: «По-
гуляйте в фойе». 

Я был очень доволен собой. Ко мне подошла помощница
режиссера и начала: «Знаете, вы понравились Аркадию Исаа-
ковичу…» — «Это понятно. Как у вас с жильем?» — прерываю
я ее. Она странно на меня посмотрела, но промолчала. Через
некоторое время вышел Аркадий Исаакович. «Я приму вас в
театр, но мы пригласим педагогов по актерскому мастерству
— надо избавиться от южного говора». Я же провинциальный
мальчик и произносил «милитсия», «провинсия»… 

Поселили меня в гостинице «Центральная» — в одном но-
мере с водителем Райкина Сережей. Мастер выбил для меня
место ученика и суточные — 26 рублей, в месяц набегала при-
личная сумма. И тут со мной начало твориться нечто невооб-
разимое. Крыша поехала! Я начал гулять по ресторанам:
выпивки, девочки… Если не пускали в кабак, кричал: «Я ученик
Райкина!» — и открывались любые двери. 

Репетиции начинались рано, в 11:00 Райкин был уже на

сцене, а я еще с гулянки не заявился. Молодой, здоровый, сут-
ками не спал. Он вызывал меня в кабинет и пытался привести
в чувство. «Миша, у нас так не делают: не опаздывают, не про-
гуливают, не курят, не приходят с похмелья», — говорил он мне
тихим голосом. Дошло до того, что я совсем совесть потерял
и, как позже Гайдаю, начал делать замечания… ему самому!
Заявлял: «Вот тут вы неправы». А он в ответ: «Это не я, Миша,
это режиссер так поставил». 

Чаша его терпения лопнула, когда я устроил драку с одним
актером и довел супругу Райкина, Руфь Марковну, до белого
каления. Тогда мне в мягкой форме указали на дверь. 

Мы с Аркадием Исааковичем встретились еще раз спустя
15 лет. Он выступал в одном из питерских ДК, я прошел через
служебный вход. Он сразу меня узнал: «Миша, как твои дела?
Как мама в Киеве?» Мы встали у окна и минут двадцать разго-
варивали. Я рассказал, что играю в Малом драматическом те-
атре у Додина. Он порадовался. 
— Как же вы, не получив профессионального образова-
ния, все же сумели стать актером?
— После того как я ушел от Райкина, прямиком направился на
актерскую биржу. Она располагалась в центре Москвы, в Саду
имени Баумана. Подхожу к входу и вижу огромную толпу. Меня
заметил какой-то дядя в тюбетейке, подбежал: «Вы хотите ра-
ботать в театре?» И, услышав да, взял меня за руку, потащил
за собой. Подвел к маленькому человечку: «Вот, это директор
театра». Какого — не сказал, а мне все равно, лишь бы куда
взяли! Тот спрашивает: «Какое у вас образование? Актерский
опыт имеется?» Отвечаю уверенно: «Играл Шмагу в «Без вины
виноватых». Он говорит: «8 сентября ждем вас в театре». И
протягивает деньги — «подъемные». «Договорились», — отве-
чаю, кладу сто рублей в карман и двигаюсь к выходу. Мужчина
в тюбетейке кричит вслед: «Миша, а куда вы собираетесь
ехать?» — «Да, кстати, а куда ехать?» — спрашиваю я, наив-
ный 26-летний дурачок. Он объясняет: «В Камышин Сталин-
градской области». 

В Камышине мне сразу дали главную роль в спектакле
«Брак поневоле» по Мольеру. Публика моментально меня при-
няла. Звезда Камышинского драматического театра, артист Ни-
колай Николаевич Гуро, за это меня невзлюбил. Еще бы —
перетянул одеяло на себя! 

В «Браке поневоле» я играл плешивого старикашку, а мою
молодую жену — 17-летняя артистка Бронислава Проскур-
нина. Красивая невероятно! Фигурка — глаз не оторвать. А я
любвеобильным был, красивых женщин не пропускал. Через
два месяца говорю ей: «Давай поженимся». — «Нет, я должна
подумать», — отвечает мне Броня. «Тогда я женюсь на дочери
Гуро!» — «Я согласна». 
— Неужели поставили жесткий ультиматум любимой де-
вушке? 
— Клянусь. Расписались. Через год она мне заявляет: «Все,
разъедемся с тобой». Провоцирует, намекает, что актеры вет-
реные: сезон закончился — любовь прошла. Я уговариваю:
«Броня, я же порядочный человек». И вот уже 55 годков мы
вместе. 
— Расскажите про своих внучек. Знаю, что они живут в
Америке.
— Внучки живут со своими родителями — моей дочерью Све-
той и ее мужем. Он программист, несколько лет назад получил
там работу. Мы с Брониславой летаем к ним, когда здоровье
позволяет, но чаще — они к нам. Вот прилетали вчетвером на-
кануне моего юбилея. Аня, старшая внучка, стала художницей.
Сашка, младшая, наверное, будет актрисой. Ей 13 лет, но уже
видны задатки. В школьной постановке играет главную роль —
птичку. В общем, жизнь продолжается... 

Алла Занимонец, “TN”. На фото: Михаил Светин
и Бронислава Проскурнина, Фото Валерий Гордт
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К Р О С С В О Р Д
По горизонтали: 1. Торжественное шествие, смотр. 4. У киргизов: одна из традиционных форм уст-
ной народной песенной поэзии. 7. Кулачная расправа. 10. Упражнение в тяжелой атлетике. 11. На-
туральный налог в мусульманских странах. 12. Сильная буря на море. 13. Город и порт во Франции.
14. Вид борьбы. 15. Одна из основных мировых религий. 17. Импресарио проститутки. 20. Фигура
пилотажа. 22. Мелководный участок на равнинной реке, чередующийся с плесами. 24. Соевый
творог. 25. ... Армстронг. 26. Река в Новосибирске. 27. Вальпургиева .... 29. Клизма. 30. Старинный
английский танец кельтского происхождения. 34. Матросский танец. 36. Растение рода капусты.
41. Филосовская категория. 42. Легкое наркотическое вещество, получаемое из конопли. 43. При-
ток Сены. 44. Собачье чутье. 45. Место для ставки в азартных играх. 46. Народ в Хабаровском
крае. 47. Главная артерия кровеносной системы. 48. Способ бега лошади.

По вертикали: 1. Промысловая рыба семейства тресковых. 2. Тот, кто трудится. 3. Областной центр
в Казахстане. 4. Прямое деление ядра. 5. Инструмент плотника. 6. Китайские парные топоры с ко-
роткой рукояткой. 7. ... любви. 8. Район Москвы. 9. Человек, отвергнутый обществом. 16. Станция
московского метро. 17. Музыкальный ансамбль из шести исполнителей. 18. Стальной граненый
или круглый стержень с острым концом для обработки камня. 19. Друг горца. 21. Сказка Ханса
Кристиана Андерсена. 22. Наивысшая точка в развитии чего-нибудь. 23. Древний город-госу-
дарство в Финикии. 24. Ремень или веревка, натянутая от конца оглобли к чеке переднего колеса
повозки. 28. Сапожник. 31. Русская золотая монета. 32. Широкие сани, обшитые лубом или тесом.
33. Садовое растение, ветреница. 35. Большой ломоть хлеба. 37. Принадлежность учителя. 38.
...-Дюрсо. 39. Воинское звание. 40. Спутник древнегреческого бога вина и веселья.

ОТВЕТЫ НА ВОПРОСЫ В КРОССВОРДЕ, ОПУБЛИКОВАННОМ В ПРОШЛОМ НОМЕРЕ
По горизонтали:  1. Гиндукуш. 5. Павильон. 9. Роу. 10. Мажордом. 14. Чуткость. 18. Зулус. 19. Сосна. 21. Левит. 23. "Конкорд". 25. Выигрыш. 26. Иудея. 27. Пловдив. 29. Заречье. 31. Амман. 32. Денеб. 34. Фанат.
35. Лонжерон. 39. Балясина. 43. Бек. 44. Свиблово. 45. Астерикс.
По вертикали:  1. Грум. 2. Дело. 3. Корд. 4. Шрам. 5. Путч. 6. Вест. 7. Лидо. 8. Нить. 11. Жулан. 12. Расхождение. 13. Отс. 15. Уха. 16. Каллиграфия. 17. Сквер. 18. Закупка. 20. Стадион. 22. Ташкент. 24. Див. 25. Вяз.
28. Обмен. 30. Чанди. 32. Дно. 33. Бра. 35. Люкс. 36. Жлоб. 37. Рыло. 38. Небо. 39. Бука. 40. Лист. 41. Севр. 42. Атас. 

11 декабря
85 лет со дня рождения
1930. Михаил Светин, нар. арт. Россиии 
85 лет со дня рождения
1930. Жан Луи Трентиньян, французский
актер 

12 декабря
110 лет со дня рождения
1905. Василий Гроссман, писатель 
100 лет со дня рождения
1915. Фрэнк Синатра, американский
певец, актер 
90 лет со дня рождения
1925. Владимир Шаинский, композитор, 

13 декабря
85 лет со дня рождения
1930. Николай Рыбников, народный ар-
тист РСФСР

14 декабря
120 лет со дня рождения
1895. Георг VI, король Великобритании
(1936-1952) 

100 лет со дня рождения
1915. Рашид Маджид оглы Бейбутов,
певец, актер, народный артист СССР 

16 декабря
100 лет со дня рождения
1915. Георгий Свиридов, композитор, На-
родный артист СССР 

17 декабря
85 лет со дня рождения
1930. Роберт (Боб) Гуччионе, основатель
и издатель журнала "Пентхаус" 
40 лет со дня рождения
1975. Милла Йовович, американская ак-
триса

18 декабря
85 лет со дня рождения
1930. Владимир Ворошилов, основатель
и ведущий телеигры "Что? Где? Когда?" 
60 лет со дня рождения
1955. Алексей Венедиктов, журналист,
главный редактор радиостанции "Эхо
Москвы" 

35 лет со дня рождения
1980. Кристина Агилера, американская
поп-певица 

19 декабря
100 лет со дня рождения
1915. Эдит Пиаф (Гасьон), французская
эстрадная певица 

20 декабря
30 лет со дня рождения
1985. Елизавета Боярская, актриса

21 декабря
90 лет со дня рождения
1925. Ольга Аросева, нар. арт. РСФСР 
75 лет со дня рождения
1940. Фрэнк Заппа, американский рок-му-
зыкант 

24 декабря
110 лет со дня рождения
1905. Говард Хьюз, американский биз-
несмен 
60 лет со дня рождения
1955. Евгений Маргулис, музыкант
группы "Машина времени" 

25 декабря
50 лет со дня рождения
1965. Игорь Лифанов, актер 

27 декабря
80 лет со дня рождения
1935. Джемма Фирсова, актриса, режис-
сер документального кино 

30 декабря
150 лет со дня рождения
1865. Джозеф Редьярд Киплинг, англий-
ский писатель, лауреат Нобелевской пре-
мии по литературе 1907 года 
75 лет со дня рождения
1940. Вячеслав Щёголев, четырехкрат-
ный чемпион мира по стоклеточным
шашкам 
40 лет со дня рождения
1975. Элдрик Тонт "Тайгер" Вудс, амери-
канский гольфист 

31 декабря
85 лет со дня рождения
1930. Анатолий Кузнецов, народный ар-
тист РСФСР 

З Н А М Е Н А Т Е Л Ь Н Ы Е  Д А Т Ы  
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О К О Л Е С И Ц А

Хорошо смеяться последним - но
плохо, что уже не над кем.

- Белла Моисевна, а шо это Ви уже тре-
тий день не ругаетесь с мужем?? Таки
поссорились?

- Сижу на диете, сбросила 2 кг, голова
перестала соображать. Видимо, это
был мозг!

- Зачем ты конфеты купила, ты же худе-
ешь?
- Ну... На черный день.
- Как интересно ты "ночью пожрать" на-
звала!

- Роза, а ты знаешь, что твой Изя таки
кобель?
- Нет, Сара, он не кобель. Он так...
Слегка погавкать...

- Привет, меня Вадик зовут, а тебя?
- Вадик, сынок, когда же ты пить-то бро-
сишь?

Они были такие романтичные, что над
их перепиской ВКонтакте плакало
даже ФСБ.

Высшее образование, в наше время,
крайне необходимо. Вдруг вам повезет
стать сторожем - как вы без образования
будете кроссворды отгадывать?

Если в переполненном вагоне россий-
ской электрички крикнуть: "Контро-
леры!", то можно одну остановку
проехать сидя. Правда, остальные -
на полу с разбитым лицом.

Самый безопасный и надежный способ
разминировать минное поле - это засе-
ять его коноплей.

- Вот бы сейчас,  раз уж такая ситуа-
ция с Турцией - Чубайса расстрелять!
- А Чубайс-то там при чем???
- Да под шумок.

Стоит сделать человеку комплимент по
поводу красивых усов и всё - она с тобой
больше не разговаривает!

- Вас не пугает мой тон?
- Ну, что вы, по сравнению с вашим
рылом...

Сейчас многие церковь посещают в сво-
бодное от грехов время...

- Роза, Ви меня любите?
- Нет.
- Как это - нет??
- Это, как "да", только наоборот.И
чаща улыбнется вам.

В Лихтенштейне всего двое полицейских:
добрый и злой.

Объявление: Мне 35 лет, но выгляжу
на 27. Рост 158, но кажусь выше. Пол-
ная, но кажусь худой. Брюнетка, но ка-
жусь блондинкой. Я надеюсь, что
откликнется человек, который сможет
разглядеть во мне то, чего не увидели
другие.

- Я честный, но стеснительный... Поэтому
я думаю людям правду в лицо...

- Милая, быстрее сюда! Посмотри, как
мороз разукрасил окна!
- О господи! Это же твоей рукой написано
"толстая, хватит жрать"!
- Нет, милая, это мороз!

Все, что тебя не убивает, меня сильно
разочаровывает.

Не хотелось бы хвастаться, но 14-днев-
ную диету я выполнила за 4 часа 27
минут.

Построил, посадил, родил... Теперь
ремонтируй, поливай и корми.

Экономия - это искусство тратить деньги,
не получая никакого удовольствия.

Женщина создана делать мужчину
счастливым... Где бы этот несчастный
ни прятался!

Директор автобазы в конце рабочего дня
лично целует всех водителей в губы,
чтобы узнать, какая тварь постоянно сли-
вает соляру.

У меня нет ни твиттера, ни инстаграма.
Я просто прогуливаюсь по улице и го-
ворю незнакомым людям - что я ем и
пью, и как у меня дела дома и на ра-
боте. Уже три подписчика: врач и двое
полицейских, следящих за мной...

Честь и достоинство - больше ничего не
надо человеку, чтобы прожить недолгую,
но голодную жизнь.

А. С. Пушкин ушел из жизни в 37 лет. А
что же ТЫ сделал для своей Родины?
Пенсионный фонд Российской Феде-
рации.

- Как поживаешь, Сань?
- Нормально. Ну как нормально... Хре-
ново, конечно, а так нормально.

- Ты на арфе играть умеешь?
- Да в гробу я видал вашу арфу!..
- Чудак, арфа в гробу - это же рояль..

Улыбайтесь чаще! И чаща улыбнется
вам.

Обернулся Иванушка через себя 3
раза, ударился о земь... И решил, что
с Камасутрой пора завязывать...

Искусство оправдываться состоит, в ос-
новном, из умения грамотно обвинять.

Труд сделал из обезьяны человека.
Отпуск вернул всё на свои места.

Если есть театр зверей имени Дурова, то
должен быть театр дур имени Зверева.

- Мы предлагаем дружбу!
- Угрожаете?

У сборной России по футболу и рос-
сийского правительства много об-
щего: огромная зарплата и никакой
ответственности за результат работы!
Поэтому большинство россиян спра-
ведливо считают, что если за сборную
будут играть министры, а правитель-
ство возглавят футболисты результат
не изменится!

Муж лайкнул жену, жена лайкнула мужу,
так они и лаялись весь вечер.

- Ой, Жора, я была такой дурой в мо-
лодости!
- Не переживай... Ты и сейчас очень
молодо выглядишь!

Судья жене, которая подала на развод
развод по инициативе жены:
- Какова причина развода с мужем? Муж
мало зарабатывает? Муж не заботится о
детях? Не удовлетворяет жену как жен-
щину? Муж не помогает жене по дому?
- Понимаете, гражданин судья,... все, что
нужно, муж делает,... но Вы бы видели с
каким лицом!

Посетитель ресторана, который съел
10 крабовых салатов, вышел из-за
стола боком.

Информация - это единственный товар
первой необходимости, который подде-
лывают не в Китае, а в США.

Несправедливо, когда получаешь по
заслугам! 

Нашёл статью, как бороться с ленью... не
дочитал 

"Муж на час" подал на развод через 39
минут...

- Почему вы не любите феминисток?
- Их никто не любит, именно поэтому они
феминистки!

Я бы и рада потерять голову... Но, по-
хоже, она у меня намертво прибита
опытом...

Было время, когда женское "нет" заво-
дило мужчин еще больше. А сейчас...Ну
нет, так нет. Одна "нет", три - "да"...

Сегодня я сломал правую руку, пока-
зывая, как сломал левую.

На соревнованиях по метанию молота
лучше всех метались зрители 6-го сек-
тора, куда, собственно, и полетел молот.

Муж: - Ну, ты полная дура!!!
Жена: - Это ты меня сейчас толстой
обозвал???!!!

Слово - не воробей. Вылетит - береги
скворечник!

Разговор устроителей свадеб: 
- Нельзя ставить столы буквой "П".
- Почему?!
- Потому что после восьмого тоста для
гостей это уже лабиринт.

Случайно простирнул наушники, которые
были в кармане штанов. Не покидает
ощущение, что звук стал чище...

- Почему ты все время жрешь?
- У меня это неплохо получается.

Эгоист - это человек, который удачно со-
вмещает в себе кумира и поклонника.

Работник пекарни с 20-летним стажем,
когда спит, каждые 15 минут перево-
рачивает жену.

Челябинские сводки происшествий на-
столько суровы, что в конце них всегда
добавляется: не считая женщин и детей.

Сильная и независимая женщина про-
сыпается ночью и переворачивает по-
душку незаплаканной стороной.

- Пишите: "Я, находясь в трезвом уме и
здравой памяти, хочу подарить свою
квартиру..."
- Простите, а это точно тотальный дик-
тант?

Бесит, когда в моде какие-то плоские
животы с отвратительными “куби-
ками”, а не твое нежное пузико.

Вот сидит в человеке дерьмо, а он его
гордо называет характером.

Женская логика как лицензионное со-
глашение - ничего не понятно, но вы-
нужден соглашаться.

Вчера от меня ушла жена. Сказала, я от-
ношусь к ней, как к домашнему живот-
ному. Ой, да и пожалуйста! Жрать
захочет - вернется.
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ВЫБИРАЙТЕВЫБИРАЙТЕ НАСНАС!!
Ува ж а ем ы е  к л и е н т ы  ко р п о р а ц и и  M E E S T !

М ы ж д ем  В а с  п о  а д р ес а м :

CALGARYCALGARY
PROMEDICAL SUPPLIES

7500 MACLEOD TRAIL SE,  T2H 0L9
(только по понедельникам)

телефон: 4 0 3 - 4 6 0 - 9 9 3 14 0 3 - 4 6 0 - 9 9 3 1

EDMONTONEDMONTON
ALL SEASON SHOES

9005 - 127 AVE NW
T5E 0A8

телефон: 7 8 0 - 7 0 5 - 4 8 8 67 8 0 - 7 0 5 - 4 8 8 6

САМЫЙ ЛУЧШИЙ СЕРВИС В АЛЬБЕРТЕ!


